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Almagro: comenzó el I Congreso
Internacional de Cervantistas

El I Congreso Internacional de la Asociación de Cervantistas 
comenzó ayer en el convento de la Asunción de Almagro. 
En este encuentro participarán más de 200 personas, entre 
ponentes e invitados que tratarán de profundizar en la obra

de Miguel de Cervantes. El discurso del rector de la Universidad 
Luis Arroyo en el que aseguró que reflexionar sobre el escritor 
es hacerlo sobre nuestra historia, inició el Congreso.

(Pág.14)

Ciudad Real tendrá un nuevo gran 
hospital dentro de seis años

Eduardo Rodríguez Espinosa.

Rodríguez 
Espinosa dice 
que prefiere un 
Congreso del PP 
asambleario

[iodad Real contará, dentro 
seis años, con un nuevo 

Espita! que tendrá capad- 
i¡á para seiscientas o sete- 
ütntas camas y costará 
Medor de 7.000 millones 
it pesetas, según anunció 
ijer Félix Arce, director 
provincial del INSALUD.

El director provincial del 
INSALUD señaló que el nuevo 
iiospital contará con servicios 
liles como Cirugía Maxilofacial, 
Neurocirugía, Medicina 
Nuclear, etc, y estará concebido 
t una manera racional que 
¡osibilite futuras ampliaciones. 
Arce reconoció los defectos de 
bsanidad provincial y admitió 
|ue el hospital de Nuestra 
Señora de Alarcos está abso- 
Irtamente superado.

(Pág. 5)
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■ y además ■
Carlos
Solchaga afirma que 
el pacto social de 
progreso es 
ineludible

(Pág. 19)

Eduardo Rodríguez Espinosa 
aseguró ayer que, personalmen
te, prefiere que el próximo Con
greso del partido sea asamblea
rio, y desmintió que este asunto 
haya suscitado enfrentamientos 
en el seno de esta formación 
política. Espinosa dijo que no 
sabe cuándo se celebrará el VII 
Congreso, pero todos quieren 
que sea pronto.

(Pág. 7)
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Hospital Nuestra Señora de Alarcos, en Ciudad Real.

PSOE y Partido 
Popular alcanzan el 
consenso sobre el 
futuro modelo de 
Ejército

| ETA desplazó “ex 
3 profeso” a Madrid
un comando según el i desconocer las

| Rafael
I Vera dice

(Pág. 20) 5

Ciudad Real podría tener 
restricciones de agua este 
verano, si las condiciones 
(Climatológicas no mejoran
Aunque la situación de los 

Mnos de la provincia es más 
potadora que en años ante- 
Sno se descarta la posi

de que «e produzcan 
^íías restriedones en el sumi- 
J^o de agua, según el jefe 

explotación de Aquagest, 
.presa de distribución del 
r la capital, Leoncio 
^ria Sánchez.

cantidad de agua que uti- 
ana vivienda unifamiliar se 

P’ca en los meses de julio 
Í^osto.

La utilización de agua 
potable para regar 
huertas, césped y 
llenar piscinas, es el 
principal problema 
con el que se 
encuentra el 
Ayuntamiento en el 
verano

(Pág- 6)
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Un concejal de 
Torralba falleció 
el domingo en 
accidente de 
tráfico

Ministerio del 
Interior

actividades ilícitas de 
José Amedo

(Pág. 20) 1 (Pág. 21)

La continuidad de 
Bush se ve 
amenazada por su 
enfermedad y los 
escándalos políticos 

(Pág. 27)

Todo lo que necesita, 
en la mejor calidad, 

lo tiene

Cebones
- Grifería - Cuartos de baño

lft«g»cgt
Nueva exposición
Carretera de Carrión, 4 - Ciudad Real

Gregorio Sanz 
inauguró tres 
carreteras en la 
provincia

El consejero de Política 
Territorial, Gregorio Sanz, 
inauguró ayer tres carreteras 
recientemente reparadas. El 
alcalde, Santiago Moreno, afir
mó que las obras de infraes
tructura situarán a Puertollano 
en una posición privilegiada 
para conseguir crecimiento eco-
nómico. (Pág. 9)
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1 Tren de Alta Velocidad 
Madrid-Sevilla puede convertirse 
en una pesada cruz para la Admi

nistración en su conjunto y para la empre
sa pública Renfe en particular. En cuatro 
años, con una prestreza que' causa intran
quilidad entre quienes entienden de obras 
públicas e ingeniería, España ha conse
guido poner en pie un símbolo de futuro, 
el tren de alta velocidad, con el que se 
pretende acceder al exclusivo club de la 
alta tecnología ferroviaria que encabezan 
japoneses, franceses y alemanes, por ese 
orden. Pocos, muy pocos, excepto quizá 
el ministro de Economía y Hacienda, Car
los Solchaga, saben cuánto ha costado 
a las arcas públicas el ingente proyecto 
que alguien definió como “las pirámides 
de Felipe González”.

Con 500.000 millones de pesetas (el 
doble de lo previsto) según las estima
ciones más realistas, y mucha prisa en 
diseñar, comprar y hacer zanjas, la capital 
del reino, Madrid y la capital de Anda
lucía, Sevilla, estarán conectadas por el
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responsables del proyecto rezan para que 
todo salga bien mientras intentan par
chear todos los errores cometidos en el 
proceso. Y han sido muchos. Para empe
zar, se compraron, con exceso de opti
mismo aderezado de motivación política, 
24 trenes de alta velocidad por un importe 
cercano a los 50.000 millones de pesetas, 
de los que hasta el momento -y así se 
reconoce-, sobran la mitad. La cuestión 
ahora es cómo convencer al vendedor, 
el grupo franco-británico Gec-Alsthom de 
que debe aceptar un retraso en las entre
gas de 12 trenes que, evidentemente, no 
beneficia en nada a sus cadenas de pro
ducción. Según Renfe, renegociar el con
trato cerrado en 1988 no costará un duro. 
La afirmación, para cualquiera que conoz
ca el valor de un contrato, no es creíble. 
No lo creyó uno de los responsables del 
proyecto de alta velocidad, dimitido hace 
escasas semanas, que en privado, y antes 
de su salida, llegó a afirmar que, al final, 
a Renfe (y por tanto a todos los con
tribuyentes) acabarían costándo lo mismo 
12 trenes que 24. Y no sólo se ha errado 
en la compra de material.

En la publicidad que se ha dado al 
proyecto se han cometido también equi
vocaciones de bulto. Desde que en 1988

TAV el 19 de abril de 1992.
En la obra se ha echado el resto. 

Expo precisaba de un “tótem” y se 
conseguido. Pero ahora, a menos de 
año de ver los resultados, algunos de
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Madrid y la capital de Andalucía, Sevilla, estarán conectadas 
por el TAV. La Expo precisaba de un “tótem”. Pero ahora, 
a menos de un año de ver los resultados, algunos de 
los responsables rezan para que todo salga bien mientras 
intentan parchear cometidos en el proceso

se empezó a hablar de alta velocidad, 
la línea Madrid-Sevilla se presentó a la 
opinión pública como una especie de 
milagro de la tecnología que dejaría al 
viajero al pie de la Giralda y desde 
Madrid, el primer día, en poco más de 
dos horas y media. Ahora, en Renfe se 
reconoce que la proeza no será posible 
hasta que transcurra al menos medio año 
desde el inicio del servicio. Y eso con
tando con que no surjan problemas aña
didos. La cuestión preocupa y Renfe, con 
una presidenta que por el momento sabe 
más de metros que de ferrocarril, está

en un atolladero. En el ministerio de 
Transportes que encabeza Borrell las 
cosas se han comenzado a plantear de 
frente y por derecho: si el TAV no fun
ciona en la fecha prevista, y en las míni
mas condiciones que permitan hablar de 
éxito, rodarán cabezas. En cualquier caso, 
las amenazas y petición de responsabi
lidades pueden llegar demasiado tarde 
para el contribuyente, parte de cuyos 
impuestos se han destinado en forma de 
vías, trenes y tendidos eléctricos a una 
obra que todavía tiene que demostrar su 
utilidad.
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La Pirámide
g día, como la noche, de 

¡jnJuan es una fiesta. En ese 
juy en esa noche de la fiesta 
jSan Juan Bautista, el “pre- 
jfsor”, ocurren, según la ver- 
^n popular, muchas cosas. 
4 nuestros pueblos, a este 
^to se le considera como 
idelantado, santo puntero;

se adelantó a la venida 
fl Mesías para anunciar, a 
^cuatro vientos el gran acón- 
pimiento: la inminente He
rada del Libertador de los 
iyeblos oprimidos que traería 
,paz y el amor a las gentes. 
Por eso, a San Juan Bautista 

jle ha reconocido la valentía 
Ifsu mensaje y se ha visto 
pie tiene mucho predicamen- 
len los pueblos que creyeron 
creen en su palabra.
Pero la importancia del 

echo bíblico del nacimiento 
je este santo se suman una 
erie de ritos ancestrales, 
«ganos en su mayoría, que 
jenen lugar en la noche de 
jan Juan. El agua, el fuego 
¡la vegetación, son los ele- 
aentos que, interrelacionados, 
¡onstituyen los “poderes extra- 
ios“: curativos, adivinatorios o 
fc encantamiento que se^ 
lacen realidad y se pregonan 
ío el folklore que, para ese 
Sa, preparan los pueblos para 
«fiesta. En esta tierra de La 
Mancha, el día de San Juan, 
w la noche, son espacios 
ibiertos a todo pronóstico en 
teque la mayoría del pueblo, 
iiuy particularmente los jóve- 
les, son los actores de esta 
Sesta mágica. En la noche de 
ian Juan, los chicos adornan 
isventanas y balcones de las 
ras con ramas de árboles, 
Rneralmente de frutales y 
«ros arbustos olorosos.
También, los mozos cantan 

andones de ronda a la ama
la. yendo de casa en casa a 
echar el ramo“; también 
toman agua de algún lugar, 
pe dicen embrujado, y se 
bn el rostro; suben al cerro 
íal monte más cercano para 
ír moverse el sol y saltan por 
tima del fuego en las bogué
is que arden durante esa 
the en el campo o en las 
alies.
Todos estos ritos, con el 

tompo, han creado costumbre 
esta costumbre, en muchos 

’^s, se la ha adornado de 
¡yenda, de una historia mági- 
¡^en la que intervienen per- 
®''ajes entrañables relaciona-

dos con el mundo de la magia 
y del ancestro.

Y analizando el hecho 
curioso y pronosticado de los 
encantamientos, observamos 
que en todo ello hay cierto 
simbolismo. El motivo de 
adorno en esta noche en los 
balcones y ventanas de las 
muchachas enamoradas, con
lleva un cierto lenguaje sim
bólico de fácil significación. 
Así, por ejemplo, si las ramas 
que adornan son de laurel, es 
que la elegida es una buena 
moza; si es de encina, de moral 
o de higuera, es que la elegida 
es poca cosa; si es de gar
banzo, es que la bella es muy 
salada; si de patata, es que 
es muy sosa; si es de cardo, 
es que es arisca; si son sar
miento de parra los que ador
nan el balcón, es que le gusta 
el vino; si el adorno es de 
rosal y jeranios, es que la ele
gida tiene la cara bonita; y 
si de flores diversas del campo 
es el adorno, es que es la novia 
preferida. Todo, en ese día y 
esa noche está lleno de sím
bolos y hasta las “coplas san- 
juaneras” obedecen a la músi

La noche de San Juan
JOSE GONZALEZ LARA

ca de un rito de los rondadores 
crean para cantar a su amada.

Siempre el agua ha tenido 
que ver en estas ceremonias 
en las que en lo dramático, 
parecen estar auspiciadas por 
el mismísimo demonio cuya 
sombra se ha-visto al amanecer 
cuando los jóvenes se dirigían 
a la montaña a ver correr el 
sol en el horizonte. En algún 
pueblo de nuestra geografía 
manchega, las mozas junto con 
los mozos, acuden a la acequia 
para buscar agua^ dejarla en 
un cacharro toda la noche para 
que se bañe la luna y después, 
a la mañana siguiente, lavarse 
la cara con ella en la creencia 
de que van a desaparecer las 
arrugas del rostro. También en 
otro lugar, las chicas derraman 
aguas en la puerta de la casa 
y se esconden esperando que 
pase algún mozo, siendo el pri
mero que lo hace, el elegido 
por el amor de la muchacha. 
Y hay otros motivos adivina
torios para eiegir al amado. 
Las muchachas, en esa noche, 
ponen papelillos con los nom
bres de los mozos deseados, 
debajo de la almohada. El sue

ño o el insomnio de la mucha
cha hace más excitante su 
deseo y muy de mañana, la 
muchacha toma, de entre 
todos, uno de los papelillos y 
el nombre en el escrito será 
el elegido por su amor.

La noche de San Juan siem
pre ha sido una noche “lu
nera”. La luna preside estas 
ceremonias de enamorados en 
cualquiera de nuestros pueblos 
y lugares. La luna es un testigo 
gigante para contar cuanto 
ocurre.

Su plata fundida enriquece 
la noche; sü redondo silencio 
de eternidad emociona a los 
danzantes de un baile extraño 
cargado de encantamientos y 
que trata de liberar de la cueva 
a una princesa que se halla 
encerrada desde tiempos ha. 
Y lo más generalizado, las 
hogueras, que son motivo prin
cipal de la fiesta. Las hogueras 
arden como medio de puri
ficación. Los mozos y mozas 
saltan por encima del fuego 
para purificarse, porque el 
amor los quiere puros.

El día de San Juan pasa 
solemne y ajetreado entre la

Siempre el agua ha 
tenido que ver en 
estas ceremonias en 
las que en lo 
dramático, parecen 
estar auspiciadas por 
el mismísimo 
demonio cuya sombra 
se ha visto cuando los 
jóvenes se dirigían a 
la montaña 

fiesta religiosa y la fiesta 
profana.

Una y otra, coordinadas 
dan al pueblo su identidad 
como pueblo religioso y como 
pueblo solidario. A San Juan 
le han hecho todos los honores 
que le correponden por ser el 
adelantado del Mesías y ello 
ha supuesto que el amor que 
se interna en el mocerío, se 
purifique antes en la ceremo
nia del agua o el fuego. Porque 
para conquistar el “castillo 
interior” de la muchacha ha 
habido que tomar la ceniza de 
la hoguera para ,llenarse de 
sabiduría.

Al día siguiente o día de 
“san juanete”, la fiesta será 
menos simbólica y no pasará 
de puro entretenimiento. Las 
músicas callarán y solo una 
campanita de algún convento 
trasnochado en la margen 
izquierda de un río seco, lla
mará a la oración.

Nada ha cambiado, pero 
todo se ha purificado en esta 
noche de San Juan, un santo 
que abrió los caminos para 
que llegase el I iberiador.
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Cartas
Desidia 
municipal

Estimado director:
Como parece que al diario 

LA TRIBUNA se lee y se le 
atiende, nada mejor que enviar 
las cuitas al periódico.

... No es explicable que en 
cuanto empieza obra nueva o 
de reparación, llega Unión 
Eléctrica, planta un par de pos
tes en el mismísimo centro de 
la acera y ¡hala! peatones a la 
calzada y ciegos al rempe sesos.

El poquito acerado queda 
como una cantera en cuanto 
descargan dos camiones y san 
se acabó el paso durante dos 
o tres años. ¿A qué se dedican 
las guardias y el Concejal de 
Urbanismo para consentir estas 
tropelías?. .

Por sus mejores contactos, 
¿podría LA TRIBUNA aclarar
nos el porqué de la prolongada 
y desastrosa presentación que 
ofrece el acerado y calzada des
de Cuchillería hasta el quiosco 
de prensa?. Bajo el mismo 
Ayuntamiento...

El Concejal de Urbanismo o 
el encargado correspondiente, 
debería aleccionar un bastante 
a la tropa limpiadora de esco
bón y cochecito. Ni éste es el 
adecuado para apoyar la espal
da mirando al tráfico o palo
mas, ni aquél sirve para jugar 
al golf. Vamos, que debe uti
lizarse el carrito como recoge 
y no como reposa y también 
recoger y no repartir con el 
escobón. Se les hace un bien 
social y deben corresponder 
limpiando poco o mucho pero 
bien.

J.V.C.

ANPE y la firma 
del acuerdo

Sr. Director:
ANPE ha suscrito el Acuer

do. Y, al hacerlo, ha vuelto ha 
dictar una sencilla lección de 
consecuencia y de responsabi
lidad sindical. Porque, ante la 
oleada de demagogia que el 
tema puede originar, ANPE 
-lejos de cualquier plantea
miento frívolo o superficial- 
solamente ha pensado en ase
gurar aquello que, de una y otra 
manera, puede redundar en 
beneficio del Profesorado, en 
general, y de sus afiliados, en 
particular.

En los momentos decisivos, 

cuando algo importante para los 
docentes está en juego, lo 
cómodo y lo fácil es rechazar 
las propuestas, criticarías nega
tivamente y negarse a suscri- 
birlas. simultáneamente,
desea fervorosamente, desde lo 
más profundo de su ser, que 
otros suscriban lo que ellos apa
rentemente rechazan, para 
apuntarse -personal y colecti
vamente- a todos los logros y 
conquistas, que el “denostado” 
Acuerdo viene a proporcionar 
al Profesorado. Los que así 
actúan, los supuestos “listos”, 
los “redentores” de turno, al 
jugar con dos barajas, al pre
tender ganar de cualquier 
manera, solamente han puesto 
en evidencia lo que ya nos es 
familiar: su incapacidad, su 
carencia de criterios y de per
sonalidad, su eterna vocación 
de fracasados comparsas.

Es cierto que el Acuerdo no 
es un ejemplo de absoluta per
fección. Es cierto que ANPE 
hubiera deseado incluir cosas 
que faltan, excluir lo que pudie
ra sobrar y modificar lo que 
no le satisface. Es cierto que 
el contenido del Acuerdo está 
vinculado al desarrollo de una 
ley -la LOGSE- a la que ANPE, 
y sólo ANPE, a diferencia de 
los ahora no firmantes, no con
cedió su apoyatura y su voto.

Pero, si todo eso es cierto, 
no menos cierto es que quiérase 
o no el documento incluye una 
serie de factores, decididamente 
positivos para el Profesorado, 
que, bajo ningún concepto, 
podía correrse el riesgo de per
der. Entre otros, los que, de 
forma sucinta se concretan:

1 .- Se produce un incremento 
retributivo, que contempla tres 
criterios, históricamente defen
didos y reivindicados por 
ANPE:

A.- La homologación remu
nerativa, con los funcionarios 
no docentes del mismo nivel y 
categoría.

B.- La valoración de la expe
riencia profesional, como factor 
a retribuir.

C.- El beneficio total afec
tará, de forma paulatina y cre
ciente, a la globalidad del fun
cionariado docente.

2 .- Se establece la realización 
de una serie de actividades por 
parte del profesorado -tales 
como las relacionadas con su 
reciclaje profesional y con las 
actividades extraescolares o 
complementarias con los alum
nos- en orden a promover una 
enseñanza de mayor calidad.

A pesar de que, de manera 

interesada, alguien pretende 
presentarías como “contrapar
tidas”, la verdad es que la 
Administración podría imponer 
todas esas actividades, y muchas 
más, con el simple desarrollo 
de la LOGSE, en su artículo 
56 y siguientes. ANPE prefiere 
participar, en el proceso, desde 
dentro, para mejor defender los 
intereses de sus representados. 
Eso ha hecho, hasta hoy, y eso 
hará en el futuro, aunque a cier
tos “fariseos” les moles y aun
que determindos ineptos pre
tendan confundir a los docen
tes.

3.- Si considera un conjunto 
de medidas complementarias 
que, sin la menor duda, habrán 
de traducirse en difnificación 
personal, profesional y social de 
los docentes y en potenciación 
de la calidad de enseñanza. La 
implantación, en cuatro años, 
del segundo Ciclo de la Edu
cación Infantil; el incremento 
de las plantillas de los centros, 
con profesores especialistas de 
idiomas, música y educación 
física; la dotación, a los cole
gios, no sólo de los elementos 
materiales precisos, sino del rei
vindicado personal administra
tivo; la creación de los servicios 
de Orientación Escolar, tanto 
en centros de Enseñanza Secun
daria, como en los de Primaria, 
entre otras medidas, hablan cla
ramente de que con este Acuer
do, se abre un horizonte que 
-en principio y a expensas de 
lo que las futuras negociaciones 
con el M.E.C. vengan a depa- 
rarno puede ser despreciado ni 
rechazado.

Una vez más, ANPE, elige 
el camino difícil, el camino del 
realismo, el camino de lo res
ponsable y de lo pragmático, 
con la seguridad de que, al sus
cribir este Acuerdo con el 
M.E.C., hace un importante ser
vicio a ese funcionariado docen
te, que es el único con el que

' tiene compromiso y es el único 
a quien se debe.

Prohibir la 
legalidad

De todos es sabido que se 
ha elaborado un proyecto de 
Real Decreto sobre la publici
dad de los productos del tabaco, 
que al prohibir prácticamente 
su anuncio, ha desatado una 
viva y amplia polémica.

Los distintos colectivos afec
tados, han hecho llegar su pro
testa ante quien fuera necesa

rio, ante lo que sin duda alguna 
se ha considerado como algo 
que está en flagrante contra
dicción con las demás normas 
legales sobre estos temas publi
citarios.

Uno de los colectivos de pro
fesionales que más esfuerzos ha 
hecho y está haciendo ante la 
posible monstruosidad jurídica 
que supone el proyecto de 
decreto ha sido AMPE, la Aso
ciación de Medios Publicitarios 
de España.

AMPE ha elaborado un 
informe sobre el proyecto del 
posible texto legal, según está 
previsto'en la Ley de Proce
dimiento Administrativo, que 
regula el trámite de respuesta 
de las partes y colectivos afec
tados por las disposiciones lega
les. El citado informe no puede 
ser más desastroso para la polí
tica de la administración, que 
desea imponer una legislación 
publicitaria, sobre la publicidad 
de los productos del tabaco, que 
está en contra de los más ele
mentales términos del sentido 
común y que puede vulnerar 
otras legislaciones ya existentes. 
AMPE, ante este posible decre
to, que entrará en vigor el 
próximo día 1 de enero de 1992, 
basa su informe en los puntos 
siguientes: En primer lugar el 
texto analizado prohíbe la 
publicidad del tabaco, cuando 
este producto no sólo está libre
mente autorizado.

También indica AMPE que 
los legisladores entienden que

el decreto se liga con las d 
posiciones comunitarias ante 
tabaco. Lo cual no solo no 
verdad, sino que es algo tot 
mente ambiguo. La coinunid 
Europea, fuera de la proijjj 
ción televisiva del tabaco 
prohíbe su publicidad en ) 
restantes medios de comunic 
ción, aunque sí la regule.

AMPE expresa igualmente 
preocupación por la po^j^ 
extralimitación legal del decre 
puesto que supera los límit 
jurídicos de la propia Ley Gen 
ral de la Publicidad, que $0 
habla de regulación y nunca t 
prohibición.

Por último, para sólo citi 
los aspectos más importanti 
del informe, AMPE entienc 
que prohibir la publicidad,« 
del producto que sea, está { 
contra de los derechos fund 
mentales y de las libertad 
públicas que existen y tient 
que existir en toda sociedj 
democrática y pluralista.

Pensamos que es un teína c 
mucha importancia, como mi 
bien ha puesto de manifiea 
el informe de AMPE. Puet 
que nos encontremos ante i 
caso de hipocresía política y í 
un asunto en el que juegan toe 
tipo de intereses. Habrá qi 
buscar la vía más convenient 
todo menos intentar prohib 
algo que está permitido lega 
mente, con el juego permanen 
de una doble moral social 
económica.

Clemente Ferrer Rose

ESQUELAS DE
DEFUNCION

Se reciben en LA TRIBUNA
hasta las 8,30 de la tarde
Plaza del Pilar, 7 (Entreplanta 

o por teléfono al 21 53 01
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de Ciudad Real 
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Qhospital del Carmen, adaptado, podría servir para enfermos crónicos. El hospital de Manzanares está incluido en un eje común junto al de Alcázar y el de Valdepeñas.
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El director provincial del INSALUD criticó el estado asistencial en la provincia

ite ui

ntod 
á qu

Ciudad Real contará, en seis años, con el gran 
hospital que se le ha negado hasta ahora

'ohibl
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cial

Los planos de este centro estarán listos para Navidad, declaró ayer Félix Arce

Roselli
Mad Real contará, dentro de seis años, con un nuevo 
(íntro hospitalario con unas seiscientas o setecientas 
ms, según informó ayer el nuevo director provincial 
de/ INSALUD, Félix Arce, quien señaló que el hospital 
Maestra Señora de Alarcos está superado en la actualidad.

M.L.C.

Siete mil millones de pesetas 
fe inversión en el futuro gran 
bpital de nuestra capital, casi 
stecientas camas, especialidades 
tan lejanas hoy como Cirugía 

■ Maxilofacial, Neurocirujía y 
Nuclear, un asentamiento amplio 
juna concepción racional que 
permita posibles ampliaciones, 
conformarán lo que será, si los 
planes del INSALUD no se tuer
cen, el futuro gran hospital de 
la provincia de Ciudad Real, 
tegún manifestó ayer el director 
provincial del INSALUD.

Félix Arce reconoció que la 
i asistencia sanitaria en nuestra 

provincia está muy por debajo 
Ha media española e, incluso, 
^distancia de provincias de la 
cegión, como Albacete y Toledo, 
fara Arce, resulta incomprensi
ble cómo la oferta sanitaria ciu- 
^rrealeña ha podido caer tanto 

los últimos quince años, ya 
Í^e registra cifras que nos sitúan 
^enorme distancia de, por ejem
plo, Albacete, tal y como sucede 
®o el número de camas por mil 
pitantes, el número de facul- 
i^tivos y el número de ATS. Con 
®2s tan bajas, dijo el director 
provincial, es prácticamente 
^rposible hacer una Medicina 
J^al. La solución de este pro- 
’l^rna general en la provincia no 
'^ puede lograr con decisiones 
Pr^rpitadas, ni con parches, sino 
^0 medidas a medio plazo y 
^0 una planificación seria, que, 
^1 olvidar los capítulos afectivos, 
^Joponga la racionalización y la 
Wad del servicio a cualquier 

''ro consideración.

^¡¡^d Real, el gran centro

^0 Opinión de Félix Arce, la 
jjP’fal, por su situación geográ- 

la zona de influencia que 
^e» la previsión de aumento 

de población y alguna conside
ración más, debe convertirse en 
el gran centro médico de la pro
vincia, en cuyo hospital se traten 
especialidades desconocidas hoy 
aquí, y lo más complicado de 
las, digamos, más convenciona
les. Para ello, debe construirse 
el futuro hospital, ya que el 
“Nuestra Señora de Alarcos está 
absolutamente superado. Este 
último puede servir mientras 
duren las obras, dijo Arce, pero 
no más. Después podría buscár
sele alguna misión o vender la 
parcela para pisos, pero nada 
más. El Nuestro Señora del Car
men sí podría servir, adaptán
dolo, para enfermos crónicos, 
mentales, etc, pero no para ser 
el centro hospitalario que 
demanda nuestras próximas 
décadas.

Los planos del futuro hospital, 
dijo el director provincial, espe
ran, presumiblemente, para final 
de año, ya que ha habido que 
modificar algunos aspectos del 
plan previsto que, enfatizó, no 
tenían ni pies ni cabeza. Pre
guntado sobre esos fallos de con
cepción, dijo que no comprendía 
cómo, por ejemplo, se reducían 
los quirófanos de trece a once 
cuando se pensaba, hipotética
mente, aumentar las intervencio
nes en varios miles al año. Tam
bién eran insuficientes a todas 
luces las previsiones para urgen
cias, etc.

Las otras áreas sanitarias

Félix Arce, a lo largo de la 
conversación, dejó siempre al 
lado el Hospital Santa Bárbara 
de Puertollano, quizá por su 
aceptable funcionamiento y por 
estar cerca de los de Ciudad 
Real, mientras que prestó mucha 
atención a los de Alcázar Man
zanares y Valdepeñas. El gran 
problema para estos hospitales.

Para Félix Arce, el hospital de Alarcos está “absolutamente superado”.

En opinión de Félix Arce, la capital, por su 
situación geográfica, la zona de influencia que 
cubre, la previsión de aumento de población 
y alguna consideración más, debe convertirse 
en el gran centro médico de la provincia

Sobre todo 
calidad

al margen de que tienen los dos 
últimos problemas de concep
ción, es la escasez de médicos-es
pecialistas que puedan cubrir las 
plazas vacantes. Reconoció que 
la provincia de Ciudad Real no 
era, ni mucho menos, atractiva 
para los especialistas, ya que a 
los inconvenientes tipo habría 
que añadir, por ejemplo, el 
hecho de que era la de mayor 
índice de sanciones de España 
y eso echaba para atrás a cual
quiera. Esta política del anterior 
director provincial, Carlos Barra, 
ha hecho daño a la captación 
de médicos y de ahí la carencia’ 

de los mismos. Pidió que nadie 
creyese que él era feliz ahorrán
dose el sueldo de los especia
listas, sino todo lo contrario. Un 
director provincial está satisfe
cho cuando tiene todas las plazas 
cubiertas y no al contrario.

Respecto a los hospitales en 
sí, dijo que se potenciaría, casi 
con seguridad, el de Alcázar, ya 
que cubliría ur a zona amplísima 
y poblada, mientras que los de 
Manzanares y Valdepeñas habría 
que racionalizarlos para, traba
jando conjuntamente con Alcá
zar, formar un eje sanitario 
importante.

Félix Arce, puso el 
ejemplo de que Partos 
habría en los tres centros 
y, seguramente. Trauma
tología y similares, pero 
no, enfatizó, quirófano 
para Urología, Ojos, etc.

El director provincial 
del INSALUD resumió 
su exposición diciendo 
que en Medicina impor
taba más la calidad que 
la cantidad y que no debe 
extrañamos que en Man
zanares, por ejemplo, fal
ten traumatólogos cuan
do en La Paz esas caren
cias son superiores por 
falta de especialistas.
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El consumo se controlará por Aquagest

“157

“Wc

El nivel de los embalses b^a en estos meses de verano

’í^j

El abastecimiento de agua podría ser suspendido durante algunas horas de la madrugada

La escasez de agua, con la llegada de la época
estival, comienza a preocupar al Ayuntamiento

Aquagest podría sugerír a la Corporación la adopción de medidas para contrarrestar la sequía

Al comenzar el verano, la situación de los embalses de 
Ciudad Real y provincia es más alentadora que la del 
año pasado por estas fechas. Sin embargo, y si no se 
producen cambios climatológicos, el Ayuntamiento tomará 
medidas restrictivas de consumo de agua potable

Elisa NAVARRETE

Aunque las reservas de agua 
de este año son mayores que 
las del año pasado, el Ayun
tamiento de Ciudad Real 
podría tomar mediadas para 
controlar el consumo de agua 
en nuestra capital. La empresa 
gestora de distribución del agua 
Aquagest, bajará la presión 
regulando las llaves de paso 
desde las 2400 a las 700 de la 
mañana; con esta medida se 
controlará el consumo del agua 
en los meses de mayor escasez 
. Esta solución que el Ayun
tamiento adoptará perjudicará 
Unicamente a las persojas que 
se acogen a la tarifa reducida, 
adoptada por las noches, y a 
los chiringuitos que son típicos 
y tradicionales de estas fechas 
del año. El resto de los ciu- 
darrealeños, no se verán tan 
peijudicados debido al horario 
escogido por el Ayuntamiento 
para el recorte del agua.

Las piscinas, principal 
problema

El problema de abasteci
miento se agrava en verano 
debido a la utilización de agua 
potable para regar las huertas, 
el cesped y llenar las piscinas 
de muchos de los chalets que 
hay en Ciudad Real y en la 
provincia. Así y según el jefe 
de explotación de Aquagest, 
Leoncio Laguna Sánchez, el 
consumo de agua de los chalets 
de la zona ciudarrealeña varia 
considerablemente durante 
julio, agosto y septiembre si 
tomamos como referencia que 
durante el invierno el consumo 
medio de los pisos de nuef.ira 
capital está en los 25 a 30 
metros cúbicos de agua por 
bimestre, y en verano, las 
viviendas unifamiliares tiene un 

consumo de agua potable que 
se cifra en unos 90 a 100 metros 
cúbicos por bimestre. Este es 
un dato que nos hace ver el 
incremento del consumo dei 
agua durante la época estival.

Aquagest

Aquagest, es la empresa 
encargada ^le la distribución del 
agua en Ciudad Real y en 14 
pueblos de nuestra provincia 
como son Miguelturra, Alma
gro, Puertollano, Alcolea, Pie
drabuena, Malagón, Argamasi
lla, Socuéllamos y Campo de 
Criptana, entre otros. Para el 
jefe de explotación de Aqua
gest, es necesario buscar solu
ciones definitivas y olvidarse de 
parches a corto plazo. La 
empresa distribuidora de agua 
potable en nuestra capital tiene 
prevista una obra que haga 
posible la introducción de agua 
de depósitos a población y de 
planta depuradora a depósitos, 
pero para ello necesita la finan
ciación del Ayuntamiento ciu- 
darrealeño o de cualquier otro 
organismo que la apoye eco
nómicamente.

El pantano de Gasset abas
tece de agua a Ciudad Real, 
Miguelturra y el anejo de Las 
Casas mediante la utilización de 
unas tuberías y de un canal que 
conducen el líquido hasta la 
planta depuradora y desde allí 
se bombea a los depósitos de 
la Atalaya. Después el agua es 
conducía a estos tres núcleos 
de población.

En el término ciudarrealeño 
de Almagro se ha hecho recien
temente un nuevo pozo ubicado 
en el conocido “Paraje de la 
rana”, que ha dado solución a 
algunos de los problemas del 
agua en esta comarca. El resto 
de los pueblos de la provincia 
se abastecen pozos, embalses y

•MU»

Mima

micK*

Esquema de distribución del agua en Ciudad Real

Poca 
solidaridad

Aquagest bajará la presión del agua regulando 
las llaves de paso de las 24,00 horas a las 7,00 
de la mañana. Con esta medida se controlará 
el consumo en los meses de mayor escasez que 
son los comprendidos entre julio y septiembre

pantanos circundantes.
El pantano de Peñarroya 

abastece a Tomelloso y Arga
masilla de Alba y hasta el 
momento, cuenta con un caudal 
lo suficientemente abundante 
como para abastecer a estos tér
minos de la provincia sin ningún 
problema. El Ministerio de 
Obras Publicas y Transportes 
(MOPT), ha cedido sus com
petencias en materia de embal
ses y pantanos a la Consejería

jw» l&MUt 86^1 «w;

de Política Territoria de Cas
tilla-La Mancha, que acoge las 
quejas de los vecinos de los dis
tintos pueblos de la provincia 
y mediante convenios con los 
representantes, subvenciona la 
construcción de nuevos embal
ses y pozos, para erradicar , de 
una vez por todas, el problema 
de agua potable ^en nuestra 
comarca y que en estas fechas 
preocupa tanto a los vecinos de 
toda la provincia ciudarrealeña.

Los hechos que última
mente se están sucedien
do en nuestra ciudad, 
dejan mucho que desear, 
por lo que sería conve
niente que controlásemos 
el consumo de agua. Para 
ello es preciso poner un 
poco de nuestra parte, no 
derrochar agua potable! 
utizar los pozos para 
nar las piscinas ubicadas 
en los chalets de nuesUa 
provincia. Por otro lado, 
el riego de las huertas! 
del cesped, tan ususal 
esta época estival, de 
ser realizado nó con ago^ 
potable, sino con el ago 
de los pozos y de 
embalses y que no r^ 
las condiciones idón^ 
para su consumo.
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Junta Directiva del PP

HERRERA PIÑA^0 Rodríguez Espinosa afirmó que no cree que un Congreso por compromisarios sea más manejable y desmintió que la elección de los diputados provinciales haya creado polémicas.

S presidente del PP desmintió nuevamente al ‘'portavoz paralelo” sobre la existencia de enfrentamientos en tomo ai tipo de Congreso

3 Rodríguez Espinosa: “Por mi experiencia personal 
(•prefiero que el próximo Congreso sea asambleario”

EI partido desea el ^^regreso de los que se ban alejado en los últimos tiempos”

[¡presidente provincial del PP, Eduardo Rodríguez Espi- 
msa, aseguró ayer que prefiere que el VII Congreso del 
[idido en Ciudad Real sea asambleario y desmintió la 
sistencia de discrepancias internas sobre este tema y 
^re la elección de los diputados provinciales.

LT

El presidente provincial dél 
Partido Popular, Eduardo 
Rodríguez Espinosa, declaró 
wr que “por mi propia expe- 
liencia personal prefiero que el 
ráximo Congreso del PP de 
Ciudad Real sea asambleario” 
[desmintió que existan enfren
tamientos internos por esta 
mestión.

El político popular señaló 
flue en la reunión de la Junta 
Directiva Provincial se debatió 
lacetebración del VII Congreso 
[ que en ella se aprobó una 
[^opuesta suya en el sentido de 
comunicar al vicesecretario 
nacional de Organización la dis
posición de la Junta Directiva 

^. para que el congreso se celebre 
no la fecha que estimen opor
tuno los órganos mencionados, 
liado que José María Aznar, en 
In última Junta Directiva Nacio- 
•01 manifestó su intención de 
Ktablecer un calendario general 
l®ra la celebración de todos los 
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congresos. El carácter asam- 
Itfeario o por compromisarios 
^1 Congreso no estaba contem- 
Wo en esta propuesta, aun- 
I“e posteriormente se aprobó 
•^, de Pedro Peral en los 
•unientes términos: que ePCon- 
?^so se celebre lo antes posi- 

aunque respetando el cri- 
l^^o de los órganos nacionales, 
1 que sea asambleario, tal y 

han sido los anteriores. 
obstante, por no estar con- 

l^inplada en tos Estatutos del 
^Ido la posibilidad de un 
^t^greso asambleario, se pedi- 

instrucciones a Madrid al 
'^^Pecto.
Abundando en este punto, 
Tríguez Espinosa no cree 

un Congreso por compro- 
J^os sea más manejable 

él que uno asambleario. 
Presto que no tengo capacidad 

elegir a los que yo pre

fiero” y añadió que las dife
rencias entre ambos tipos de 
congresos son mínimas, puesto 
que el número de asistentes a 
uno y otro serían similares.

Respecto a la elección de los 
diputados provinciales, el pre
sidente del PP ciudarrealeño 
negó que esta cuestión se deba
tiera en la Junta Directiva del 
sábado pasado, a excepción de 
una pregunta al final de la mis
ma. Sobre este punto, Espinosa 
dijo que los diputados se cono
cerán a principios de julio y 
que, por el momento, sólo se 
conocen los que han sido pro
puestos como candidatos por 
los concejales de cada pueblo, 
quienes, nuevamente, tendrán 
que elegir a los ocho miembros 
de la Corporación provincial 
que le corresponden al PP. El 
líder del partido en Ciudad 
Real apostilló que en el PP 
impera “la sana costumbre de 
elegirlos democráticamente”.

Por otro lado, Isidoro García 
Tapia expuso a la Junta Direc
tiva una informe sobre las pasa
das Elecciones del 26 de mayo, 
en el que se analizaron los avan
ces y retrocesos experimentados 
por el PP en estos comicios.

Otros puntos tratados en la 
reunión fueron la apertura “a 
todas aquellas personas del par
tido que hoy se encuentran dis
tanciadas del mismo“; la inicia
ción de contactos con personas 
que pertenecieron a otras for
maciones políticas ya desapare
cidas, concretamente UCD,. y 
que quieran incorporarse al PP; 
conversaciones con el PUR 
para que se integre en el PP; 
la puesta en marcha de reu
niones periódicas entre parla
mentarios nacionales, regiona
les y provinciales con los con
cejales para fijar la estrategia 
política, etc. Por último. Rodrí
guez Espinosa anunció que 
Javier Romero será el portavoz 
del PP en el Ayuntamiento.

Tomás Morcillo, en el momento de recoger su diploma. HERRERA PIÑA

Tomás Morcillo recibió su 
diploma en Historia

P.O.M.

En un acto académico cele
brado ayer en la Facultad de 
Letras, el decano Félix Pillet 
hizo entrega a los alumnos de 
la segunda promoción de His
toria y Filología de un diploma 
y medallón como recuerdo de 
su paso por la Facultad de 
Letras.

Esta segunda promoción, 
compuesta por más de cien 
alumnos de Historia, en las espe
cialidades de Geografía, Historia 
y Arte, y Filología, Francesa, 
Hispánica e Inglesa, todavía no 
han terminado sus exámenes, 
por lo que según Pillet “este no 
es un acto de licenciatura, ni 
de graduación, sino más bien de 
fin de carrera, con el único obje

tivo de estar juntos”.
En su discuro, el decano hizo 

un balance de los últimos seis 
años, desde que comenzó esta 
Universidad, valorando positiva
mente el aumento de alumnos 
que estudian en la actualidad, 
que ha pasado de alrededor de 
300, en 1986 a más de 700 en 
este curso. Félix Pillet tuvo tam
bién palabras de elogio para la 
Coral Universitaria, a la que 
calificó de “orgullo para todos”. 
“Esta segunda promoción cuen
ta con una perspectiva más clara 
que la primei i, que eran, de 
alguna manera, conejillos de 
indias”. EI decano se refirió más 
tarde al futuro de la Univer
sidad, que “está marcado por 
la reforma en los planes de estu
dios y con la inauguración, toda

vía en un futuro lejano, de un 
nuevo edificio de la Universidad, 
que vendrá a- descongestionar el 
actual problema de aulas”.

Entre los alumnos se encon
traba el gobernador civil de Ciu
dad Real, Tomás Morcillo, que 
pertenece a esta segunda pro
moción, y que se encuentra 
matriculado en Historia. -

Durante el acto, la Coral Uni
versitaria interpretó dos piezas, 
“Amor Victorioso” y “Más vale 
trocar”, de Juan de la Encina, 
para terminar con el Himno 
Universitario, “Gaudeamos Igi- 
tur”. El salón de actos de L 
Facultad de Letras contó con 
la asistencia de numeroso públi
co, que aplaudió continuamente 
a los galardonados.
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Es doctor en Medicina por la Universidad Autónoma y presidente de Provida

Jesús Poveda de Agustín: “La cultura 
de la muerte conduce a la pasividad”

“Robin Hood, 
príncipe de los 
ladrones” no 
responde a las 
expectativas

COI 
is 
COI 
ii 
CIO

Pronunció una interesante conferencia sobre la vida y la muerte en Ciudad Real Rodrigo PIJE ¡p

Días pasados se celebró una 
conferencia didáctica bajo el 
título ‘Cultura de vida; Cul
tura de muerte: Tu eliges” 
a cargo de Jesús Poveda de 
Agustín, doctor en Medicina 
por la Universidad Autóno
ma de Madrid y presidente 
de Provida de la capital de 
España.

P.M.

El conferenciante fue pre
sentado por Venancio Rubio, 
presidente de la recientemente 
creada asociación Provida de 
Ciudad Real antes de pronun
ciar su conferencia en el salón 
de actos de la Caja de Ahorros 
de Ronda.

El doctor Jesús Poveda de 
Agustín es médico del servicio 
del servicio de tratamiento de 
enfermos terminales en la ciu
dad de la Paz de Madrid, 
miembro de la sociedad espa
ñola de medicina aeroespacial 
y experto en toxicomanías.

Poveda de Agustín manifes
tó que “hay que optar ante las 
distintas situaciones que se nos 
plantean en la vida por una 
cosa o por otra y no dejamos 
llevar por una sociedad que es 
muy gregaria donde hay claros 
signos de una cultura de la 
muerte y lo que hay que hacer 
es actuar en positivo trabajan
do en el terreno de la cultura 
de la vida, porque sino parece 
que todos estamos de acuerdo 
en cosas que se debe no estar 
de acuerdo”.

El subjetivismo es típico de la cultura de la muerte.

4

Hay que saber elegir

El conferenciante insistió en 
que con mucha frecuencia nos 
encontramos inmersos en una 
sociedad donde se extiende la

cultura de la muerte y hay que 
saber elegir. A continuación 
señaló que la libertad que tene
mos no la utilizamos correc
tamente y añadió “a la hora 
de elegir tenemos que ser res
ponsables y reflexionar sobre 
los hechos”.

El doctor declaró que hay 
que saber discenir donde está 
la cultura de la vida y donde 
está la de la muerte. Poste- 
riomente indicó que hay una 
característica típica de la cul
tura de la muerte frente a la 
de la cultura de vida. Una de 
estas características de la cul
tura de la muerte es la pasi
vidad frente a las cosas que 
pasan mientras que en la de

la vida es todo lo contrario, 
ya que hay que optar y elegir 
entre pasar o actuar. También 
dijo “el subjetivismo es muy 
típico de la cultura de la muer
te, es decir no importa lo que 
son las cosa sino lo que son 
para nosotros frente a la cul
tura de la vida que es- la rea
lidad de los hechos, ya que las 
cosas son como son y no como 
nos gustaría que fueran”.

El Ministerio no respondió

El conferenciante manifestó 
que recientemente tuvo la 
oportunidad de trabajar con el 
Ministerio de Cultura y “me 
ocurrió una cosa muy curiosa.

hicimos un video en el que 
salen actividades de la asocia
ción Provida y pedimos que nos 
lo calificaran, la respuesta que 
obtuvimos fue de no recomen
dada para mayores de diecio
cho años, entonces pregunta
mos el por qué y nos dijeron 
que era un video que hacía 
pensar y yo a su vez pensé que 
más bajo no puede caer el 
Ministerio.”

También, durante su extensa 
conferencia, el doctor habló 
sobre la ley de los tres supues
tos de aborto, manifestando 
que no responden a la cultura 
de la vida ya que atentan contra 
la esencia misma del ser huma
no.

El descenso de precios en el sector vacuno
inquieta a los ganaderos

LT

Durante las últimas semanas 
se ha producido un continuo 
descenso de los precios pagados 
al ganadero, lo que ha llevado
a este sector 
crítica.

Estos datos 
mados en el

a una situación

han sido confir- 
último Comité

Consultivo celebrado en Bru
selas a mediados de este mes 
de junio, donde la propia 
Comisión ha señalado un des
censo para España de un 15 
por ciento.

Ante esta situación, en la 
última reunión del Comité de 
Gestión se decidió abrir una 
operación de compra en inter
vención en régimen de “red de 
seguridad”.

ASAJA considera que aun
que esta operación puede pro
ducir algún efecto positivo 
sobre el mercado, éste será muy 
limitado. El éxito de la ope

ración, según el sindicato, sería 
una autorización por parte del 
Comité de Gestión, para rea
lizar una operación especial 
para cuartos delanteros exclu
sivamente por un volumen de 
al menos 5.000 Tm. y a un pre
cio que debería situarse entre 
las 280 a 295 pesetas el kilo.

Para ASAJA, de no tomarse 
esta medida con carácter de 
urgencia, los precios no podrán 
recuperarse, lo que llevará a 
la ruina a un buen número de 
ganaderos.

Este problema se ha visto 
agravado en los últimos meses 
por el cambio producido en las 
condiciones climatológicas, 
pues el excesivo calor ha moti
vado ya un agostamiento de los 
pastos en muchas zonas de la 
provincia, lo que va a suponer 
gastos adicionales en la alimen
tación del ganado, y va a hacer 
aún más difícil la recuperación 
de este sector.

Pajan los precios del ganado vacuno.

Esta nueva versión dei 
de Robin Hood no pas3 ( 
la historia. Como todo el 
americano es irreprochable 
nicamente, aunque al igual 
en la mayor parte de él, । 
el equipo trabaja concieiu 
mente como excelentes pi 
sionales que son... pero 
implicarse personalmente i 
película.

Es un trabajo de grupo,i 
sanal, lo que da lugar a 
a nadie se le ocurra salin la
las normas (lo que anula la luni
presa) y también a quejido 
se lance a tumba abiertas Ío» 
el proyecto, comprometiéii are 
con él y haciéndolo suyo “eo 
que elimina la emoción^\
largometraje). <A

Así asistimos a la proya “^^
bordeando siempre las froiii 
del desinterés, pero sin ten

reí
ÍC2

de caer en él. Vemos la pet 'f^’ 
sin esfuerzo, también sin p^ >^'Í 
pronto, la habremos olviii ‘^^'

No hay peligro, ni pasió coi
humor, ni vigor. Aunqui '^^' 
enuncien en la pantalla n; ^’’' 
hay puesto que, al no ert ’®^ 
sus creadores tales emoc;¡ \’^
nosotros, los espectadores , 
las vivimos. Triste resultad! y 
una película que se ena ^"^
en el género de aventuras.

Fotografía apagada

Y a propósito del génc" 
comprendo por qué desde

) C< 
an2 
ue 
a 
se

Caun tiempo se ha puestc 
moda el realizar una fotos ’^^
apagada que huye de losco . 
primados. Ahora el predon 
del gris y del ocre, se reí j^ 
por sistema a las sombras nolos claroscuros, los rostro " 
los personajes se iluminan^ 
fícientemente.

Quizá la razón estribe 
pretenden obtener una <j^' 
nación realista: la luz niort»^^ 
de los campos y bosquesij 
ses y la muy escasa de 1osIj2 
riores medievales. Afán C
ralista que se correspondéis^
una ambientación y unos<j^ 
rados que tienden al veni|j 
Pero ¿a santo de qué viene|fj^

izo
to escrúpulo realista en 
película de aventuras? Lo 
el género requiere son col 
brillantes, luz, decorados! 
lizados y amplios... belleza! 
tica. Belleza que el direcic| 
acrecienta, sino todo lo col 
rió, con su planificación 0 
y anodina. !

Kevin Costner interprej 
papel con simpatía, pero il 
del brío que el mito de^ 
Hood exige. Mary EÜza^ 
Mastrantonio compone onj 
sonaje desabrido, casi anl 
co. Los resultados del re^ 
reparto fluctúan entre lo el 
to y lo desvaído. En gíR 
no es culpa suya sino 
guionistas, que no han
dar vida a los caracteres. J

Esta versión no agn^ 
comparación con la vitalti 
Curtiz y Flynn ni, sobre! 
con la romántica, emodl 
y noble de Lester,, Eni 
Hepburn y un guinista- j 
nombre desgraciada^cR 
recuerdo, que eserbió 
bajo magistral. j

prs

fan 
koi

^a

dife
022



^ Tribuna PUERTOLLANO g g^

d, 
los

Inauguración de carreteras

^nsejero de Política Terrítoríal, Gregorio 
i señaló ayer en Puertollano que la red básica 
^rreteras en Castilla-La Mancha está ter- 
¡¿a en sus tres cuartas partes y afírmó que 
^ que el recorte presupuestario en el plan

general de carreteras del Estado afecte de forma 
importante a las obras en construcción de Cas
tilla-La Mancha. El alcalde de Puertollano, San
tiago Moreno, dio comienzo al improvisado 
encuentro con los informadores señalando que

las obras de infraestructura que se están lle
vando a cabo van a suponer para Puertollano, 
una mejora sustancial de las posibilidades de 
comunicación con el sur, con el centro, con Por
tugal y en su momento con Levante.

Dií j] opinión del alcalde, ¡as obras de infraestructura situarán a Puertollano en una posición privilegiada para el crecimiento económico 

« Gregorio Sanz afírmó que la red básica de 
¿jarreteras esta terminada en su mayor parte
•es pi __________________________________________________________ ___ __ _____ ____________________________________________________________________________________

P^™^ El consejero de Política Territorial inauguró tres carreteras comarcales recientemente reparadas

upo, 
ar a

Ana BARCENILLA

salin 5 alcalde añadió que estas 
ilak iinicaciones situarán a Puer- 
jueo no en una situación de pri- 
ínas jo, que será uno de los 
etién 5res para el crecimiento eco- 
suyj ico de la ciudad, en una rue- 

ión s lí prensa a la que LA TRI-
<A fue convocada con 25

royM 1105 de antelación.
froii rogorio Sanz, consejero de 

Item lic^ Territorial, anunció que 
a peí ireve haré una visita oficial 
¡jppl lertollano para tratar de las 
ol¿ aciones previstas para la ciu- 

con el nuevo Ayuntamiento.pasió
jnQiK '^ue no afirmó tajantemente
[|gpj ontinuidad en la Consejería 

Mítica Territorial, Gregorioo en 
mocü
dores

¡matizó que hasta finales 
ul¡o continúan en su puesto

yltjj IS los consejeros, y para eso 
gp^ ¡dan aún algunos días, en

aras. tcaso ya se vera .
anz vino a Puertollano en

ada ue calificó de “visita de cam- 
a inaugurar tres carreteras

éneo 
esde 
nestí 
foto:

se han arreglado: La C-424 
e Cabezarados y Almodóvar 
Campo, la C-403 entre Pie- 
mena y Porzuna, y la CR-712 
e Malagón y Porzuna. Eloseo , -

edon ^J^’'® señalo que estas carre- 
s están abiertas al tráfico

nbras ^ ”^^^ varias semanas pero 
ostra ®° ^^ ^^^ querido inaugurar 
inana Posadas las elecciones 

rque no nos pareció opor-

Gregorio Sanz visitará nuevamente la ciudad para tratar de las próximas actuaciones. CECILO CONDE

be eii

modi
oes 
í los 
fán 1

)hacer una inauguración ofi- 
en es^s fechas”. El presu

sto de las tres carreteras que 
se inauguraron es de unos 
mil millones de pesetas.

s25 millones por kilómetro, 
onde ^ °^^^ ^^^ durado cerca

doce meses. El consejero 
. lió que los distintos tramos veni' 13 carretera que va a unir

nos

i^iene 
en rtollano con Almuradiel,

? Lo 
n co

B todos en construcción. 
Nestacó la importancia de

la unión de Puertollano con 
Andalucía a través de Brazator- 
tas-Montoro, pero no entró en 
precisionoes sobre el estado de 
las obras al pertenecer esta 
carretera a la Red General del 
Estado. Afirmó que todos los 
tramos que discurren por la 
Comunidad Autónoma de Cas
tilla-La Mancha están en cons
trucción y el tramo de Córdoba 
“está en fase avanzada de pro
yecto”, según los datos de que

dispone.
Gregorio Sanz señaló que en 

su opinión el recorte presupues
tario que se va a llevar a cabo 
en el Plan Nacional de Carre
teras no va a afectar de forma 
importante a las obras proyec
tadas en Castilla-La Mancha: 
“No se va a notar nada en lo 
que son autovías, porque dentro 
de las prioridades del Ministerio 
está concluir el plan de autovías, 
y en este punto la racionaliza

ción del presupuesto no va a 
tener repercusión”. Sanz apuntó 
que “se pueden ver retrasadas 
las obras que aún no han empe
zado pero no las que están en 
marcha”. Sanz matizó que las 
autovías de Castilla-La Mancha 
están prácticamente terminadas 
y que de las que discurren por 
la provincia de Ciudad Real no 
queda ningún tramo por abrir, 
aunque aseguró que no se tra
taba de ninguna versión oficial

porque a él no le corresponde 
ofrecería.

El consejero manifestó que 
las carreteras de la provincia no 
están aún todo lo bien que debe
rían pero que están mucho 
mejor que hace cinco años. Sanz 
apuntó que en el primer cua
trienio se han centrado en las 
obras de inversión de la Red 
Básica que están terminadas o 
en un grado avanzado de eje
cución en sus tres cuartas partes.

idos

Educación
lo co

10 0»

lO

El alcalde, Santiago Moreno, asistió al acto de apertura

Inaugurado un curso sobre
Educación Infantil

A.B.

m^ alcalde de Puertollano, 
g5 ®*ago Moreno inauguró ayer 
,11)111 *0 de Actualización Cien- 
itaii^ ^y^idáctica en el que van 
brei ’^Hicipar 35 profesores de

es.

fom curso está dirigido a la 
sil* J^ción Infantil y se desarro- 

“ hasta el 12 de julio, con 
,huración de 150 horas.
, curso se centrará en las

lelilí 

ó »**

^’^hcas específicas de esta

etapa educativa, conjugando la 
faceta teórica con la práctica 
para tratar de dotar a los pro
fesores de recursos actualizados 
para hacer frente a las trans
formaciones del contexto social 
actual.

Este curso, programado 
cuando Santiago Moreno era 
aún director provincial de Edu
cación, se inscribe dentro del 
Plan Provincial de Formación 
del Profesoradó y se ha cen
tralizado en Puertollano pero

está previsto que en él parti
cipen profesores de Educación 
Infantil de toda la provincia.

Con estos cursos se realizan 
para intentar enseñar y dotar 
al profesorado de recursos para 
que puedan hacer frente a las 
transformaciones que se produ
cen en la sociedad. Para llevar 
adelante este tipo de proyectos, 
cada provincia cuenta con un 
Plan de Formación del Profe
sorado, dirigido por la Direc
ción Provincial de Educación. El alcalde inauguró el curso sobre Exlucación Infantil. CECELIO CONDE

m *
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^B Educación

El director del penal ha pedido una sala para los presos en el nuevo hospLa mayoría de los presos cursan algún estudio en el penal.

La mayoría de los presos se dedican a completar sus estudios de EGB o BUP y dos están matriculados en la Universidad

El 90 por ciento de los internos de la prisión de 
Alcázar de San Juan cursan algún tipo de estudio

El director del penal pedirá una sala en el nuevo hospital para atender a estos pacientes

El 90 por ciento de los internos del penal de Alcázar 
de San Juan cursa estudios en algún centro de educación 
a- distancia. La mayoría completan EGB o BUP, aunque 
dos de ellos están matriculados en la Universidad en 
Ciencias Políticas y Geografía e Historia.

Domin VILLAR^O

Más del 90 por ciento de los 
internos de la prisión de Alcázar 
de. San Juan cursa algún tipo 
de estudios de enseñanza media 
y secundaria, en colaboración 
con organismos de educación a 
distancia y centros de la loca
lidad, según confirmó el director 
del penal, José Antonio Muñoz.

De los datos facilitados por 
Muñoz se desprende que de los 
74 internos que cumplen con
dena en Alcázar, con edades 
comprendidas entre los 21 y 25 
años, al menos 71 cursa algún 
tipo de estudios de EGB y BUP 
en su mayoría, mientras que 3 
de ellos, pertenecientes a ETA, 
se encuentran matriculados en 
la Universidad del País Vasco 
en las especialidades de Ciencias 
Políticas y Geografía e Historia.

Gratuidad

Los- internos que deseen estu
diar tienen asegurada la total 
gratuidad de la enseñanza, matrí
culas y material escolar y cuentan 
además con una beca de 10.000 
pesetas.

Si estudiar es siempre posi
tivo, los resultados académicos 
en este sector no siempre son 
los deseados, ya que, según 
Muñoz, el interno en su mayoría 
tiene un nivel de formación muy 
bajo y a su edad le resulta mucho 
más difícil estudiar que cuando 
se es un niño, al margen de todos 
aquellos que se<icogen a los pla
nes de estudios para redimir 
pena, lo que tienen asegurado 
aprueben o no.

Todos estos incentivos son 
una de las razones por las que 
los presos de Alcázar y del resto 
de prisiones españolas se deci
den a cursar algún tipo de estu
dio, que además les mantiene 
ocupados parte del tiempo.

Según Muñoz, las cárceles son 
inevitables, ya que los estudios 

criminológicos y penitenciarios 
confirman que toda sociedad 
produce un tanto por ciento de 
personas marginadas o que no 
están de acuerdo con las normas 
sociales y, en este sentido, las 
cárceles “son un reflejo del fun
cionamiento de la sociedad”. 
Muñoz asegura también que un 
tanto por ciento elevado de los 
presos son enfermos y debería 
tratárseles como tal, pero la pri
sión es “el cajón desastre donde 
la sociedad mete aquello que le 
sobra”. Sería bueno, agregó el 
responsable penitenciario, 
emplear más dinero y medios 
para educar y prevenir la delin
cuencia pero hoy por hoy, el úni
co freno que se pone a quienes 
no cumplen las normas sociales 
es la pena privativa de libertad.

Talleres

Al margen de las enseñanzas 
regladas, en la prisión de Alcázar 
de San Juan funcionan una serie 
de talleres de actividades plás
ticas y manuales que se llevan 
a cabo en colaboración con el 
INEM y el Ayuntamiento alca- 
zareño con resultados excelentes, 
ha dicho Muñoz, quien lamentó 
que recientemente haya finaliza
do el contrato de la monitora 
que ha llevado a cabo el trabajo, 
por lo que solicitará del Ayun
tamiento la posibilidad de 
ampliarlo seis meses más.

José Antonio Muñoz señaló 
que la realización de todo este 
tipo de actividades facilita la 
convivencia en el centro al redu
cir la agresividad y, por tanto, 
la conflictividad.

En otro orden de cosas, 
Muñoz insistió en la necesidad 
de habilitar una sala judicial en 
el nuevo hospital que se cons
truye en Alcázar, que acoga no 
sólo a los enfermos penitencia
rios sino también a los detenidos 
por la policía judicial en la 
comarca que necesiten hospi
talización.

Las parejas en uno de los cursos prematrimoniales.

Cursos prematrimoniales en 
las parroquias de Manzanare

Roberto MUÑOZ

Durante las pasadas semanas, 
organizados por las parroquias de 
la Asunción de Nuestra Señora 
y de Alta Gracia, se han venido 
celebrando en Manzanares unos 
cursillos dirigidos a las parejas 
que próximamente piensan con
traer matrimonio. Se han cele
brado en la Casa Parroquial de 
la calle Mayorazgo y han estado 
dirigidos por los sacerdotes Fer
nando y Jesús Palop, Jerónimo 
López Rubio y Benito Huertas, 
ayudados por media docena de 
matrimonios que actúan como 
monitores aportando sus cono
cimientos y experiencias para 
ayudar al buen funcionamiento 
de .los futuros matrimonios.

Han participado en estos cur

sillos sesenta parejas que con
sideran muy positiva la celebra
ción de estas actividades. El con
tenido de las charlas es funda
mentalmente religioso/y de carác
ter formativo, donde se analizan 
temas tan importantes como el 
amor, la fe, el matrimonio como 
sacramento, el matrimonio civil, 
la paternidad responsable, la 
fidelidad conyugal y todos aque
llos temas que puedan conducir 
a un mayor conocimiento del 
paso que van a dar las parejas.

La duración ha sido de diez 
días y el funcionamiento de las 
reuniones ha seguido el esquema 
de formación de grupos. Las 
sesenta parejas se han dividido 
en siete grupos que juntos escu
chaban los planteamientos de los 
temas que se trataron. Seguida
mente, cada uno de los grupos

se reunía por separado P> 
hacer su particular estudio.!^ 
finalizaba con una po^^^^ 
común en la que se esclar^ 
las dudas y se sacaban 
elusiones.

También se puede desi^ 
que los Padres Paules se . 
marchado definitivamenis 
Manzanares, por lo Q*;®. 
actuales sacerdotes 
atender los servicios 
que realizaban los P^’^^^L 
los que se encuentran U^ 
Caudillo y el hospital “W 
Altagracia”, así como 
de las monjas de ^*^^^^|^^ 
espera que para el otoño, , 
po de Ciudad Real, P^^^® J 
ja, nombre un nuevo sac^^ 
adscrito a la parroquia 
Asunción.

D.2022



Tribuna Martes, 25 de
Junio de 1991

A ■
I * samblea General Ordinaria, correspondiente al ejercicio 1990, en donde se analizaron los resul- 
^ tados de CCM-CÁJA TOLEDO a lo largo de dicho año.

u Presidente Tomás Martin-Peñato Alonso dijo: «Nuestra Caja 
ha procurado en todo momento, cumplir los dictámenes oficia
les, que gracias a la colaboración permanente de los 897 que for
mamos la Entidad, .entre empleados, jefes, directivos y conse
jeros, se ha llevado a cabo rigurosamente».

1 mismo tiempo el Director General, Sandalio de Castro Herrero, matizó; 
entorno difícil, la Caja aplicó las acciones necesarias para adaptarse a 
mientes del.Mercado Financiero y. afianzar nuestra posición como primera

«Ante el ■ 
los requeri-

Entidad
financiera

uy 
1989, 
total

eneficios
. sobre el total

V

de Castilla-La Mancha»

buen incremento de Recursos Ajenos, del 10'8 % sobre 
situándose en los 169.044 millones de pesetas, con un 
de 386.722 cuentas de clientes.

de 1.706 millones, antes de impuestos, lo que supone un 1’12 % 
de dichos Recursos Ajenos. 9

os Recursos Humanos de su plantilla, 
formada por 857 empleados, con un 
Fondo Externo de Pensiones de 3.092 
millones de pesetas.

CAJA TOLEDO
¿a Caja para CastUla-ía Maacka''

n cuanto a la Inversión, se han formali
zado Préstamos y Créditos por importe
de 38.945 millones de pesetas, con un volumen de Descuento superior a los 39.000 millones.

demás su Obra Social y Cultural ha tenido una inversión de 282 millones, destinándolos a cola
boraciones con Instituciones públicas y privadas de la Región, en temas como: Becas y ayuda 
de estudios, formación profesional, exposiciones, espectáculos, premios, residencia para la 
Tercera Edad...
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Celebraciones populares ^..^^^..^ -^ - - - — - m
E¡ pregón fue ofrecido por Juan José Guardia Polaino, miembro del grupo ‘'El Trascacho''

Concluyen las fíestas en honor a San 
Juan en el barrio de El Lucero

Coronación de 
la reina y las 
damas

A la inauguración asistió el alcalde, Salvador Galán

Anoche concluyeron las fíestas en honor a San Juan que 
se han celebrado en el barrio de El Lucero desde el pasado 
viernes y que fueron inauguradas por el alcalde Salvador 
Galán. El pregonero de las fíestas fue un componente del 
grupo artístico-literario ‘*EI Trascacho^\ Juan José Guardia.

Elisa LADERAS

Juan José Guardia Polaino 
inició el pregón con lina cita 
de León Felipe para realizar 
después una exhaltación del 
barrio El Lucero al que comparó 
con la extraña fuerza que tiene 
el español viejo y crónico, la 
lucha diaria.

Guardia Polaino se refirió en 
otro momento de su pregón a 
los nombres de las calles que 
conforman dicha barriada, todas 
ellas con nombres de astros, por 
lo que dijo que le parecía encon-

trarse “en otra galaxia y orbe 
que no este trozo de tierra val- 
depeñara sobre el que tengo mis 
pies y mi palabra”.

Por su parte, el alcalde de 
la localidad, Salvador Galán, 
dijo encontrarse emocionado y 
satisfecho por ser el primer 
barrio al que acudía para inau
gurar sus fiestas. En las palabras 
que dirigió a los vecinos incidió 
en la colaboración que el Ayun
tamiento prestará para mejorar 
las fiestas, mejoras que, aseguró, 
necesitan la participación de 
todos e hizo un llamamiento a 
la diversión.

3612.

Desde ahora y hasta septiembre se sucederán las fíestas en los barrios de Valdepeñas.
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Después del pregóii¡ 
procedió a la coronació 
de la reina del bani 
Estoli Sáez Sánchezy^ 
damas de honor £, 
María Marqués y ¿^
Belén Rodero, en un aa 
en el que acompañaron¡ 
primer edil la concejala! 
Festejos, Francisca Upe 
y el presidente de la He íl^*

w

mandad de San Jua m
Antonio Clemente. Tras 
coronación, fue la popal 
verbena la protagonista! 
la primera jornada fesiii 
en honor a San Juan,

Diversas actuación!
tuvieron como compl 
mentó una diana floread
y la misa mayor que ofic

E
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el párroco José Ballesu ' 
ros y el domingo se cel 
bró la tradicional proc
sión con las imágenes!
San Juan Bautista y W f”'
gen de la Paz. iur
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Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.L

CTRA. CARRION, km. 242 * Teléfono: 22 73 50
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TOMELLOSO

cedieron cuatro accésits a Belén

Navarro, con “Añoranzas“; Ale
jandro Chinchilla Rodríguez, 
con “Poesías”. Además, se con-

Tribuna

Araceli OLMEDO

e ofic

En la modalidad A, de 15 a 
años, ha quedado desierto el
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I^'^", remio de narración, mientras 
ue el de poesía ha recaído en 

oread.iguel Caballero González, de 
iilarrobledo, por su poema 

, ^ tulado “Hoy te he visto reir”. 
^^te premio está dotado con 

P'^^’®.000 pesetas y diploma. El
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Actos culturales ^^
Los mayores de 15 años recibieron 40.000 pesetas y un diploma

Entrega de los premios del III 
Certamen literario juvenil

Los participantes más pequeños reciben vales para libros

^”3^ os premios del III Certamen de Poesía y Narración
aven ‘^Ciudad de Tomelloso^^ fueron entregados el pasado Campos Ruiz por el poema “Ga

tito melenudo”, Talia Nieto^mingo en el auditorio ^López Torres^\ El concurso ha
1^ j^o organizado por el Ayuntamiento y el Consejo Escolar 

Jua maicipal.

Hernández, por los poemas “El 
barril” y “Don Pedro Pimiento”, 
María Lozano Lomas, con el 
poema “El pueblo no quería 
hablar” y a Antonio Cabrera 
Olmedo, por el poema “Ro
mea”. Los jovenes de Tomelloso recibieron sus premios.

anador de esta modalidad es 
lunino de la Escuela de Arte. 
En la modalidad B, menores 

le 15 años, se establecieron tres 
iremios consistentes en diploma 
vale por valor de 10.000 pesetas 
o adquisición de libros. Los 
3nadores en narración han sido 
lana Luisa Carretero Ruiz, con 
Icuento “Benji, un habitante 
le Pontifú“; Rocío Cobo 
iluñoz, con “Mi querido dia- 
1)“; Alicia Sevilla Díaz, con la
idfración “Las líneas que te 
5cribo“; y un accésit para Javier 

■ ’alacios Moreno, con una narra- 
ión de título “Celia”. Este últi- 

- no recibió un diploma y un vale 
cinco mil pesetas.
En el apartado de poesía de 
misma modalidad, han resul- 

^c^do ganadores Marta Pámpano 
Sienito, con el poema titulado 

úsica de la mañana“; Carlos

COMO píANmas 
sm iMPUísw

1 alcalde de 
omelloso 
Itima los 
rgos en las 

Concejalías
A.O.

El alcalde de Tomelloso, 
vier Lozano, está ultimando la 
estructuración del Ayunta- 

®iento. Aunque los nombra- 
ientos no son todavía oficiales, 

TRIBUNA ha podido saber 
ue Antonio Ropero seguirá 
[erciendo como portavoz del 
0E y que será nombrado pri- 

er teniente de alcalde.
Por su parte, Ana García 

^0 se hará cargo de la Con- 
^plia de Cultura y el concejal 
’l'ie ocupaba este puesto pasará 
’la Concejalía de Hacienda y 
^^ue gobernaba este área pasa- 
^2 Urbanismo.

El único concejal del PSOE 
Jije repetirá puesto es Epifanio 
Í^Pez, que seguirá al frente del 
’f^a de la Tercera Edad.

Por su parte, Antonia Val- 
'^^de ocupará la Concejalía de 
paidad y Servicios Sociales'y 

Ballesteros está al frente 
•ja de Deportes. Carlos Susias 

^? 01 responsable de una eón- 
alalia de nueva creación, la de 
^^sonal. Por el momento estos 

Jambramientos no son oficiales, 
“aque por los últimos contactos 
antenidos por el alcalde, para- 

Jj^auyjyrobable.

2 8»'’®^?

’^ÍZ »«.5?

como 
mCJORAR 
LA «SnOlM 
OB LAS 
FVM^S^

txipai»^

§

«?

kl
s

CO» 
r^^JORAR 
LA O^ST^a^ 
OB LAS 
FYI^BS S{»ffi U REÑIA 

T FX ÍWRftKWI

Una colección 
imprescindible 

para empresarios 
y profesionales

1UU1 Pequeña \ Mediana 
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sos IMPUESTOS i
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EXPANSION le ofrece una colección de libros 
imprescindible y práctica para ayudar a 
empresarios y profesionales a tomar decisiones. 
Conozca las claves para modernizar las pymes 
españolas, prepararías para competir mejor y 
hacerlas más rentables. Programe su estrategia 
fiscal y planifique sus impuesto.s 
de acuerdo con el nuevo marco legal.

Expansión
MAPFRE VIDA el primer diario ECONOMICO
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I Congreso Internacional de Cervantistas

El salón donde tuvieron lugar las ponencias de los cervantistas, lleno de público.De izquierda a derecha, González Cuenca, López Condes, Arroyo y Casasayas. EUGENIO RAMOS

Casasayas pidió disculpas a todos los que se ‘"hayan sentido molestos por los errores que como humanos hayamos podido cometer”

El rector Luis Arroyo aseguró que reflexionar sobre
Cervantes es hacerlo sobre nuestra historia

El I Congreso Internacional de Cervantistas dio comienzo con la ponencia ^Cervantes: el arte de narrar’’

El I Congreso Internacional de la Asociación de Cer
vantistas, al que acuden más de doscientas personas per
tenecientes a numerosos países de todos los continentes, 
comezó ayer en el Convento de la Asunción, donde tuvieron 
lugar las primeras ponencias del encuentro.

Eugenio RAMOS

Aunque estaba prevista la 
presencia del presidente de la 
Diputación, lo cierto, es que no 
acudió nadie de esta institución, 
y así la masa estuvo presidida 
por el rector de la Universidad 
Luis Arroyo ZLapatero, el pro
fesor González Cuenca, el pro
fesor Casasayas y el alcalde de 
Almagro que hacía las veces de 
anfitrión en este importante 
acontecimiento. Antes del 
comienzo del acto, el rector de 
la Universidad Luis Arroyo 
ZLapatero, manifestó que “que
remos honrar a dos personas de 
las letras, particularmente las 
dos que hemos acordado que 
son Juan Bautista de Avalle-Ar
ce que inaugura hoy las jomadas 
y Joaquín de Tramasaguas cuya 
persona va a quedar ligada a 
la vida académica de esta Uni
versidad por la incorporación de 
la Bibloioteca de su propiedad 
de más de 20.000 volúmenes, 
que hemos adquirido para la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, en colaboración con la 
Diputación Provincial, la Junta 
de Comunidades y el Ministerio 
de Educación”.

Por último, el rector de la 
Universidad dijo que quería 
“animar a leer a Cervantes y 
a reflexionar sobre nuestra pro
pia historia y sobre los haberes 
de nuestra gente a lo largo de 
nuestra historia”.

Apertura del congreso

Con el salón totalmente reple
to, Luis Arroyo dio la bienvenida 
a todos y dio lugar a k inter
vención de Luis López Condes, 
alcalde de la ciudad quien dijo 
que “hoy Almagro tiene un 
acontecimiento histórico, con la 
presencia de diversas persona
lidades y estudiosos de Cervan-

tes. Nos sentimos profundamen
te halagados, en cuanto a que 
se haya elegido a la ciudad de 
Almagro como sede este acon
tecimiento. Almagro, se ofrece 
con la ilusión de que se encuen
tran a gusto entre nosotros, 
mientras dure este Congreso, sin 
lugar a dudas importantísimoy ' 
que tiene un nivel mundial”.

A continuación, José María 
Casasayas tomó la palabra para 
mostrar el agradecimiento a la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, la Junta de Comunidades, 
la Diputación Provincial y el 
Ayuntamiento almagreño, por 
las facilidades prestadas para lle
varlo a cabo y añadió finalmente 
que deseaba “pedir disculpas a 
quien se pudiera sentir molesto 
por los errores que como huma
nos hayamos podido cometer, no 
es desdé luego nuestro interés 
el haberlo hecho asP.

Por último, fue el rector de 
la Universidad Luis Arroyo 
Zapatero, quien pronunció un 
discurso del que destacaron sus 
palabras sobre la Universidad 
castellano-manchega.

“La universidad de Casti
lla-La Mancha, aparte de daros 
la bienvenida ai hacer aceptado 
nuestra solicitud de que asistie
rais a este Congreso y quiero 
sobre todo agradecer a José 
Maria Casasayas, alma de los 
cervantistas, que tuvo a bien 
acoger en su día la propuesta 
del profesor Joaquín González 
Cuenca, director del E>eparta- 
mente de Filología Española, 
para desplazar “sus reales” de 
sus habituales sedes a un lugar 
de La Mancha, capital del Cam
po de Criptana. Mi agradeci
miento también para la Dipu
tación Provincial que ha asumi
do el Congreso como cosa pro
pia, enpeñando no sólo dineros 
que es lo fácil, sino el trabajo 
de muchos meses de la sección

El discurso del rector de la Universidad castellano-manchega dio comienzo al Congreso.

El rector de la Universidad habló en su dis
curso inaugural sobre la opinión que tenía 
Cervantes sobre los manchegos, a quienes hizo 
famosos con su obra “Don Quijote de La 
Mancha”, y sobre la Universidad

Ponencias de 
los invitados

de Cultura, dirigida por el vice
presidente Manuel Juliá. Todos 
estos esfuerzos sumados y el de 
los patrocinadores, han echo 
posible su estancia aquí, y que 
Cervantes levanta la cabeza en 
este lugar de La Mancha y en 
su Universidad”.

No se bien cual sería el pen
samiento de don Miguel, si efec
tivamente esta semana levantase 
la cabeza. Hizo Cervantes a los 
manchegos famosos, pero su 
pensamiento sobre nuestras gen
tes no fue ni mucho menos pia
doso, tampoco lo fue su juicio 
sobre Ias Universidades”. Por

último, el rector se refirió al pro
fesor Juan Bautista de Ava
lle-Arce de la Universidad de 
California, que precisamenete 
iba a ser seguidamente el primer 
ponente con el título “Cervan
tes: El arte de narrar”, y a quien 
dijo:

“Pronto, señor, celebraremos 
un solemne acto académico, en 
el que tendré el honor de impo
ner el birrete laureado, símbolo 
del alto Magisterio Español, 
para que lo lleveis sobre vuestra 
cabeza, como corona de vuestros 
estudios y mere(;ámientos”.

Ya por último, el pro' 
fesor Bautista dé Avalle 
comenzó su ponencia, 
dando inicio de esta 
manera a este Congreso 
que reúne en Almagro a 
más de doscientas perso
nas de todos los lugares 
del mundo. Bautista Ava
lle habló durante su inter
vención en el Congreso 
sobre “Cervantes: el arte 
de narrar”.

Seguidamente, tuvie
ron lugar las ponencias de 
otros de los invitados a 
este encuentro, que on 
total suman más de 200, 
llegados de todos los pu”* 
tos de España y de algr* 
nos países del extranjero-
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Reunión de 30 alcaldes para tratar la 
aplicación del Plan de Extracciones

Han sido convocados los presidentes de las Diputaciones de Ciudad Real y Albacete

los alcaldes de treinta 
municipios incluidos en el 
perímetro del Acuífero 24, 
además de representantes 
de la Administración, se 
reúnen hoy para informar
se sobre la aplicación del 
Plan de Extracciones. Los 
alcaldes asegurán que el 
Plan se incumple.

Victor ROMERO

re

Los alcaldes de más de 30 
municipios incluidos en el perí
metro del Acuífero 24, además 
de representantes de las Admi
nistraciones provincial y regio
nal han sido convocados a las 
seis y media de esta tarde en 
las dependencias del Ayunta
miento de Tomelloso para 
informarse sobre la aplicación 
del Plan de Extracciones del 
Acuífero 24 en este año y su 
cumplimiento.

El portavoz de los munici
pios afectados y alcalde de 
Tomelloso, Javier Lozano, ha 
asegurado que se sigue incum
pliendo el Plan de Extracciones, 
ya por tercer año consecutivo.

Ultima oportunidad

Según Lozano este año es 
la última oportunidad que se 
tiene de llegar a una distribu
ción de agua concordada y en 
caso de continuar con dichas 
infracciones pedirán para el 
próximo año la “opción cero”, 
es decir la prohibición total de 
extraer agua del acuífero para 
riego.

Javier Lozano ha asegurado 
que en el transcurso de la reu
nión pedirán la garantía abso
luta de que la Administración 
persiga a los propietarios que 
incumplen el plan.

La ermita del Cristo de Torralba podría 
ser declarada bien de interés cultural

Esteban SANCHEZ
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Las obras de ‘restauración de 
la fachada de la ermita del San
dísimo Cristo del Consuelo, en 
Torralba de Calatrava, han 
comenzado hace unos días. La 
(lecisión de realizar estas obras 
Piorno ante la tala de los árbo- 
1^ que había delante de la parte 
principal de la ermita, ya que 
3 partir de ese momento se hizo 
evidente el estado lamentable en 
í^e se encontraba la fachada.

A pesar de que las obras mar- 
jlian a buen ritmo, en la loca- 
’d^ad se ha producido una polé
mica sobre la forma de realizar 
®s trabajos y los materiales que 

están utilizando, concreta
mente con una mezcla de arena 
1 cemento blanco y otros pro- 
dluctos.
.Aunque los recursos econó

micos de la Congregación del 
^ntísimo Cristo del Consuelo, 

Propietaria de la ermita, son 
J^asos, su junta directiva se ha 
echo eco de la opinión de

Pedirán a la Administración que se aplique ¡a Ley a los infractores con todo rigor

Los alcaldes de 30 municipios discutirán sobre las extracciones.

Además, según Lozano, no 
se conformarán con que sola
mente se persiga y se localice 
a los infractores, sino que se 
le aplique la Ley con el mayor 
rigor y en el menor tiempo 
posible.

Por otra parte, a aquellos 
procedimientos que estén en 
curso, ya sea los que se refieren 
a la vía administrativa, proce
dimiento sancionador, o proce
dimientos penales, va a solicitar 
que se tramiten en la mayor 
brevedad.

El portavoz de los munici
pios unidos por el Acuífero 24 
ha asegurado que propondrán • 
que la Consejería de Política 
Territorial, los representantes 

muchos vecinos y ha acometido 
unas obras mínimas de restau
ración y embellecimiento acor
des con el entorno del nuevo 
parque del paseo del Cristo y 
del atrio empedrado que circun
da la ermita y que, aunque forma 
parte del patrimonio de la Con
gregación, su construcción ha 
sido realizada por el Ayunta
miento.

El coste aproximado de la 
obras es de cuatrocientas mil 
pesetas y hay que destacar que 
el pueblo está respondiendo con 
donativos.

Actualmente, la junta direc
tiva está iniciando los trámites 
ante la comisión provincial del 
Patrimonio para declarar bien de 
interés cultural a la ermita. La 
actual ermita del Santísimo Cris
to del Consuelo fue terminada" 
en 1704. Arquitectónicamente es 
una iglesia de cruz latina con 
tres lados cortos y otro de mayo
res dimensiones, que es la nave 
central. Adosadas a dicha nave 
existen'dos capillas.

PROVINCIA

de los Ayuntamientos y la Junta 
Rectora del Parque Natural de 
las Lagunas de Ruidera sean 
parte activa en los procedimien
tos administrativos y penales 
que están en curso sobre pro
pietarios que han infringido el 
Plan de Estracción del Acuífero 
24.

En la reunión de esta tarde, 
además de los Ayuntamientos, 
han sido convocados los pre
sidentes de las Diputaciones de 
Ciudad Real y Albacete, las 
Comunidades de Regantes 
afectadas, entre las que se 
encuentra la de. Peñarroya, .y 
un representante de la Conse
jería de Política Territorial a 
través de la Dirección General 
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Aspecto de la ermita antes de la restauración. ESANCHEZ
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de Coordinación Hidrológica. 
La “opción cero” es defendida 
por todos los grupos ecologistas 
de la zona, ya que consideran 
que si se continúa con los riegos 
extrayendo agua de los Acuí
feros 23 y 24, en pocos años 
Las Lagunas de Ruidera se 
abrán quedado sin agua.

La directora del Parque 
Natural, por su parte, advirtió 
hace unos meses sobre la nece
sidad de tomar medidas urgen
tes, ya que, en su opinión, de 
seguir con los ritmos actuales 
de extracciones, la zona se seca
ría a partir de principios del 
siglo XXI. Por su parte, las 
Comunidades de Regantes son 
favorables a la limitación en las 
extracciones.
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Hoy se reúne la 
junta rectora del 
Parque Natural 
de Las Lagunas 
de Ruidera

R

V.R. k

La junta rectora del Parque 
Natural de las Lagunas de Rui
dera se reúne hoy para abordar 
un total de cuatro puntos en 
el orden del día. En primer 
lugar se tratará, y en su caso 
se aprobará, el Plan de Pro
tección Civil y Seguridad del 
Parque para el próximo año. 
En dicho plan se contemplan 
servicios de sanidad y equipos 
de rescate y submarinistas, en 
el que colaborará personal 
especializado de las Delegacio
nes de Sanidad y Bienestar 
Social de Ciudad Real y Alba
cete.

En segundo lugar, el conser
vador del Parque, Federico 
Grande, presentará un informe 
sobre la situación del Acuífero 
24. Grande adelantó que en 
dicho informe destaca el des
censo progresivo de los niveles 
hídricos de Las Lagunas y del 
pantano de Peñarroya con res
pecto al año pasado en estas 
mismas fechas.

Además, señaló que la flora 
y la fauna también están siendo 
afectadas por este año de 
sequía.

Por último, la junta rectora 
del Parque Natural aprobará un 
reglamento que regule y deter
mine unos criterios sobre las 
solicitudes ue se presentan para 
la realización de obras desti
nadas al uso público, dentro de 
la superficie de la zona en 
cuestión.

El presidente de 
la junta de la
APA de Torralba 
ha presentado su 
dimisión

E.S.

La Asociación de Padres de 
Alumnos de Torralba de Cala
trava celebró el pasado sábado 
su junta general ordinaria para 
elegir al presidente y a la junta 
directiva.

De los más de cien asociados, 
sólo asistieron alrededor de vein
te, lo que incumple lo dispuesto 
en los estatutos de la asociación 
para poder elegir una junta gene
ral ordinaria.

El primer punto del orden del 
día, lectura del acta de la sesión 
anterior, fue aprobado por una
nimidad.

El segundo punto, referente 
con el estado de las cuentas tam
bién se aprobó por mayoría, sin 
que se produjera ninguna recla
mación.

Los problemas surgieron en 
el tercer punto, la elección del 
presidente, ya que ninguno de 
los pocos asistentes se presentó 
voluntario, por lo que no se pudo 
llevar a cabo la elección. Los 
miembros del equipo del actual 
presidente, Ruperto Bolaños, se 
negaron a continuar en el cargo 
cuatro años más por lo que se 
celebró un debate que se pro
longó durante más de media 
hora.

Al final del mismo, el pre
sidente presentó su dimisión 
irrevocable.

^2
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Trágico fín de semana

EI Ayuntamiento de Torralba está de luto. PAUL WHITE Jesús González.

En el accidente de tráfico de Pozuelo

Graves accidentes ''^

En Villahermosa y Alcázar de San Juan 1

Una mujer y un niño de 11 
años perecen electrocutados

DM/DV

Una mujer pereció electro
cutada en la localidad de Villa- 
hermosa en la mañana del pasa
do domingo al recibir una des
carga eléctrica de una lavadora 
que tenía en funcionamiento. 
M- Ramona Moya Ruiz, de 51 
años de edad falleció en el acto 
y el Juzgado de Instrucción de 
Villanueva de los Infantes y el 
puesto de la Guardia Civil de 
Villahermosa instruyeron las 
oportunas diligencias.

, Por otra parte, en la localidad 
de Alcázar de San Juan, ayer 
lunes, a primeras horas de la

mañana, el niño David Da¿ | 
Gude Romero, de 11 años 1 
edad, pereció electrucutado | 
intentar atrapar un nido sito I 
un poste de alta tesión ah I 
accedió portando una barra j 
hierro con la que, al pareí / 
tocó los cables, quedando ek 
trocutado en el acto. Sus coB 
pañeros avisaron al 006 quiei® 
únicamente pudieron certifiB 
la defunción del infortuna^ 
muchacho. j

Los hechos ocurrieron ení 
inmediaciones del Polígo| 
Alces, en el antiguo caminoj^
Villafranca, también cond 

• como camino de las Yed
I

Fallece un concejal del 
Ayuntamiento de Torralba

Había sido elegido en los últimos comicios

■i Otros sucesos

Esgrime una pistola en un 
bar del Torreón del Alcázai

En un accidente de tráfíco del que dábamos cuenta en 
nuestro número de ayer, resultó muerto un hombre de 
cuarenta años que resultó ser uno de los concejales del 
Partido Popular que había sido elegido recientemente, para 
tal cargo. Hoy debería haber acudido a su primer pleno

Diego del MORAL

Jesús González Díaz-Con- 
cha, de cuarenta años de 
edad, vecino de Torralba de 
Calatrava, localidad en la que 
había resultado elegido como 
concejal en los pasados comi
cios municipales, resultó 
muerto al salirse de la calzada 
el coche en el que viajaba 
poco antes de las ocho y 
media de la tarde del sábado 
a la altura del kilómetro 8,800 
de la carrerera C-415, dentro 
del término municipal de 
Pozuelo de Calatrava. Como 

consecuencia del vuelco del 
turismo, matrícula CR-9131-J, 
resultó también con heridas 
de carácter grave, por posible 
fractura de una clavícula, 
ABC, de 62 años, ocupante 
del citado vehículo que era 
conducido por el infortunado 
concejal torralbeño que deja 
esposa y tres hijos.

Se da la circunstancia que 
hoy mismo se iba a celebrar 
el primer pleno de la Cor
poración de la que formaba 
parte, acto que a la hora de 
redactar esta noticia se tenía 
pensado suspender en señal 

de duelo.

Conductores ebrios

El subsector de Tráfico de 
la Guardia Civil informa de 
la detención y posterior pues
ta a disposición judicial de 
un hombre de 44 años que 
responde a la iniciales de 
FCA, por haber sido some
tido a la prueba de alcoho
lemia en la que arrojó un 
índice de 1.03 gramos de alco
hol en sangre.

El citado conductor iba al 
volante de un turismo, matri
cula de Valencia 289655 por 
la carretera Nacional 420 y 
a la altura del punto kilo
métrico 284,500 de la citada 
via.

DM

Según ha podido saber LA 
TRIBUNA de testigos presen
ciales, en la noche del pasado 
sábado dos jóvenes se perso
naron el uno de los bares situa
dos en la zona del Torreón del 
Alcázar de la capital y solici
taron una consumición que, al 
serles servida, se pidió por parte 
del camarero que le fuese abo
nada, según es norma en el cita
do establecimiento. A esta indi
cación, uno de los clientes en 
cuestión alegó no tener‘dinero 
por lo que, acto seguido, el 
camarero les retiró los vasos 
con los correspondientes “cu- 
batas” y les pidió que abando
nasen el local, lo que los clien
tes hicieron sin más incidentes; 
pero al cabo del rato los dos 
jóvenes citados regresaron al 
mismo establecimiento y uno de 

ellos portaba una pistola en 
bolsillo de un pantalón-bem _ 
da que le fué advertida por 
vigilante jurado quien se hi _ 
con el arma, que resultó > 
de perdigones y totalmei '^^ 
legal, cuando el portador de 
misma trató de esgnmila.

< El joven fue denunciado 
la Comisaría y resultó ser 

^S( 

iSt 
iO 
hi

hijo del propietario de unce 
trico bar de la capital.

En otro orden de cosas. 
Policía informa del hallazgoí ^ 
cadáver de una anciana de ¡ra 
años de edad en su domici itre 
de la calle Altagracia de Ciud nd 
Real en el que, al parecer, os 
citada mujer sufrió una cai lem 
casual que le causó la muer spe< 
El cadáver fue encontrai Le 
varios dias después de su fal imé 
cimiento, según informan fui sch 
tes de la Policía de la capit irte

itor

SU UNICA ESPERANZA 
ES TU AYUDA.
APADRINALE!

Un niño del Tercer Mundo confía en ti. 
Porque si le apadrinas, darás una nueva 

dimensión a su vida y a la de su Comunidad.

Sl, deseo recibir más información sin 
1 compromiso alguno por mi parte. AOS' 
| Nomb. y Apell.;............ ... ..............................................  

| Dirección:......................................................................

Las exploraciones y estudios periódicos 
permiten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.

SOLICITE INFORMACION GRATLITA

C. P./ Ciudad:

Provincia:....

Ayuda 
Acción

Barquillo, 8,1^ Der. 
Tel. (911523 23 35 
28004 Madrid

Travesera de Gracia, S 
Tel. (93) 202 11 42 
080021 Barcelona
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Toros de San Juan

i^^ muel Amador, en un natural. Rafael García, haciendo pasar con la derecha ai tercero de la tarde.

Da 
años 
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Rafael García ''ChiquHín’' resultó herido, de pronóstico menos grave, por el cuarto novillo de la tarde

m Los albaceteños Manuel Amador y Rafael
sai
la en 
-berr 
r por 
se hi

García cortaron una oreja por coleta
Los novillos de Jiménez Pasquau permitieron mayor lucimiento del conseguido por sus matadores

jitó: 
almei bs mil quinientos espectadores. Novillos de Jiménez
ír de 
a.
iado

ser

ísquau, con hechuras y cómodos de cabeza; nobles y 
istueños, salvo primero y sexto. ^^Chiquilín^\ división 
i opiniones; herido en el cuarto. Manuel Amador, oreja, 
íencio y silencio. Rafael García, oreja y palmas.

un ce

Carlos GUTIERREZ
osas.
IZgO Í 
i de

percance de su compañero de 
, cartel.

A la novillada organizada 
ira celebrar la festividad del

3niici lirón de la ciudad, San Juan, 
Ciud adieron los mismos aficiona- 

ecer, k de siempre, aproximada- i 
a cá ente unos mil quinientos i 
muer sectadores.

Orejas para los albaceteños

onirai Los novillos de Juan Pablo 
iu fal ¡ménez Pasquau tuvieron 
in fue echuras, más los de la segunda 
capil arte, y gran comodidad de 
_¿Jltones, como estaba anunciado

los carteles, defectuosos. El • 
go que desarrollaron fue más 
e aceptable. El primero no 
entregó y se defendió, por 

Ita de fuerzas y de bravura; 
sexto, muy apagado y reser- 
n no tenía faena. Los otros 
atro, especialmente el quinto, 
sron pastueños y siguieron los 
ganos con fijeza.
Una buena novillada que 
rmitió a -sus matadores 
sarrollar su toreo, aunque no 
^ron totalmente aprovecha-

Estuvo Manuel Amador 
encorajinado con el segundo del 
encierro, al que recogió bien 
por bajo, para construir una fae
na ligada, aunque un tanto ace
lerada, en la que primó el deseo 
del novillero calé de conseguir 
trofeos. Algunos muletazos 
tuvieron calidad. El público se 
sintió satisfecho y pidió la oreja 
hasta que asomó el pañuelo, 
después de matar al segundo 
intento.

El quinto fue un buen novi
llo, con un gran recorrido y una 
embestida fija en los engaños. 
A ello unía la casta, que trans
mitía a los tendidos, y sus 
hechuras de torito. Amador 
porfió en una faena larga a la 
que le faltó cruzarse al pitón 
contrario y aguantar las embes
tidas desde lejos. El astado, que 
se astilló uno de los pitones 
contundentemente, fue justa
mente ovacionado en el arras
tre. A su matador le pitaron 
un poquito al tardar con el de 
cruceta.

Rafael García se presentaba 
en Albacete con picadores, 
igual que sus compañeros de 
cartel. Estuvo muy decidido en 
sus dos actuaciones. Con el 
pegajosillo tercero, que comen
zó muy abanto su recorrido por 
el redondel, sufrió una voltereta 
sin consecuencias por no medir 
los terrenos. La faena fue a más 
en cuanto a entrega. Cortó una 
oreja gracias a su voluntad y 
la estocada tras un pinchazo.

El que cerraba plaza no tenía 
faena posible. Se mostró reser
vón en banderillas y ese mismo 
fue su comportamiento en el 
último tercio. La cara alta fue

Manuel Amador, según un apunte de Antonio Ruiz García.

C. G.

en la feria de Alba-

médico debutó enEl equipo

novillada 
chavales 
rienda.

en 
sin

la que actúan tres 
demasiada expe-

la tarde de ayer para intervenir 
al cordobés Rafael González

estar 
cete.

El 
cluir

abono podría con
cón un “mano a

Rafael González “Chiquilín”, 
erado por Javier Martínez 

f^nga, empresario de la plaza 
Albacete, tuvo en su primero 
novillo paradote que se 

olvía por’el pitón izquierdo 
? facilidad. El cordobés abre- 
2nte la falta de posibilidades 
lucimiento. Pinchazo y esto- 
^. para división de opinio-

Quedó inédito en Albacete, 
ssto que el cuarto le cogió 
“y pronto. A la segunda tanda 
uiuletazos lo había enviado 
enfermería después de cla- 

1® con limpieza el pitón dere- 
Los comienzos de" faena 

’^n concebir esperanzas.
Manuel Amador terminó con 
astado, que tenía recorrido, 
brevedad, sin terminar de 

'’flarse, probablemente por el

Los tres jóvenes espadas hacían su presen
tación en la plaza de toros de Albacete como 
novilleros con picadores. Debieron cortar más 
orejas de las que finalmente se pasearon alre
dedor del anillo

su característica más acusada. 
Volvió a estar decidido el alba
ceteño. La espada se fue al pes
cuezo y terminó con un golpe 
de verduguillo.

La presidencia, ocupada por 
Joaquín Coy, estuvo correcta en 
su actuación y concedió, las ore
jas valorando con generosidad 
la presencia de pañuelos en los 
tendidos, como debe ser en una

“Chiquilín”, que sufrió una cor
nada en la cara externa del mus
lo izquierdo a la altura del ter
cio medio, con dos tayectorias: 
Una de diez centímetros que 
desgarra aponeurosis del cua
dríceps y otra, en profundidad, 
de seis centímetros, que des
garra las fibras musculares del 
vasto externo. El pronóstico, fir
mado por el doctor González 
Masegosa, es de menos grave. 
“Chiquilín” será sustituido hoy, 
en Badajoz, por José Antonio 
Martín, para aciuar junto a 
Manuel Caballero y “Chama
co”.

Mano a niano, 
Ortega- Rincón

El empresario, Javier 
Martínez Uranga, ha con
seguido la contratación 
de “Espartaco”, después 
de las grandes dificulta
des puestas por el apo
derado del sevillano para

mano” entre los dos gran
des protagonistas de la 
temporada, Ortega Cano 
y el colombiano César 
Rincón. Entre los toreros 
albaceteños es segura la 
inclusión de Manuel de 
Paz, además de Manuel 
Caballero.
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El pabellón 
regional de la 
Expo estará 
terminado antes 
de enero

Según un informe del Ministerio de Administraciones públicas

La Mancha y Extremadura, 
regiones poco “conflictivas”

Más de 125 
alumnos 
realizaron 
actividades 
extra-escola

t

Toledo (Efe).- El responsable 
de la organización y miembro 
del Consejo de Administración 
de Expocamán-92, Angel Sala, 
aseguró a Efe que las obras del 
Pabellón de Castilla-La Mancha 
en la Exposición Universal de 
Sevilla se terminarán antes del 
mes de enero del próximo año.

Sala explicó que “la primera 
fase del proyecto, a cargo de 
la empresa cubiertas y Mzov, 
finalizó en mayo con la cimen
tación y construcción del sóta
no. Mientras que la segunda, 
de la que se ha hecho cargo 
la compañía Auxini, terminará 
definitivamente el edificio con 
el reforzado de la planta y el 
revestimiento exterior de made
ra”. El presupuesto inicial con 
que cuenta la organización del 
Pabellón de Castilla-La Mancha 
en Sevilla es de 600 millones 
de pesetas.

El diseño del pabellón repre
senta una caja de madera de 
1.140 metros cuadrados, que 
cuenta con grandes espacios 
abiertos y luminosos en el inte
rior. Los arquitectos del pro
yecto, Manuel e Ignacio de las 
Casas, junto con el aparejador, 
Antonio Laif, dirigen la ejecu
ción de las obras visitando 
semanalmente el recinto de 
Expocamán. El responsable del 
pabellón castellano-manchego 
señaló que “las exposiciones 
más importantes que se presen
tarán en Sevilla serán las del 
Greco y, posiblemente, la de 
Antonio López”.

Dos hermanos, 
apuñalados en 
las fíestas del 
pueblo toledano 
de Carpio

La Mata (Efe).- Dos herma
nos de la localidad toledana de 
Carpio de Tajo resultaron heri
dos de varias puñaladas en el 
abdomen y las piernas durante 
la celebración de las fiestas de 
La Mata, a manos de un vecino 
de esta población.

Según informaron a Efe fuen
tes del Gobierno Civil de Tole
do, los hechos fueron denun
ciados ayer ante el puesto de 
la Guardia Civil de Carpio por 
la hermana de los agredidos, 
I.C.G.M. y J.J.G.M., quienes 
fueron trasladados al Hospital 
de Talavera de La Reina. Según 
las mismas fuentes, el agresor 
tiene 25 años y responde a las 
niciales de J.C.T.

Por otro lado, dos individuos 
con edades comprendidas entre 
30 y 35 año« perpetraron el 
pasado día 21 un atraco en ia 
sucursal del Banco Español de 
Crédito de Anover de Tajo, 
apoderándose de un millón de 
pesetas.

Las mismas fuentes informa
ron queun hombre de 67 años 
apareció este fin de semana 
muerto en el dormitorio de su 
casa en la localidad toledana 
de Torre de Esteban Hambrán.

No han planteado ningún conflicto competencia! al Estado Central

Extremadura, Castilla-La 
Mancha y Madrid son las 
únicas comunidades autó
nomas que no han plan
teado conflicto alguno 
contra leyes y otras nor
mas del Estado desde 1981, 
según un informe del 
Ministerio para las Admi
nistraciones Públicas,

Madrid, (EFE).- Estas tres 
comunidades, junto a las de 
La Rioja y Murcia, fueron en 
los últimos diez años las que 
menos problemas presentaron 
y entre todas ellas no alcan
zaron ni el dos por ciento de 
toda la conflictividad entre el 
Estado y las diecisiete Auto
nomías.

Por contra, Cataluña, País 
Vasco y Galicia fueron, por 
este orden, las más conflic
tivas y concentraron entre las 
tres el 82 por ciento de la 
conflictividad total, según los 
datos del citado estudio, que 
revelan que desde 1981 y hasta 
el 15 de junio de este año 
se han planteado un total de 
782 asuntos conflictivos, 490 
presentados por las Autono
mías contra normativa estatal 
y 292 del Estado contra nor
mas autonómicas.

De los 782, un 40 por cien
to corresponden a Cataluña 
(308 asuntos conflictivos), un 
30 por ciento al País Vasco 
(231) y un 12 por ciento a 
Galicia (92). El 18 por ciento 
restante se distribuye entre el 
resto de las comunidades 
autónomas.

Por lo que se refiere a la

Bono e Ibarra, los menos conflictivos.

conflictividad del Estado con
tra las CC.AA., el estudio 
ministerial indica que de los 
292 conflictos planteados con
tra normativa autonómica, el 
34 por ciento correspondió a 
normas de Cataluña (99 asun
tos), el 23 por ciento a normas 
del País Vasco (67) y el 11 
por ciento de Galicia (32).

”A cierta distancia de estas 
tres CC.AA. -señala el infor
me- figuran Baleares, con 19 
asuntos, Canarias, con 13, 
Comunidad Valenciana, con 
11, y Andalucía, con 10. Las 
menos conflictivas son La 
Rioja, Castilla-La Mancha y 
Extremadura, con una sola 
norma impugnada” por el

Estado.
Por el contrario, 'de los 490 

conflictos planteados por las 
Comunidades Autónomas 
contra normativa estatal, el 43 
por ciento correspondió a 
conflictos planteados por 
Cataluña (209), el 34 por 
ciento al País Vasco (164) y 
el 12 por ciento a Galicia (60). 
El resto de las Autonomías 
figuran con 9 ó menos con
flictos contra el Estado.

El informe del MAP dis
tingue la conflictividad plan
teada en estos diez años en 
relación a recursos sobre 
leyes, conflictos sobre decre
tos y otros sobre otras dis
posiciones de menor rango.

Acerca de unas supuestas ‘'sentencias bondadosas'' a narcotraficantes

Ei físcal jefe del TSJ manchego, 
nombrado para un caso en Murcia

Murcia, (EFE).-En relación 
con la causa seguida contra 
Manuel López Bernal, fiscal 
anti-droga de Murcia, en torno 
a un supuesto delito de reve
lación de secretos, la Fiscalía 
General del Estado nombró al 
fiscal-jefe del Tribunal Superior 
de Castilla-La Mancha con sede 
en Albacete, Andrés López 
Mora, para actuar en dicha cau
sa, después de que la Junta de 
Fiscales de Murcia se abstuviera 
de la misma.

La declaración oral que debía 
prestar ayer el fiscal antidroga 
de Murcia, Manuel López Ber
nal, ante el Tribunal Superior 
de Justicia de la Región, en 
relación con el presunto delito 
antes señalado, ha sido apla
zada tras su recurso de amparo 
presentado ante el Tribunal 
Constitucional.

Lopez Bernal dijo ayer a EFE 
que piensa que será “cuestión 
de días” el pronunciamiento del 
Tribunal Constitucional sobre la 
aceptación o no de su recurso 
de amparo, que fue presentado 
el pasado viernes.

López Mora, físcal jefe.

que se tramitan en la Sala de 
Lo Civil y Penal del Tribunal 
Superior de Justicia de Murcia 
por la filtración del contenido
de unas 
grabadas 
fiscal.

escuchas telefónicas 
a instancias de dicho

Antejuicio

En cuanto a la resolución de 
dicho recurso, caso de ser acep
tado, dijo que a pesar de que 
los amparos tienen carácter de 
prioridad entre los asuntos que 
tramita el Alto Tribunal, no 
cree que se produzca hasta des
pués del verano.

López Bernal tenía que haber 
declarado ayer en las diligencias

En esas grabaciones se reco
gen conversaciones mantenidas 
entre un letrado y un magis
trado de la Audiencia Provincial 
de Murcia, relacionadas con las 
denominadas “sentencias bon
dadosas” a narcotraficantes, y 
que van a ser tratadas en el 
antejuicio a que van a ser some
tidos ese magistrado y el letra
do, junto con otros dos magis
trados y un ex-fiscal jefe, ya 
jubilados.

El fiscal antidroga mantiene 
desde el momento en que fue 
citado por la Sala que los repre
sentantes del Ministerio Fiscel 
gozan de un fuero especial y 
que por tanto tienen derecho 
a un antejuicio, previo al ejer
cicio de acciones contra ellos.

Toledo.- Más de i; 
escolares de nuestra regio 
ticiparon durante el curso 
en el ‘Til programa de 
tilla-La Mancha en la esc 
que pretende complemen 
educación reglada de los 
nos castellano-mancli 
según explicó el Conseje 
Educación y Cultura, Juar 
nio Pérez Garzón.

“Este programa ha pret 
do también reforzar los ni 
y democráticos órganos qu 
los consejos escolares, ei 
que están representados pj 
alumnos y profesores y qm 
los que tienen que planific 
actividades extraescolares 
cada centro”, añadió.

Pérez Garzón, que e 
' acompañado durante su 
parecencia ante los medie 
comunicación del directors 
ral de Educación, Juveni 
Deporte, Juan José H 
señaló que en este tercer 
grama han participado | 
centros escolares, de los in 
han recibido algún tipo dJ 
mió, y se han realizado 
actividades extraescolares.

Premios de la Conseji

Entre los premios concei 
por la Consejería destacaij 
co premios de un millój 
pesetas en material inveni 
ble, 20 premios dé 300.000j 
tas y 36 viajes culturales a 
para los grupos de alia 
ganadores en las difea 
modalidades y categorías.

El consejero hizo td 
referencia a los cursos da 
mación subvencionados J 
Fondo Social Europeo y la 
sejería de Educación y CJ 
al 50% divididos en tres 
gorías y en los que han 
ticipado má de 3.000 jd

Los cursos pretended 
unos, casos, la capacitaJ 
cualificación de alumnos<1 
mación profesional, la ai 
ción a las necesidades ii 
cales de los jóvenes y Í 
especialización en campo! 
versitarios. I

' Deporte Base

Respecto a la campsn 
Deporte Base en la escij 
consejero destacó al equí 
voleibol masculino de ^1 
turra (Ciudad Real), con^ 
co representante de Castl 
Mancha en deportes colí^ 
en los campeonatos de M 
escolares que se celebra! 
próximo sábado y domij 
las instalacines Olimpia 
Barcelona.

Pérez Garzón indW 
además de los jugador^ 
voleibol, habrá represenj 
de la región en prueM 
viduales, con “una partiefl 
total de 42 chicos y 21 j 
de nuestra comunidad’. J

El consejero señaló 11 
que los deportes con 
tación entre los jóveni 
nuestra región fueron 
cesto para las'muchacha 
fútbol-sala para los chiri

M.C.D.2022
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0(1® El pacto de Solchaga ■- -___ - '^^'^'~" _ -^ M

res

yainistro de Economía, Carlos Solchaga, insis- 
\^yer que el pacto de progreso es “ineludibles^ 
^ incrementar la competitividad de nuestra 
^fíomía. Solchaga presentó por la tarde ante 
(omisión mixta Congreso-Senado el contenido

del pacto social de progreso. El ministro reiteró 
que “la competitividad no es una opción, sino 
una obligación”. Negó que el pacto se base úni
camente en el control de los salarios. Por otra 
parte, la CEOE ha comenzado las reuniones

con los partidos para exponer su postura sobre 
el tema. El secretario general de CC.OO., Anto
nio Gutiérrez, ha contestado con dureza a Sol
chaga, que responsabilizó anteayer a los sin
dicatos de un posible fracaso en la negociación.

El ministro de Economía reiteró que el pacto de progreso es ineludible para incrementar la competitividad de nuestra economía

“garlos Solchaga afírma que la competitividad
t escu

5 no es “una opción sino una obligación”
isejer 
Juan El secretario de CC.OO. ha contestado con dureza al ministro quien responsabilizó a los sindicatos de un posible fracaso
pret

los ni
3S qm

I4ADRID. (Efe).- El secre- 
jio general de Comisiones 
Keras, Antonio Gutiérrez,

Iqj :omendó ayer al ministro de 
Y tonomia y Hacienda, Carlos

,1 lidad más abierta en lugar de 
^” mer zancadillas a los sindi-

dos y amenazar con la impo- 
^^ ® í¡ón del pacto de competiti-

su
■nedic Gutiérrez hizo estas declara-
^^^fjines en el transcurso de la 
^''^''^ imada de debate del sistema 
^ ^ mitario público, que tiene
ercer 
ado

gar en Madrid.
Según Gutiérrez, los proble

^^^tlfc que puede tener España

:ado 
ares.

sel 93 no son los salarios sino 
cambio de una política finan- 

era ya fracasada.
Para el secretario general de

^seja omisiones Obreras el creci- 
jento económico sin oferta de 

:once enes y servicios no es expre- 
itacai ón de desarrollo y contribuye 
millo aumentar las desigualdades 
invcii riales.
).0«l 
les a

El ministro de Economía, 
arlos Solchaga, convocará en

: ab primera semana de julio a
difei 
rías.

Kronal y sindicatos para deba- 
rel pacto social de progreso

j (gj ite la necesidad de alcanzar 
a acuerdo que permita suos di 

los p

tres 
han

elusión en los Presupuestos 
enerales del Estado para 1992. 
Solchaga, que anteayer clau- 

iró las Jomadas Económicas 
fSAgaró dedicadas a la Unión El ministro de Economía, Carlos Solchaga, da fuego al presidente de la CEOE, José María Cuevas.

Q O lonetaria y sus repercusiones 
J ala economía española, afir- 

ó que el pacto de competi- 
■^’^^ ridad debe estar definido a
t’^^ íncipios de otoño, coincidien- 

acón la presentación de los 
fwupuestos.es cí

y “Tengo la intención de hablar 
tüP® )n los sindicatos, quienes

Antonio Gutiérrez recomendó ayer al ministro de Economía y Hacien
da, Carlos Solchaga, que tenga una mentalidad más abierta en lugar 
de poner zancadillas a los sindicatos y amenazar con la imposición 
del pacto de competitividad

•e

■ben explicar a la opinión 
ública por qué rechazan el 
ido -indicó el ministro- ya que 
“han aducido ningún motivo

nipai mereto sobre su contenido”, 
escií Aseguró que el Gobierno 
eqiii tó abierto a posibles amplia- 
le Mi ®nes o modificaciones por 
coini We de los agentes sociales, 
Casii “tique matizó que se trata de 
cok “ti pacto social positivo tal y

je E too está redactado, por lo que 
phrai “ ^ebe ser deformado en el
jminí ^so negociador”.

Incremento salarial
idicó

esefli 
lebas

recordó que uno de 
compromisos básicos de este

21

^0 es alcanzar en 1994 un 
demento salarial del cuatro 
^ ciento frente al ocho por
®nto actual y situar la inflación 
i tomo al dos por ciento, siem- 
f\^^^ puntos por debajo del 

tü ■cimiento real de los salarios.
íveii^ 
1 eH

“tilo ocurre en algunos países 
’tnunitarios, entre los que citó 

acn’ 'emania.
hict^ ^1 ministro de Economía rei-

teró que un posible fracaso del 
pacto social conllevará la apli
cación de medidas restrictivas 
para frenar la inflación, prefe
rentemente fiscales, ya que 
reconoció el escaso margen de 
maniobra que actualmente per
mite la aplicación de una polí
tica monetaria.

Apuntó que la elaboración de 
la Ley de huelga “no es una 
moneda de cambio ni un arma 
arrojadiza que se utilice en fun
ción de si se alcanza o no el 
pacto de competitividad”, y pre
cisó que es uno de los objetivos 
incluidos en el programa del 
Gobierno.

Carlos Solchaga afirmó que 
el Gobierno no puede imponer 
una política de rentas mediante 
un decreto ley pero advirtió que 
no renunciará a otros aspectos 
incluidos en el pacto social 
como la reducción de la infla
ción, reforma de la normativa 
y cobertura del desempleo y 
estímulos fiscales a las empre

sas.
Matizó que estos son los 

objetivos que el Ministerio de 
Economía quiere alcanzar de 
forma consensuada, aunque rei
teró que “si ello no es posible, 
el Gobierno los pondrá en 
práctica”.

El ministro se mostró par
tidario de reformar la actual 
política de desempleo “que des
pilfarra el dinero y no estimula 
a los parados en la búsqueda 
de nuevos puestos de trabajo”, 
así como la eliminación de 
ordenanzas laborales proteccio
nistas y la reducción d< los tipos 
de contratación de los que, en 
su opinión, se ha abusado.

Se refirió asimismo a la nece
sidad de modificar la gestión 
del INEM y el actual sistema 
de Formación Profesional, al 
considerar que son “poco efi
caces y suponen un exceso de 
costes”.

Aunque no quiso profundizar 
en la posible privatización de

algunos servicios públicos, 
anunció que el Ministerio de 
Economía realizará auditorías 
sobre la calidad de los mismos 
para mejorar su eficacia y bus
car la complementariedad con 
el sector privado.

El titular de Economía pro
puso la creación de un “banco 
de suelo” entre los ayuntamien
tos para intentar paliar el enca
recimiento del suelo sobre la 
vivienda y la actividad indus
trial. Explicó que este “banco” 
se financiaría mediante un 
acuerdo con el Banco de Cré
dito Local, en el que la garantía 
sería el propio suelo.

“El precio disparatado del 
suelo es algo con lo que tene
mos que acabar mediante una 
reforma revoh’cionaria”, señaló 
Solchaga, que dijo que la socie
dad tiene que resolver este pro
blema “quitando las rentas de 
privilegio a determinados sec
tores, incluso mediante expro
piaciones”.

Financiación 
del PSOE

El ministro de Econo
mía se refirió a la finan
ciación del PSOE y con
sideró que el PSOE ha 
sabido responder de for
ma adecuada a la polé
mica suscitada por el caso 
Filesa, al aceptar la dimi
sión del diputado socia
lista Carlos Navarro y el 
apartamiento de sus fun
ciones del responsable de 
Finanzas, Guillermo 
Galeote. ’

La empresa Filesa, 
supuestamente relaciona
da con la financiación del 
PSOE ofrecía favores 
políticos a las empresas 
que pagaban por estudios 
que nunca llegaron a rea
lizarse, según informó 
ayer el periódico “El 
Mundo”. Afirma este dia
rio que a Pryca se la sugi
rió la posibildad de abrir 
un segundo hipermercado 
en Palma, iniciativa a la 
que se opuso el ex alcalde 
socialista “desafiando el 
interés de su partido por 
aprobar el proyecto”.
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Incluirá una definición de la postura española en la OTAN, UEO y CSCE 

PSOE y PP alcanzan un consenso 
sobre el futuro modelo del Ejército

El Partido Socialista espera alcanzar acuerdos parciales con CDS^ CiU y Grupo Vasco

Un niño apare 
agonizante en
una zona 
montañosa de 
Galicia

Los grupos socialista y popular confirmaron ayer que 
están a punto de cerrar el acuerdo sobre el documento 
que será debatido en el Pleno del Congreso del próximo 
jueves en el que se definen las líneas básicas del futuro 
modelo del ejército español así como las bases de la 
reforma del servicio militar.

MADRID. (Fax-Press).- El 
diputado socialista, Pedro 
Moya, precisó que en estos 
momentos existe un amplio 
consenso con el Grupo Popu
lar y no descartó que se pue
dan alcanzar acuerdos parcia
les con el CDS, CiU y Grupo 
Vasco antes de que se celebre 
el Pleno. En cuanto a aproxi
mar posiciones con IU, Moya 
dijo que no va a ser posible 
porque ambos grupos parten 
de concepciones de modelos 
de ejército distintos.

El único punto de discre
pancia entre el PSOE y el PP 
se centra en el volumen de 
militares que deberá formar 
el futuro ejército, mientras el 
PP es partidario de un con
tingente cercano a los 200.000 
militares, la cifra socialista se 
sitúa en los 170.000. El repre
sentante del grupo socialista 
en la Comisión de Defensa 
del Congreso, Pedro Moya, 
manifestó en una rueda de 
prensa que la intención de su 
grupo ha sido “obtener el 
máximo consenso posible” con 
las fuerzas parlamentarias, 
para lo cual se han incorpo
rado numerosas enmiendas 
transaccionales de CiU, CDS 
y Grupo Popular.

Moya destacó que con el 
texto de la ponencia se intenta 
atender las preferencias del 
joven que debe prestar el ser
vicio militar, tendiendo en 
cuenta al mismo tiempo las 
necesidades de seguridad del 
país. Moya dejó abierto el pro
ceso de negociaciones con los 
grupos parlamentarios antes 
del próximo jueves, y poder

ETA desplazó a Madrid un 
comando, según Interior

El físcal archiva diligencias 
en el caso del mitin de HB

MADRID. (Efe).- El Minis
terio del Interior sospecha que 
el comando etarra que anteayer 
atentó con un coche-bomba 
contra la comisaría del madri
leño barrio de San Blas, se des
plazó “ex profeso” a la capital 
de España para cometer la 
acción terrorista, según infor
maron fuentes policiales.

Los expertos en la lucha anti
terrorista del departamento que 
dirige el ministro José Luis Cor- 
cuera trabajan sobre la hipótesis 
de que ETA* no cuenta en 
Madrid con un comando esta
ble, sino que todos los aten
tados cometidos en los últimos 
meses son obra de un grupo 
que viaja a la capital cada vez 
que tiene que cometer una 
acción. El vehículo que los 
terroristas utilizaron como 
coche-bomba contra la comisa
ría de San Blas, que pudo haber 
provocado otra matanza como 

acercar aún más las posturas 
en cuanto al modelo mixto de 
ejército que aumente la tasa 
de profesionales y no rompa 
el equilibrio entre el recluta
miento obligatorio y el volun
tariado.

En este último aspecto. 
Moya precisó que el documen
to no incluirá las medidas para 
incentivar el voluntariado, si 
bien mencionó el aspecto eco
nómico y la garantía de que 
los jóvenes que hayan cum
plido su periodo de volunta
riado se puedan adaptar a la 
sociedad.

El portavoz del Grupo en 
la Comisión de Defensa del 
Congreso, Javier Rupérez, 
precisó que “estamos a punto 
de alcanzar el primer acuerdo 
de consenso serio en esta 
legislatura”, que su homólogo 
socialista, Pedro Moya, cifró 
en un 80 por ciento de la 
Cámara de los Diputados. La 
concepción de un ejército mix
to en un contexto de progre
siva profesionalización, la 
definición de nuestro país con 
respecto a la OTAN, UEO y 
Conferencia de Seguridad y 
Cooperación Europea 
(CSCE), y la articulación de 
las instuciones de seguridad 
serían los puntos principales 
de consenso entre ambos gru
pos políticos.

La reducción a 8 ó 9 meses 
de la prestación del servicio 
militar no sería un problema 
para el Grupo Popular, cuya 
posición es favorable a los 8 
meses. “En este momento -di
jo Rupérezel Grupo Popular 
votaría favorablemente el 

la de Vic (Barcelona), era un 
Ford Escort robado hace unos 
meses en San Sebastián, y que 
la Policía buscaba como sospe
choso de estar en manos de 
ETA.

La Policía cree que el turis
mo, cargado con más de 40 kilo
gramos de explosivo, fue con
ducido a Madrid por algún 
miembro “legal” de la banda 
terrorista vasca, encargado de 
entregar el coche-bomba al 
comando para que lo utilizara 
en su acción.

Todas las fuentes policiales 
consultadas dejan entrever que 
los expertos en la lucha anti
terrorista del Ministerio del 
Interior no disponen de datos 
concretos sobre las caracterís
ticas del comando que atentó 
contra la comisaría. Las reve
laciones de Parot han motivado 
que los responsables de Interior 
se muestren más cautos.

Javier Rupérez, miembro del PP y experto en temas militares.

informe si se cerraran algunos 
aspectos pendientes de con
cretar”.

Rupérez destacó que el 
documento recoja el papel de 
la OTAN y se defina a la UEO 
como el brazo armado de la 
Organización del Tratado del 
Atlántico Norte en la Comu
nidad Europea en un esquema 
de seguridad compartida con 
la Conferencia de Seguridad 
y Cooperación Europea 
(CSCE), aspecto que todavía 
-según precisó el diputado del 
PP- “no es posible”.

El citado documento reco
gerá, asimismo, una mejora 
drástica de los presupuestos 
destinados a Defensa, que 
representarán el 2 por ciento 
del PIB, y el mantenimiento 
de un ejército mixto y dual 
con el aumento del contingen
te de profesionales. La cifra 
defendida por el PP es cercana 
a 200.000 soldados y profe
sionales, una reducción del 
35% de las fuerzas actuales.

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
El fiscal jefe de la Audiencia 
Provincial de San Sebastián, 
Luis Navajas, ha decidido archi
var las diligencias informativas 
abiertas por las presuntas coac
ciones cometidas durante un 
mitin de HB en el que intervino 
el diputado prófugo Angel 
Alcalde. Navajas no ha podido 
probar que durante el acto polí
tico de I¿B celebrado el pasado 
19 de mayo en el Velódromo 
de Anl>eta de San Sebastián se 
produjeran “presiones” por par
te de los responsables de prensa 
de este partido a los periodistas 
que asistieron al mitin.

El pasado 27 de mayo, el fis
cal jefe de San Sebastián abrió 
unas diligencias informativas al 
tener conocimiento, a través de 
algunos medios de comunica
ción, de que los periodistas pre
sentes en el mitin no pudieron 
abandonar el recinto del Veló

Fallece un 
soldado

El soldado Andrés 
Solana Curiel ha falle
cido en el Hospital 
Miguel Servet de Zara
goza como consecuencia 
de un impacto de bala 
que recibió cuando se 
hallaba solo en su tienda 
de campaña en el Cam
po de Tiro de San Gre
gorio. El joven fue tras
ladado al Hospital Mili
tar y ante la gravedad 
del accidente, que 
ocurrió alrededor de las 
17,15 horas de anteayer, 
fue evacuado al Hospi
tal Miguel Servet de la 
capital aragonesa, don
de falleció. Pertenecía al 
Batallón de Guerra 
Electrónica Táctico de 
El Pardo. 

VILLAGARCIA DE A 
SA. (Efe).- El niño JcséA 
nio Paulos Pérez, de 103 
domiciliado en Vilagarcía, 
encontrado agonizante yu 
a los pocos minutos, en 
zona montañosa próxima 
domicilio en Rubianes, ú 
marón fuentes policiales.

Una dotación del 092 loq 
agonizante a José Ante 
semioculto entre unos zan 
con los pantalones’ bajad 
con la camisa ensangren 
tapándole el rostro.

En las proximidades 
encontraron dos piedras 
grandes dimensiones, tani 
con manchas de sangre 
según fuentes policiales, pt 
ron ser utilizadas en la agrei 
Las mismas fuentes baraja 
posibilidad de que pudiera 
tarse de una violación, hipó 
que no podrá confirmarse» 
que se conozcan los resull 
de la autopsia que se e» 
llevando a cabo en el HoJ 
Provincial de Pontevedra.

El niño salió en la tari 
anteayer del domicilio de 
padres para dar una vuelh 
bicicleta y ante su tardara 
grupo de familiares y vec 
comenzaron la búsqueda pa 
alrededores y posteriorm 
fue encontrado por uñad 
ción policial.

IU culpa a la 
extrema derech 
de un asalto a 
su sede

dromo hasta pasados 20 minu
tos después de la intervención 
del diputado prófugo, Angel 
Alcalde.

Navajas citó a cerca de 20 
periodistas y fotógrafos de dife
rentes medios informativos para 
conocer si se sintieron presio
nados o coartados en su “li
bertad personal o en su derecho 
a informar a la opinión públi
ca”.

Una vez concluidas las cita
ciones de los diferentes testigos. 
Navajas ha acordado hoy el 
archivo de estas diligencias “al 
no haber resultado acreditados 
los extremos que motivaron su 
inicio”.

Sin embargo, el fiscal precisa 
en su resolución que, a pesar 
del archivo de las diligencias, 
la actuación de los responsables 
de prensa de HB en este mitin 
“dista mucho de haber sido la 
adecuada y correcta”.

MADRID. (Efe).- Is 
Vilallonga, portavoz del a 
parlamentario de IU en 
Asamblea de Madrid, ha 
pado a ”grupos incontrol 
de extrema derecha, clarami 
fascistas”, del asalto a lai 
de su grupo parlamentan 
que calificó como ”polítii 
de claro tinte terrorista”.

Vilallonga afirmó que 
campañas anticomunistas 
están floreciendo estos 
hacen difícil evitar la reai 
ción de estos monstruos”.! 
un llamamiento para queci 
estas campañas y anuí 
”acuerdos institucionales 
frenar esta espiral y mod 
el lenguaje por parte del¡ 
ñas fuerzas políticas pre^ 
en la Asamblea”.

Sobre las seis de la maú 
tres desconocidos irrumpió 
violentamente en la sede 
grupo IU de la Asamblea 
Madrid, en la calle de Pna 
y tras destruir diversos arel 
y ordenadores, prendieron 
go a las instalaciones. Las” 
tes añadieron que los asal^ 
golpearon al vigilante jurad 
la empresa Segur que pees' 
servicio en el edificio, pen^ 
do en la sede del grupu 
lamentario, sin violenta” 
puerta blindada que da ad 
a las oficinas de IU. Tras 
lizar diversos destrozos 
mobiliario y material de oW 
los tres desconocidos ¡n<”^' 
ron diversa cantidad de mat 
documental, folletos y arfd 
cuya importancia ha sidu 
luada en gran medida.
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E¡ secretario de Estado para la Seguridad testificó ayer en el juicio

Rafael Vera declara no conocer
actividades ilícitas de Amedo

Yera no reveló datos sobre los Fondos Reservados ^^al ser materia de seguridad^'

10 j 0 secretario de Estado para la Seguridad, 
Rafael Vera, declaró ayer como testigo en’cía,

en 
na

S.
loe

J décimo día de Juicio contra los policías 
¡osé Amedo y Michel Domínguez que no 
(onoce que éstos incurrieran en actividades 
ilícitas. Preguntado por el abogado de la

acción popular José Luis Galán ^^si su 
departamento tuvo conocimiento de las acti
vidades ilícitas de los policías José Amedo 
y Michel Domínguez^\ el secretario de Esta
do, Rafael Vera, contestó: *^No conozco esas 
actividades ilícitas’\

MADRID. (Efe).- Seguida-
san nente, el presidente de la Sala,
[jai losé Antonio Jiménez Alfaro, 

idvirtió al letrado que no cali-5rei

des 
Iras 
taml 
Te i

iera 
lipól 
sek 
sutil

ardí 
de

lelu 
ana 
ved

i pd 
imii 
la d

icara previamente las activida- 
jes de los procesados, ante lo 
me Galán indicó que se refería 
1 “actividades presuntamente 
licitas”.
Vera aseguró que “se abrió 

ma investigación sobre otros 
temas pero nunca en relación 
1 Amedo y Domínguez, porque 
las informaciones de sus supe- 
llores fueron buenas”.
I Sobre los fondos reservados, 
^era destacó que no podía 
(evelar datos “al ser materia de 
kguridad del Estado”, aunque 
nanifestó que “los controles del 
pncionamiento de los fondos 
Ñervados son muy estrictos y 
k difícil desviar fondos a cues- 
pones ajenas a las que están 
Kstinados”.

Galán le preguntó “si el pro- 
llema de Amedo y Domínguez” 
bgió en las conversaciones 
kantenidas con representantes

de ETA en Argel, a lo que Vera 
indicó: “No entiendo qué rela
ción puede tener”, tras lo cual 
el letrado inistió en “si se utilizó 
como moneda de cambio en las 
conversaciones”, ante lo que 
Vera dijo rotundamente: “No 
hablamos nunca de Amedo y 
Domínguez. Seguro”.

El abogado le preguntó final
mente “qué garantías se han 
dado a Amedo y Domínguez 
si siguen guardando silencio”, 
a lo que Vera señaló que no 
entendía la pregunta, tras lo 
cual el presidente volvió a inter
venir señalando que “la Sala 
entiende que el letrado está 
presuponiendo una conducta 
delictiva”.

Preguntado por el abogado 
acusador Miguel Castells sobre 
los GAL, explicó: “Por mis 
muchos años de experiencia, no 
me parece que sea una orga
nización central, sino un grupo 
inconexo de mercenarios”.

Respecto a las fuentes de los 
mercenarios de los GAL para

disponer de armas. Vera indicó 
que también se investigó “pero 
no se ha llegado a nada”.

A preguntas del abogado 
defensor, Gonzalo Casado, 
Vera manifestó que recibió 
informaciones de que “la pro
fesionalidad de Amedo y 
Domínguez era de un nivel alto 
por su dedicación y especiali
zación”.

Seguidamente, declaró el 
teniente coronel de la Guardia 
Civil Rafael Masa, quien señaló 
que trabaja en el Gabinete de 
Investigación de la Secretaría 
de Estado para la Seguridad 
desde el mes de febrero del año 
pasado.

Masa negó rotundamente 
que participara con Amedo y 
Domínguez en la constitución 
de los GAL e indicó que vio 
varias veces al subcomisario 
aunque aseguró que sobre los 
hechos que se enjuician no tiene 
datos de interés.

Masa señaló que nunca com- 
«pró armas en la armería de los

Rafael Vera, a la derecha, en compañía de Rodríguez Colorado.

hermanos Rossell en Andorra, 
sino sólo artículos de deporte, 
y aseguró que se trasladó al 
Principado “en misión oficial 
para hacer un seguimiento de 
personal en relación con ETA”.

El testigo negó también que 
mantuviera en Andorra reunio
nes con Amedo y Domínguez 
y aseguró que nunca coincidió 
con ellos y que no conoce a 
Cristian Hitier ni a Jean Philipe 
Labade, vinculados a los GAL.

También declararon Luis 
Bernaldo de Quirós, secretario 
del director de Seguridad del 
Estado; Juan Antonio Mínguez 
Alvarez, jefe del Servicio de 
Gestión Económica de Interior, 
y Francisco Lama García, ex

director de Seguridad del Esta
do, quienes coincidieron en que 
no estaban autorizados para 
hablar sobre los fondos reser
vados.

En un momento del interro
gatorio a Juan Antonio Mín
guez, y ante la negativa de éste 
a facilitar datos sobre la gestión 
de los fondos reservados. Galán 
señaló al presidente: “Que se 
tengan por formuladas las tra
dicionales protestas”, a lo que 
el presidente contestó: “Puede 
efectuar la tradicional protes
ta”.

Francisco Lama señaló que 
no conoce a Francisco Paesa, 
procesado en rebeldía en un 
sumario de los GAL.

eo 
ha 
troJ 
rara

itan
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HOTEL *** 
APARTAMENTO 
HOTEL *** 
HOTEL **** 
HOTEL *** 
HS *** 
Apartamento 
HOTEL LUJO

HASTA 12 JULIO....... 
JUNIO.........................
4/6 PLAZAS JUNIO... 
JUNIO........................  
JUNIO........................  
JUNIO......................... 
JUNIO-UNA SEMANA 
JUNIO-UNA SEMANA
9 días JUNIO.............

2.900 Pts. pensión completa
2.250 Pts. pensión completa

19.000 Pts. UNA SEMANA
3.250 Pts. pensión completa
3.500 Pts. pensión completa
3.150 Pts. pensión completa

HOTEL primera cat. 2 semanas

19.900 Pts.
29.400 Pts.
89.900 Pts.
93.500 Pts.

Media pensión 
Aloj. y desayuno 
Aloj. y desayuno 
Aloj. y desayuno

Dionisio Guardiola, 43
Tfno: 23 88 51
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ONDA CERO RADIO CALOR
¡La más refrescante!
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GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de 
perdonar y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes 
estás conmigo, yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más, que nunca quiero separarme de El, por 
mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar esta oración 
tres días seguidos sin decir el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil que sea). Gracias por los favores
recibidos. C.G.T. ANCHOAS
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de Ciudad Real 
DIARIO INDEPENDIENTE

PU
BU Ké?

SUSCRIBASE 
A LA INFORMACION

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pzci. del Pilcár n" 7-13001 Ciudad

NOMBRE................................................APELLIDOS^........................................................
D.NJ./C.I.F.....................................................................TELEFONO....................... ..
DOMICILIO..................................................................C.P-........................PROVINCIA
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La ... ...................................................................
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PACO QUE VD. PREFIERA:

Q COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital)
□ BANCO/CAJA DE AHORROS
□ REEMBOLSO (Mínimo trlmeatal)

Banco/CaJa de Ahorros
Localidad...-----.--.-.

□ PaQO Trimestral  7.5Ó0 Pj' 
□ Pago Semestral  15.000 Pl' 
□ Payo Anual 30.000,11

..................C/C...........................................

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Ubreta los recibos que les presente al cob^ 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL^.A. a partir de la fecha y hasta nuevo o^ 
Atentamente les saluda.

Fdo....
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Para el presidente del Banco de Madrid, la integración no generaría efectos importantes

Banesto puede plantearse la absorción 
del Banco de Madrid “si hay cambios”

El crecimiento 
del consumo 
público español 
será el mayor de. 
la CE en 1991

Es(í¡ institución está controlndn por el Banco Español de Crédito en un 98 por ciento

El Banco Español de Crédito (Banesto) puede plantearse 
una absorción de su fílial Banco de Madrid ‘^si, a 
futuro, se producen cambios en el entorno que den 
economías de escala”, según afirmó ayer el presidente 
de la citada entidad financiera madrileña, José Manuel 
Zugaza.

MADRID.(Efe).- El máxi
mo responsable de esta ins
titución, controlada por 
Banesto en un 98 por ciento, 
puntualizó sin embargo que 
el Banco de Madrid desarro
lla desde el pasado septiem
bre un plan estratégico a tres 
años que justifica su anda
dura actual como "segunda 
marca” del Español de Cré
dito y descartó, en cualquier 
caso, la necesidad de una 
futura venta de la filial.

Zugaza argumentó esta 
“opinión personal” con razo
nes basadas en la comple
mentariedad entre las redes 
de oficinas de las dos enti
dades del grupo Banesto, a 
diferencia de lo que ocurría 
entre el Santander y su anti
gua “segunda marca”, . el 
Banco Comercial Español, 
vendido recientemente al 
“Credit Lyonnais”.

El presidente del Banco de 
Madrid explicó que una posi

ble integración de esta entidad 
en Banesto no generaría ade
más efectos importantes en la 
estructura del grupo, una vez 
que el balance de la filial se 
consolida ya con el de la enti
dad matriz, y aseguró que la 
absorción no generaría prác
ticamente plusvalías.

El Banco de Madrid, que 
celebró ayer su junta general 
de accionistas, elevó durante 
1990 el beneficio antes de 
impuestos un 128,90 por cien
to, hasta alcanzar los 5.315 
millones de pesetas, pero deci
dió repetir su dividendo ante
rior de 30 pesetas por acción, 
con el fin de reforzar los 
recursos propios.

El resultado bruto generado 
por la filiar de Banesto creció 
en 1990 un 50,35 por ciento, 
en parte gracias a una venta 
de inmuebles destinada “a una 
caja de ahorros”, y se situó 
a finales de diciembre en 
12.078 millones de pesetas.

Mario Conde.

cantidad que el banco proyec
ta lograr nuevamente durante 
el presente ejercicio sin nece
sidad de recurrir a beneficios 
atípicos. En cuanto a la evo
lución del banco a lo largo 
de los cinco primeros meses 
de 1991, los beneficios antes 
de impuestos ascendieron el 
31 de mayo a 2.172 millones 

de pesetas, con un incremento 
anual del 24,11 por ciento, 
mientras que el resultado bru
to generado mejoró un 31,49 
por ciento, hasta los 4.935 
millones. El margen de inter
mediación del banco corres
pondiente al periodo enero a 
mayo pasó de 6.781 a 8.036 
millones de pesetas.

MADRID. (Efe).- España 
registrará el mayor crecimiento 
del consumo público de la 
Comunidad Europea en 1991, 
según estimaciones de la Comi
sión de las Comunidades Euro
peas, que cifran el incremento 
de esta tasa en el 3,5 por ciento 
del PIB.

Este porcentaje supera en 
medio punto a la última esti
mación realizada por el Minis
terio de Economía y Hacienda 
español sobre el incremento del 
consumo público para este año 
y sobrepasa en dos puntos a 
la media comunitaria prevista 
para este ejercicio.

Al igual que España se situa
rán por encima del promedio 
del 1,5 por ciento, Luxemburgo, 
con una estimación de creci
miento de su consumo público 
del 3 por ciento, Portugal, con 
un 2,8, Reino Unido, con un 
1,7, y Francia, 1,6 por ciento. 
Dinamarca, Países Bajos y Gre
cia serán los tres únicos países 
de la CE que registraran, según 
la Comisión, crecimientos nega
tivos en su consumo público, 
de un -0,8 por ciento los dos 
primeros y de un -0,5 por ciento 
el último. Las previsiones para 
1992 sitúan nuevamente a Espa
ña como el país junto con 
Luxemburgo con mayor expan
sión de su consumo público de 
toda la Comunidad, con un cre
cimiento estimado de esta tasa 
del 3 por ciento del PIB.

Manos wJ Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

“FUTURO POLÍTICO INTELECTUAL
DE EUROPA ¿FIN DE LA POLITICA?”

¡TU PUEDES CAMBIAR 
ESTAS CIFRAS!

1.431 millones de personas 
no saben leer ni escribir.

El 97,9% están en los 
países del Tercer Mundo.•

En Africa sólo el 40% 
de la población tiene acceso 

al agua potable.•
Cada año mueren 15 millones 
de niños menores de 5 años.

Donativos:
En los principales Bancos y Cajas de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Ejecutivo.

MANOS UNÍbAS - Campaña Contra el Hambre 
Comité Ejecutivo:

Barquillo. 38, 2.°-28004 Madrid-Tíno: (91)410 75 00

Deseo recibir
□ Información de Manos Unidas 
□ Impreso de socio colaborador

hombre 
Dirección 
C.P Provincia

Almagro • 1 • al 5 • julio * 1991

Lunes,! • La cuestión democrática.
• Socialismo democrático.

Martes, 2 • Nacionalidad y Filosofía de la Historia.
• Pluralismo interpretativo de la idea de 

Europa.
Miércoles, 3 • Economía normativa y fin de la política.

• Mercado y planificación democrática.

Jueves, 4 • Arqueología de la Postmodernidad.
• Industria cultural y cultura crítica.

Viernes,5 • Lo político y la democracia normativa.
• Ética y fin de la política.

MATRICULACIÓN GRATUITA p

SER JUSTO ES COMPROMETERSE

Información e inscripciones: Área de Cultura 
Diputación de Ciudad Real. Telf.: 25 25 75 

ORGANIZA:
DIPUTACIÓN PROVINCIAL - ÁREA DE CULTURA 

COLABORAN: 
INSTITUTO DE FILOSOFÍA (CSIC) 
AYUNT AMIENTO DE ALMAGRO
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Cotizaciones de Ja Bolsa de Madrid índice General anterior (278‘50) (actual) 278=39)
NOMBRE VALORNOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

3.800’00

ULTIMO

3.800‘00

B. Exterior 3.625‘00 3.645‘00

B. Central 4.180’00 4.200’00

B. Hispano 3.190’00 3.190’00

B. Popular 11.770‘00 11.800‘00

B. Santander 5.110‘00 5.140‘00

B. Valencia 1.580‘00 1.570*00

Barclays Bank 785‘00 798’00

B. Zaragozano 2.870‘00 2.840‘00

B. Cto. Balear 3.650‘00 3.650‘00

B. Bilbao-Vizcaya 3.310‘00 3.320‘00

B. Alicante 4.975‘00 4.980’00

B. Vitoria 3.000‘00 3.000*00

B. Andalucía 10.430‘00 10.430*00

B. Castilla 31.300‘00 31.360*00

B. Herrero 4.200‘00 4.250*00

B. Pastor 7.060‘00 7.020*00

B. Vasconia 4.250‘00 4.250*00

B. Atlántico 2.900‘00 2.870*00

B. Galicia 5.800‘00 5.800*00

B. Fomento 1.835‘00 1.850*00

Bankinter 8.220‘00 8.190*00

B. Progreso 2.945‘00 2.945*00

Aguas Barcelona 3.440‘00 3.430*00

Catalana de gas 5.550‘00 5.550*00

Eléct. Viesgo 2.610‘00 2.600*00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.200’00 1.230’00

F.E.C.S.A. 756‘00 754*00

Hidrocantábrico 2.050‘00 2.060’00

Hid. Cataluña 480’00 471’00

Hid. Española 575’00 577’00

Iberduero 700’00 • 702’00

Saltos del Nansa 7.290‘00 7.280*00

Sevillana Eléc. 670‘00 670*00

Unión Eléc. Fenosa 586‘00 580*00

Emp. Nac. Eléctric. ‘ 2.370’00 2.360*00

Eléc. Ribagorzana 1.885‘00 1.840*00

Gas y Eléctric. 2.910‘00 2.960*00

Unión Ind. Agrogan. 2.280‘00 2.300*00

El Aguila 1.550‘00 1.560*00

Azucarera 5.000‘00 5.100*00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.850‘00 2.850*00

Campofrío 10.380‘00 10.380*00

Ebro Agrícolas

Tabacalera 4.840‘00 4.895*00

Koipe • 4.200‘00 4.200*00

Finanzauto 1.595‘00 1.570*00

Asland 3.290’00 3.285*00

Agromán

Portland Valder.

Valenc. Cementos

APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

2.720‘00 2.685‘00

18.500’00 18.520’00

10.400’00 10350:00

Cristalera

2.115‘00 2.085‘00Uralita, S.A.

Dragados y Const. 2.780*00 2.770*00

Obras y Const. Ind. 9.000*00 8.900*00

Vallehermoso 3.070’00 3.040’00

Bami 1.070*00 1.065*00

Prima Inmobiliaria 6.500’00 6.500’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.850*00 5.840*00

Sotogrande 660*00 673*00

Inmob. Urbis 1.770*00 1.745*00

Focsa 12.250*00 12.250*00

Hornos de Ibe. Alba. 3.035*00 3.055*00

Financiera y minera 5.080*00 5.030*00

Cubiertas 17.700*00 17.950*00

Huarte 2.610’00 2.615*00

Urbanizaciones y Trans.

Filo, S.A. 1.470*00 *1.460*00

Corp. Fin. Alba 5.800*00 5.750*00

Cía. Gral. Invers.' 1.295*00 1.325*00

Cofir ' 1.950*00 1.900*00

Corp. Fin. Hispamer 3.900*00 3.930*00

Papelera Española 342’00 358’00

Sarrió, S.A. 900*00 905*00

Eppic 343’00 334’00

Argón 5.130*00 5.080*00

Ercros 1.020*00 1.015’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.570*00 1.550*00

Carburos metálicos 5.350*00 5.300*00

Repsol 2.715*00 2.725*00

Cepsa 2.260*00 2.300*00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA.......................... 112’402 113’740
1 ecu.......................................... 128’386 129’772
1 marco alemán..................... 62’536 62’724
1 franco francés..................... 18’413 18’469
1 libra esterlina...................... 183’496 184’048
100 liras italianas.................. 8’407 8’433
100 francos belgas................. 303’790 305’702
1-florín holandés................... 55’519 55’685
1 corona danesa.................... : 16’207 16’255
1 libra irlandesa..................... 167’311 168’813
100 escudos portugueses..... 71’744 71’960
100 dracmas griegas............. 57’167 57’339
1 dólar canadiense................ 98’339 98’635
1 franco suizo......................... 72’588 72’806.
100 yens japoneses................ 80’691 80’933
1 corona sueca....................... 17’291 17’343
1 corona noruega.................. 16’015 16’063
1 marco finlandés................. 26’299 26’379
100 chelines austríacos........ 888’554 891’224
1 dólar australiano................ 85’819 86’077

La Seda de Barcelona

7.970^00 7.980‘Petromed

Sniace 350’00 ——34^

Emp. Nac. Celulosa________ 2.400*00 —23^

Fosforera__ ___________ ' 2.505’00 _ _ _ 2^65101

Algodonera S. Antonio

Tafisa Serie B_____________ 1.950*00

Corp. Mapire_____________ 5.900*00 5.950™

Unión y el Fénix___________ 6.650’00 6.570115

Azkoyen 3.350*00 3.350™

Dimetal 4.000*00 4.0002!

Nicolás Correa 3.100*00 3.100111

A. Hornos Vizcaya 235*00 231’01

Acerínox 8.150*00 8.1301»

Asturiana Zinc 5.100*00 4.950'M

Esp. del Zinc 1.490*00 1.490’00

Mat. y Construcción 639*00 641'00

M. Montana Quiiano 250*00 251‘0(

Met. Duro Felguera 1.585’00 1.590’01

Amper 990’00 960’01

Tubacex 625*00 620’Ofl

Zardoya Otis 12.450*00 U.800‘0fl

Citroen Hisp. 5.700’00 5.500’OÍ

Tudor 1.285*00 1.285‘Ofl

Nissan M. Ibérica 555’00 539’0(

Telefónica ' 983’00 975‘0(

Autop. M. Nostrum 1.315*00 1.350'01

Autopistas C. Esp. 1.090*00 1.125'01

Prosegur 3.240’00 3.235’01

Vidrala 2.700’00 2.675’01

Commerzbank_____________ 16.100’00 16.100’01

Volkswagen 25.700100 25.700*0!

El mercado sigue paralizado
MADRID. (Fax-Press).- Las ventas se han vuelti 

a imponer en la jomada de ayer en la bolsa de Madni 
una vez visto el comportamiento negativo de los mer
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cados internacionales.
Por un lado, el fuerte retroceso sufrido por la bolsi Mí 

de Tokio con más de quinientos puntos y por oW f 
la apertura del mercado neoyorquino con una baji RSí 
de veintiocho puntos han sido motivos más que sun 
cientes para que el poco dinero que hizo su apancioi pn 
en la última sesión, se retirase y sean las ordene jia 
vendedoras las protagonistas aunque de forma mode 
rada, pues el índice general al cierre finaliza con uro 
baja de 11 centésimas colocándose a las puertas de xij

ipre

^es,

00
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El mantenimiento de los tipos de interés ha pasad :af 

por alto- ya que la cautela vuelve a adueñarse de ^„¡ 
mercado una vez visto que el panorama no mvi aaii 
a tomar posiciones, pues la reunión del Grupo u e 
los Siete no ha aclarado la situación al terminar si ¡i^g
acuerdos concretos.
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Así lo han afirmado los ministros de Economía y Finanzas del grupo de países ricos

Los siete países más industrializados 
negarán una ayuda masiva a la URSS

El Grupo de los Siete dejaron claro que cualquier ayuda a la URSS será condicionada

los ministros de Econo
mía y Finanzas de Ioi siete 
países más industrializa
dos del mundo dejaron cía- 
loa Mijail Gorbachov, que. 
JO debe esperar una ayuda 
económica masiva cuando 
^enga el próximo mes de 
¡alio a la Cumbre Econó
mica de Londres,
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LONDRES. (Efe).- En la 
reunión del domingo, los 
ministros del Grupo de los 
Siete (G-7) advirtieron de que 
cualquier ayuda a la URSS 
estará condicionada a la 
implantación de reformas eco
nómicas en ese país.

Los ministros, acompaña
dos de los presidentes de los 
bancos centrales de sus países, 
también acordaron intervenir 
si fuera necesario para frenar 
la subida de la cotización del 
dólar. ‘

Como premio de consola
ción, las siete naciones más 
ricas del mundo ofrecen a la 
URSS la posibilidad de ser 
miembro asociado del Fondo 
Monetario Internacional 
(FMI), aunque se tendría que 
encontrar una fórmula legal 
que todavía no se ha pre
cisado.

Gorbachov, aunque no par
ticipará en las sesiones de la 
Cumbre Económica, que se 
celebrará del 15 al 17 de julio.

Mijail Gorbachov, presidente de la Unión Soviética.

g hasido invitado a reunirse con 
los líderes del llamado Grupo 

g de los Siete al final de la

15’00 

g

)0’(

g

reunión.
El G-7 está formado por 

representantes de Alemania, 
Canadá, Estados Unidos, 
Francia, Gran Bretaña, Italia 
y Japón. El presidente nor
teamericano, George Bush,

alargará su estancia en Lon
dres hasta el 18 de julio para 
entrevistarse a solas con Gor
bachov.

Las discusiones ayer sobre 
la ayuda a la URSS ocuparon 
más tiempo que el dedicado 
a la subida del dólar y fueron 
objeto de fuertes discrepan
cias entre los que apoyan que 
se dé asistencia financiera, 
como Francia y Alemania, y 
los que se oponen, como 
Japón, EEUU y Gran Bre
taña.

El secretario norteamerica
no del Tesoro, Nicholas 
Brady, dijo al final de la reu
nión que a pesar de las dife
rencias de criterios todos esta

ban de acuerdo en que no 
estaba en discusión ofrecer 
grandes cantidades de dinero 
ala URSS.

Brady se opuso en la reu
nión a que se modifiquen los 
estatutos del Banco Europeo 
de Reconstrucción y Desarro
llo (BERD) para permitir que 
la URSS pueda pedir créditos 
superiores al límite del seis 
por ciento, el mismo porcen
taje que tiene como accio
nista.

Francia y los directivos del 
BERD presionan para que se 
suba ese tope, y Alemania 
estaría dispuesta a aceptarlo 
si Moscú presenta planes via
bles de reformas económicas.

La impresión general, coin
ciden algunos analistas, es que 
los ministros mostraron un 
fuerte escepticismo sobre los 
planes de reformas soviéticas 
y no dejarán que sus respec
tivos jefes de Gobierno o 
Estado se dejen impresionar 
cuando Gorbachov les insista 
en la necesidad de que occi
dente ayude a su país.

Pero todos son conscientes, 
como lo pregonan en el comu
nicado final de la reunión, en 
que el éxito de estas reformas 
no sólo es en interés de la 
Unión de Repúblicas Socia
lista. Soviéticas, sino también 
en el del crecimiento de la 
economía mundial.

Eslovenia insiste 
en su separación 
de Yugoslavia 
mañana 
miércoles

BELGRADO. (Efe).- Eslo- 
venia insiste en que proclamará 
su independencia el día 26, cin
co días después de que el secre
tario de Estado norteamerica
no, James Baker, alertara con
tra el peligro de repetición de 
la historia, dado que en 1914 
estalló una guerra mundial por 
el atentado serbio de Sarajevo, 
ciudad hoy yugoslava.

Eslovenia produce en torno 
al 25 por ciento de la renta 
yugoslava, con sólo el 9 por 
ciento de la población de los 
23 millones de yugoslavos, y 
todos sus economistas temen 
que la secesión acarreará una 
seria caída de su aceptable nivel 
de vida.

”0uerrían separarse inmedia
tamente, pero no saben cómo 
hacerlo”, titula hoy el influyente 
diario “Borba” de Belgrado, 
capital de la Federación y, a 
la vez de la república de Serbia, 
situada a unos 550 kilómetros 
de Ljubljana, capital de Eslo
venia.

El ejército federal, mandado 
provisionalmente por el mode
rado ministro de Defensa, gene
ral Veljko Kadijevic, hijo de ser
bio y de croata, aseguró que 
no se irá de Eslovenia cuando 
el día 26, a las 21 horas de 
Ljubljana (19:00 GMT), se pro
clame la independencia.

Eslovenia ya tiene un ejército 
de 300 miembros y ui^ades de 
”defensa territorial” integradas 
por civiles, pero el día 21, la 
aviación federal levantó vuelo 
con los únicos diez aparatos 
”Kragulj” de entrenamiento 
que tenía el arma aérea eslo
vena.

Los militares federales, ser
bios en su mayoría, aseguran 
que hasta que los civiles no con
sigan ponerse de acuerdo y pac
tar una nueva constitución, se 
rigen por la “comunista” de 
1974, que supone un país de 
seis repúblicas.

Nerviosismo

*E1 Parlamento soviético debate el polémico 
3 proyecto de privatización de la propiedad
bols2 MOSCU. (Efe).- El Soviet
oW ipremo (Parlamento) de la 
bají RSS comenzó a debatir el

ición 
lenft 
iode
1 uní

®s, un proyecto de ley sobre 
privatización de la propiedad 
^hl, en medio de la polémica 
^oposición frontal de los sec-

s de
^^s conservadores. La impor- 
^a de la futura ley para el

jjJ ^P^goe de la economía sovié- 
™ -Hue destacada por el pre-

^te del Soviet Supremo, 
'•aioli Lukianov, quien afirmó

5 de
nvití 
o d<

“ ^Q^^^ “tendrá una 
‘^ ®aencia decisiva en la vida

la sociedad y en el orden 
rioeconómico” del país.
;® embargo, las primeras 
^^enciones en el debate 
7 el texto del proyecto mos- 
^(^n ya lo irreconcialiable de 
■ posiciones entre los parti- 
‘5?^ de una amplia privati- 
;'?,^ y los enemigos de esta 

representados por los 
'riamentarios ■ comunistas 
*^0X08.
^ adversarios de la propie-

dad privada no se oponen a 
la ”desestatalización”, pero 
arguyen que existen otras for
mas de reciclar las propiedades 
del Estado, por ejemplo en pro
piedades colectivas o coopera
tivas. Entre las intervenciones 
se escucharon algunas propues
tas para que la cuestión de la 
privatización, que tantas pasio
nes suscita, sea sometida a refe
rendum nacional.

Varios diputados expresaron 
sus dudas sobre la posibilidad 
de que el proyecto de ley, que 
ya pasó una primera lectura 
hace meses, sea aprobado en 
esta segunda lectura, ante las 
agudas discusiones que provoca.

No obstante, los observado
res consideran que Gorbachov, 
empleará todas sus armas para 
acelerar la adopción de una ley 
que rompe con el principal mito 
del comunismo, ante la cercanía 
de la reunión de los siete países 
más industrializados (G-7), que 
se celebrará en Londres. Existe polémica y oposición entre varios sectores.

En Eslovenia se palpa el ner
viosismo en vísperas de algo 
que sus autoridades prefieren 
definir como “iniciación del 
proceso de desasociación” y no 
de secesión instantánea.

A los periodistas, que ruegan 
se les explique la diferencia 
entre “desasociación” y sece
sión, se les remite nerviosamen
te al diccionario, mientras que 
la recién creada Agencia Eslo
vena de Noticias informa en 
inglés de que el día 26 se pro
clamará “la independencia de 
Eslovenia”.

Los observadores coinciden 
en que tras la muerte de Tito 
en 1980, el comienzo de la ruina 
económica y el derrumbamiento 
del comunismo, los nuevos líde
res de las repúblicas prefirieron 
seguir el atajo de la oferta 
nacionalista que el camino duro 
de la reforma.

Varios analistas opinan que 
los dos polos más peligrosos de 
la pugna nacionalista que puede 
derivar en violencia e interven
ción militar, el serbio Sloboda.i 
Milosevic (comunista) y el con
servador autoritario croata 
Franjo Tudjmán, querrían pero 
no saben cómo dar marcha 
atrás.
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El presidente y el primer ministro británico se reúnen en Dunquerque
Así lo advirtieron ayer ¡as autoridades filipinas

Major y Mitterrand celebran 
una cumbre franco-británica

£1 Pinatubo podría causa 1 
desastres con las lluviasi

Tratan de reducir distancias en cuestiones clave de la futura Europa

El presidente francés, 
Francois Mitterrand, y el 
primer ministro brtánico, 

- John M^or, se reunieron 
durante el día de ayer 
lunes, en la localidad fran
cesa de Dunquerque en el 
marco de la décimo quinta 
cumbre política fran
co-británica.

DUNQUERQUE. (Efe).- 
Esta cumbre está destinada a 
reducir distancias entre las 
posiciones de Londres y París 
respecto a cuestiones clave 
del próximo Consejo Euro
peo, que se celebrerá en 
Luxemburgo los días 28 y 29 
de junio.

Él principal punto de diver
gencia entre los gobiernos de 
Francia y Gran Bretaña es la 
defensa europea, que según 
Londres, debe articularse en 
torno a la Alianza Atlántica, 
mientras que París desea 
reforzar el papel de la Unión 
de Europa Occidental 
(UEO), que integra a nueve 
de los doce países de la 
Comunidad Europea.

Las posiciones difieren 
también respecto a la forma 
que la futura Europa política 
debe adoptar, aunque no lle
gan a ser opuestas.

Los británicos consideran 
“inconcebible” un sistema 
federalista para Europa, 
mientras que los franceses 
prefieren un concepto de 
suma de países, indicaron 
fuentes diplomáticas france
sas en vísperas de la cumbre.

En cuanto a la unión mone-

John M^or, primer ministro británico.

MANILA. (Efe).- Las auto
ridades filipinas advirtieron ayer 
lunes, a las poblaciones cerca
nas al volcán Monte Pinatubo 
(isla de Luzón) de posibles ava
lanchas de escombros volcáni
cos debido a las lluvias mon
zónicas y tifones que podrían 
causar mayores desastres en las 
zonas siniestradas.

El Pinatubo,. que entró en 
erupción el pasado día 9 de 
junio, después de unos 600 años 
de inactividad, registró el lunes 
tres nuevas explosiones con 
emisión de una nube de ceniza 
volcánica que alcanzó unos 
12.800 metros de altura, señaló 
un portavoz del Instituto Fili
pino de Vulcanología (Phil-

Ronel Arboleda. K
Los expertos creen queH 

actividad del Pinatubo fl| 
aumentando debido a la 
cuencia sísmica en la zoñjfl| 
por esa razón no descartan 
nueva erupción virulenta. B

Al menos 124 movimien® 
telúricos se han registrado® 
la zona del volcán en las paM 
das 24 horas. La amenaza^J 
avalanchas de materiales voijK 
nicos podría afectar, en opini®

300.000 personas que residen e 
las localidades de CastiHejj 
San Marcelino, Botolan, 
Antonio, San Felipe y San N»

deben concluir antes de fina
les de año.

Los representantes de 
ambos gobiernos deberían 
comentar, además, algunas 
cuestiones sobre la actualidad 
internacional, entre ellas la 
próxima reunión de los siete 
países más industrializados 
(G-7) -prevista para mediados 
de julio en Londres-, la situa
ción en Oriente Medio, la 
cuestión kurda y la situación 
en Yugoslavia.

nomía y Finanzas, Pierre

‘ Fuentes diplomáticas britá- 
taria, Londres se opone a la ’ nicas consideran que, ert el
instauración de una moneda 

» única, pero sin descartaría a 
más largo plazo a condición 
de que sea aprobada por el 
Parlamento.

Major podría reafirmar a 
Mitterrand su posición ante 
los grandes desafíos de la 
construcción europea y defen
der sus ideas en las dos con
ferencias intergubernamenta
les sobre la unión política, 
económica y monetaria que

plano bilateral, no hay “con
tenciosos” entre París y Lon
dres y que las relaciones son 
“buenas”, con una excelente 
comunicación entre la Presi
dencia francesa y la jefatura 
del Gobierno británico.

Además de Mitterrand, 
participan en la cumbre, por 
parte francesa, la primera 
ministra, Edith Cresson; el 
ministro de Asuntos Exterio
res, Roland Dumas; de Eco-

Beregovoy; de Defensa, 
Pierre Joxe, de Asuntos Euro
peos, Elisabeth Guigou.

La delegación británica 
está formada por los ministros 
de las mismas carteras, Dou
glas Hurd, Norman Lamont, 
Tom King y Tristan Garel 
Jones.

Esta es la primera cumbre 
.franco-británica desde la lle
gada ^al poder del primer 
ministro británico, en noviem
bre pasado, aunque Major ya 
se ha entrevistado a solas con 
el presidente francés con oca
sión del Consejo Europeo de 
Roma, en diciembre pasado, 
y el 14 de enero en París, 
en vísperas de la guerra del 
Golfo Pérsico.

La última cumbre fran
co-británica tuvo lugar en 
mayo del año pasado en Wad- 
desdon Manor, a 80 kilóme
tros al norte de Londres, 
cuando era jefa del Gobierno 
Margaret Thatcher.

Unos 300 muertos, decenas 
de heridos y desaparecidos, 
según diversas fuentes, es el 
resultado hasta ahora provisio
nal de las erupciones volcánicas 
que asolaron varias provincias 
de la isla de Luzón.

La intensidad de la lluvia de 
ceniza registrada ayer sumergió 
prácticamente en la oscuridad 
al mediodía a tres localidades 
de la provincia de Tarlac, al 
norte de Manila.

”Creo que nos encaminamos 
hacia una explosión de gran 
envergadura, pero tenemos difi
cultad para determinar cuándo 
ocurrirá”, señaló en una entre
vista con Efe el vulcanólogo

ciso, en la 
bales.

Además, 
dounidense

provincia de Zaí

la base aérea este 
de Clark, ubica!

en una zona flanqueada por di 
ríos, también podría verse afra 
tada por las riadas, agregan 13 
expertos. J

Las autoridades han avisan 
a la población para que se mal 
tenga alejada en un “radio! 
peligro” de 20 kilómetros, esp| 
cialmente áreas cercanas a ríl 
y arroyos, por posibles despreJ 
dimientos de materiales volcl 
nicos y riadas que puedan cal 
sar las lluvias. Convoyes dej 
camiones transportan agiO 
potable, medicinas y alimenta 
a las zonas siniestradas, miel 
tras unos 200.000 damnificad!

CJ 

WF-. 

am 

731

continúan siendo atendidos ei m^' 
centros de evacuación.

Dimite el presidente del primer MA 
sh,

banco japonés por un escándalo"'
TOKIO. (Efe).- Yoshihisa 

Tabuchi, presidente de “Nomu
ra”, el primer banco bursátil de 
Japón, dimitió ayer lunes para 
responsabilizarse de compensa
ciones ilegales a los inversores 
y de las conexiones de su 
empresa con el sindicato del 
crimen.

“Nomura”, junto a otras de 
las grandes inversoras niponas, 
saltó a los titulares de la prensa 
la semana pasada por haber 
compensado a algunos de sus 
mayores clientes por las pér
didas en la bolsa, asi como por 
haber suministrado grandes 
sumas en créditos a “Inaga- 
wa-kai”, la segunda mayor orga
nización mafiosa de Japón.

; el
^dier

Asimismo, el domingo s ¡j^ 
"Nomura” puei ^j^.reveló que

haber compensado a una 
empresa de pensiones afilia® 
al ministerio de sanidad pd

50 f 

ioat
pérdidas de 34 millones de dolí 
res en el mercado de bon<.j.
entre 1988 y 1990.

Según la oficina de impu« Uní
tos, “Nomura” volvió a compré .^^
bonos del gobierno en nian(j 
de la empresa de pensiones 
precios superiores para absof
ber las pérdidas.

:lacl

. La ley japonesa prohíbe alo .^^ 
bancos como “Nomura” prooií 
ter la compensación de pérdida 
para atraer clientes, aunque! 
compensación en si no supon
una infracción.

4S

Ge( 
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IMPORTANTE EMPRESA
DE PUBLICACION DIARIA

NECESITA PARA SU DPTO. COMERCIAL

AGENTE A COMISION
PARA LA CAPTACION DE PUBLICIDAD, 

EN CIUDAD REAL CAPITAL
Imprescindible experiencia.
Posibilidades de formar parte de la plantilla en un futuro próximo. 
Interesados llamar al Tlfn: 21 53 01 (horas de oficina) para concertar 
entrevista.

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Tú, que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal, tú, que me das el don divino de personar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, agradecerte 
por todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separarme 
de Ti por mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo 
y todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguido s sin decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia por más difícil que sea. Publicar en
cuanto se reciba la gracia). 
Agradece las gracias alcanzadas. M.I.Ü
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^ Bush constituye el eje que centra la vida del actual presidente norteamericano. La guerra del Golfo ha dado a Bush la plena confíanza del electorado.
a est 
ibicai 
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Su familia, en especial su mujer Bárbara, le presiona para que no se presente a ¡a reelección presidencial

.a continuidad de Bush se ve amenazada por 
su enfermedad y los escándalos políticos

:spre 
voic El mandatario norteamericano ha anunciado ^‘veladamente” que tal vez no opte de nuevo a ocupar la Casa Blanca

A caí 
'es d enero de 1989, Geoi^e Bush tomaba el relevo del 

W’boy^^ Ronald Reagan en la presidencia norteame-
“^Íi ¡ana. Para este patricio multimillonario, enérgico y con- 

mador, era la culminación de su sueño tras haber per- 
iaecido de vicepresidente durante ocho años.

ícadi
los ei

José Luis CRISPIN

1 ei 
al

MADRID. (Fax Press).- 
sh. nacido hace sesenta y seis 
osen Milton, Massachusetts, 

el seno de una familia

JO
puede 

una 
filiad!

tente de Nueva Inglaterra, 
imaginaba que su carrera

: do 
bon(

lítica podría terminar a causa 
■diversos escándalos -políticos 
DO políticos- y de una enfer- 
edad tras haber alcanzado la 
lyma popularidad durante 
sada Guerra del Golfo Pér-

Una mujer, Bárbara, su espo-
Les el eje que centra la vida

nes
íbsoi

■lactual presidente. Seis hijos, 
los cuales viven cuatro, con

íroan un matrimonio alfom-
^j^ ^do de rosas donde tampoco 

^ ^^^ espinas, según las 
didi ^ '®"g“as.

S ^^orge Bush ha anunciadoueipone ^^^^e^te que tal vez no se
asentará a la reelección como

ue 
i ar 
je 
te 
ie

tu 
ar

(bidente debido a que se sien- 
enfermo y que, indirectamen- 
Líos escándalos políticos le 
fen. Uno de los presidentes 
Weamericanos que más popu- 
^"•dad ha obtenido entre los
“(ládanos, reconocía reciente- 
’^Me, al ser preguntado si se 
’^ntará a la reelección en

jn

, V

*“00 lo había decidido aún, 
*“(106 añadió que “mi mujer 

pide que no lo haga...”, 
^^ones para renunciar no 
'‘«tan, pero,r aún así, es un 
’®!’re que se ha sabido ganar 
.respeto y la admiración del 

“lo norteamericano.
,^carrera empresarial la ini- 

oosh trabajando como ven- 
^^‘‘ de una empresa provec
ía de equipos para la extracc- 
.'’ de petróleo. Cinco años 

I'tendedor lo convierten en
I mperto en los entresijos de 
”^08103 petrolera, figurando

ya en 1953 y gracias a su habi
lidad comercial entre los fun
dadores de la Zapata Petroleum 
Corporation, de la que llegaría 
a ser director. Un año más tarde 
fundaría la Zapata of Shore 
Company, dedicada a equipos 
petroleros marinos. Esta com
pañía le proporcionó pingües 
beneficios que le instó a entrar 
en la carrera política.

En 1959, emprende una 
intensa actividad en el Partido 
Republicano, donde alcanzó 
altas cotas de popularidad. En 
1973, y tras el escándalo del 
Wattergate en donde Nixon fue 
obligado a dimitir, Bush pasó 
una de sus peores etapas de 
su vida política ya que apoyó 
en un principio la inocencia de 
Nixon, aunque posteriormente, 
y viendo que las pruebas contra 
él eran contundentes, Bush le 
envió una carta instándole a que 
dimitiera.

Tras su paso por la Agencia 
Centtal de Inteligencia (CIA), 
el servicio secreto norteameri
cano, se dedicará de lleno a 
trabajar para su propia candi
datura. La petición de Reagan 
para que ocupase la vicepre
sidencia fue el espaldarazo defi
nitivo para que este multimi
llonario, ejemplo del más puro 
estilo de vida americano, acce
diese a la presidencia.

Ahora que parecía que lo 
había conseguido todo, las cir
cunstancias se vuelven contra él 
y éstas mismas podrían obligarle 
a renunciar a la nueva elección 
que, de seguro, obtendría dada
su alta popularidad entre 
electorado norteamericano.

Escándalos políticos

el

La primera bofetada que 
recibió Bush la encajó hace un 
mes cuando la prensa estadou-

Su reciente paso por el Hospital Naval de Bethesda desató todos tos rumores posibles sobre su continuidad.

El actual presidente norteamericano es uno 
de los. que más popularidad ha obtenido de 
entre todos los que han asumido el cargo, 
sobre todo debido a su firme postura en el 
conflicto del Golfo Pérsico

nidense le acusó de retrasar 
intencionadamente la liberación 
de los rehenes norteamericanos 
en Irán hasta las elecciónes de 
1980, en las que Reagan, su jefe, 
aplastó por apabullante mayoría 
al ex presidente Jimmy Carter.

Otro de los escándalos que 
han salpicado ai actual presi
dente fue la denuncia a su hijo 
Nel por su incompetencia y 
malas labores de gestión al fren
te de la Caja de Ahorros de 
Silverdome. La entidad banca
ria quebó siendo Nel director 
de la misma.

Pero eso no es todo. Frente

a los escándalos, la salud del 
presidente norteamericano ha 
levantado los temores de los 
políticos qúe encuentran en su 
delicado estado el motivo prin
cipal que podría obligarle a 
renunciar.

El pasado 4 de mayo se vio 
obligado a entrar en el hospital 
tras sufrir una arritimia que le 
mantuvo hospitalizado. Esto 
levantó todo tipo de comenta
rios, centrados en especial en 
la posibilidad de que asumiera 
el relevo el vicepresidente Dan 
Quayle, que es muy cuestionado 
por la opinión pública.

Presiones 
familiares

Finalmente, el actual 
mandatario estadouni
dense reconoce que su 
familia, sobre todo su 
esposa Bárbara, le ha pre
sionado para que no con
tinúe al frente de la Casa 
Bianca, alegando que su 
condición de alto manda
tario perjudica seriamen
te a su vida privada, amén 
de su salud.

George Bush tiene la 
última palabra, dentro de 
un año y medio cuando 
se celebren las elecciones 
presidenciales sabremos 
qué decisión ha tomado, 
aunque todos los indicios 
apuntan a que no se pre
sentará a la reelección.
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^B Las otras vacaciones

Según profesionales de estos centros, el número de visitas en busca de información aumenta en estos meses un 60% 

Las residencias de ancianos son para muchas 
personas un lugar de vacaciones sin retorno

En algunos casos los ancianos prefieren quedarse definitivamente antes que volver a un hogar donde la indiferencia es notoria

Las residencias de ancianos tanto públicas como privadas 
se han ido convirtiendo en un lugar en donde las personas 
de la tercera edad entran para pasar unas vacaciones, 
con el fín de no molestar a sus hijos en el tiempo de
ocio, y, a veces se convierten 
sus hijos, en ciertos casos.

Iñigo CORRAL

Durante los meses próximos 
estas residencias se ven con una 
oferta de ancianos superior al 
resto del año. Según profesio
nales que trabajan en estos cen
tros el número de visitas en bus
ca de información aumenta 
aproximadamente en un 60 por 
ciento.

Al principio los ancianos se 
encuentran temerosos ante la 
nueva situación que se les ave
cina, incluso muchos de ellos 
saben que sólo es una excusa 
y que jamás podrán salir de ahí 
sin el consentimiento de sus 
familiares; aunque en casos ais
lados son los propios ancianos 
los que muestran una actitud 
poco favorable de regresar a su 
hogar, puesto que el ambiente 
hóstil que reina en sus casas 
se compensa con las nuevas 
amistades que puedan encon
trar en estos centros.

El problema de la mayoría 
de estas personas es que en sus 
propios hogares no se sienten 
“protagonistas”, son ignorados 
por los miembros de sus fami
lias; el hecho de setirse de nue
vo útiles, de encontrar nuevas 
amistades y las constantes aten
ciones a las que están sometidos 
influye en su decisión de que
darse, aunque tal vez nunca se 
pueda sustituir este ambiente 
con un verdadero ambiente 
familiar.

El rechazo

Al principio lo que más 
echan de menos son las visitas 
de sus seres queridos. En los 
primeros meses son numerosas 
las veces en que los familiares 
se acercan para conocer el esta
do de ánimo de sus parientes, 
aunque en la mayoría de los 
casos estas visitas decrecen con 
el paso del tiempo. Ante esta 
actitud un tanto egoísta de los 
hijos, los residentes acrecientan 
un rechazo hacia ellos y puede 
llegar el caso de que ignoren 
sus visitas. Desde su entrada en 
la residencia muestran un cam
bio progresivo de sus actitudes 
y de su carácter.

Los primeros días son muy 
duros para los ancianos; la idea 
de que allí están ingresados por
que ya no sirven para nada y 
que sólo son un estorbó ronda 
por sus cabezas constantemen
te, tienen mucho tiempo para 
censar, por lo que los profe- 
áonales de estos centros lo que 
ntentan es desviar su atención 

nacía otras cosas mediante el 
ejercicio de otras actividades ya 
san lúdicas, culturales o depor- ' 
vas. Otros aspectos que les 
eocupa a parte del escaso 

en la nueva ^^casa’^ de donde 
no volverán para recogerlos.

afecto de sus familiares son 
temas como las comidas, la ropa 
y su salud. No se consideran 
muebles de los que ya no hay 
que ocuparse, sino que están 
vivos, y su felicidad depende 
mucho del grado de integración 
a la que puedan llegar en estas 
residencias.

El precio de la estancia para 
los ancianos en las residencias 
privadas oscila entre las 170.000 
pesetas mensuales más el 6% 
de IVA en una habitación indi
vidual y las 120.000 pesetas en 
una habitación compartida.

Estas residencias funcionan 
como sociedades anónimas que 
acogen a gente a partir de los 
65 años sin ningún tipo de pegas 
en cuanto a la salud de 
pacientes se refiere.

los

Residencias públicas

En cuanto a las residencias 
de ancianos públicas, aproxima
damente un tercio de las plazas 
de residencia son ofertadas por 
el INSERSO, dependiente del 
Ministerio de Asuntos Sociales, 
que está procurando ofrecer 
residencias de calidad. Asimis
mo, según informaciones del 
propio INSERSO las comuni
dades autónomas están hacien
do un esfuerzo por controlar 
la calidad de servicios que ofre
cen las residencias privadas ubi
cadas en su territorio. El 
INSERSO cuenta con un total 
de 79 residencias propias y 21 
concertadas con diferentes enti
dades e instituciones. Estas resi
dencias están destinadas a per
sonas mayores que necesitan 
una asistencia integral continua
da y no pueden satisfacer estas 
necesidades por otros medios. 
Son de distintos tipos. Las Resi
dencias de Válidos están des
tinadas a quienes por sus con
diciones personales pueden 
desarrollar las actividades de la

De una encuesta realizada 
en 1988 a personas mayores 
de residencias de tercera edad 
del INSERSO, sus opciones 
sobre su situación quedan 
reflejadas así: Son mujeres el 
58%, de 70 años de media, 
son casados el 57,8%, viven 
con su cónyuge el 52,8% y 
tienen dos o tres hijos vivos, 
el 53,9%. En cuanto a su ocu
pación, se dedican a tareas 
domésticas el 38,3% y tienen 
ingresos familiares compren
didos entre las 30.000 y las

Al principio los ancianos se encuentran temerosos ante la nueva situación que se les avecina.

vida diaria sin la asistencia de 
otras personas. Las Residencias 
Asistidas atienden a ancianos 
incapacitados que necesitan una 
asistencia continuada para la 
realización de las tareas de la 
vida privada.

Estos centros pretenden ofre
cer a sus usuarios a la atención 
más completa posible que, ade
más de alojamiento y manuten
ción, se traduce en asistencia 
social, médica y psicológica. El 
Servicio de Asistencia Social de 
cada residencia coordina y eva
lúa las actividades dirigidas a’ 
lograr el bienestar humano y 
social del residente. A nivel 
individual, estudia cada caso 
concreto, realiza trabajo con 
grupos para fomentar la inves
tigación de los residentes en la 
vida del centro y en sus órganos 
de representación y participa
ción. A nivel comunitario, 
fomenta la apertura de la resi
dencia a la localidad y de ésta 
al centro. El servicio médico se 
propone desarrollar la medicina 
preventiva entre los ancianos 
mediante charlas y reconoci-

Opciones y afíciones
40.000 pesetas el 22,8%. Por 
lo que se refiere a la vivienda, 
es de su propiedad en el 58% 
de los casos. En el aspecto 
sanitario, el 50,1 padece algu
na enfermedad crónica o 
degenerativa, sobre todo rela
cionada con las articulaciones 
y el 52,6 está en tratamiento 
médico que en el 92,9 de los 
casos es a cargo de la Segu
ridad Social: En cuanto al 
nivel educativo, el 44,6 tiene 
estudios primarios ¡comple
tos. El 52,4% no hace vida 

mientos periódicos así como 
aplicar una correcta medicina 
asistencial, realizar programas 
de actividad física y rehabili
tación menor y prestar la aten
ción psicológica necesaria. El 
servicio psicológico se hace 
necesario debido a que muchos 
residentes pueden estar afecta
dos por problemas de perso
nalidad a causa de la edad, 
desarraigo familiar, margina
ción social u otros factores. El 
servicio de psicología, mediante 

personal de apoyo, la zona resi
dencial de cada centro cuenta 
con habitaciones individuales y 
dobles, comedor cafetería, salas 
de televisión, biblioteca-heme
roteca, locales de uso poliva
lente, zona de estar, peluquería 
y zonas ajardinadas.

Aumento de la poblacióa 
mayor

las técnicas adecuadas 
estas personas mayores, 
a nivel individual y de 
con los residentes para 

para 
actúa
grupo 
tratar

de conseguir la mejor armonía 
interior de cada uno de ellos.

Los centros residenciales del 
INSERSO cuentan con medios 
humanos, materiales y econó
micos para cumplir sus fines. 
Existe una plantilla de personal 
adecuada que comprende 
Dirección y Adminstración, 
equipo multiprofesional (médi
co, psicólogo, asistencia social, 
fsioterapeuta, auxiliares de clí
nica y terapeuta opcional) y

social, se distrae viendo la 
televisión o haciendo punto 
el 66,5%, le gustaría pasear 
por parques y jardines al 
74,7% o viajar al 50,7%, sobre 
todo a los hombres. Al 19,6% 
no le gusta el ambiente huma
no de los hogares de jubi
lados. El 60,3% se declaran 
católicos practicantes. En lo 
relativo a lo que más nece
sitan, el 48,9% expresan, en 
primer lugar, su deseo de 
obtener una mejora en sus 
ingresos y asistencia médica

El crecimiento de la pobla
ción mayor de 65 años es un 
fenómeno generalizado en 
todos los países, incluso en 
aquellas zonas del mundo más . 
deprimidas donde se están, 
experimentando mejoras nota-1 
bles en la esperanza de vida. 
Hay que tener en cuenta, ade
más, que el desarrollo social y 
económico de los pueblos 11 eva j 
emparejado el envejecimiento! 
de las poblaciones. Dos factores j 
son los principale causantes e i 
este envejecimiento: la d>smi 1 
nución de la tasa de natalida 
y el aumento de la espera 1 
de vida. En nuestro pa^ 1 
número de personas mayores ! 
65 años ha pasado a ser I 
algo menos de un mi 1 
1900, a dos millones en 
y a más de cuatro en ■ 1 
para la primera 501
colectivo fueron necesa 
años, la segunda se ha P^^ I 
cido casi en la mitad de l
En 1986, el numero de pers 1 
mayores de 65 años en ■ 
país era de 4 ti^dlon^^ y pgl 
el 12% de la P^^’^ldeJ 
ellos, 917.000 tenían nm ■ 
años. En el ano 200,iap ■ 
ción mayor de 65 
rimentará una subida ■ 
alcanzado el 15% jiionesB 
lo que superará los s juq^ 
de personas. De e ah 
nes serán mayores 
no obstante,^ ^^^^ioven 
siendo un país ma ■
la media de su en ■
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Desde este increíble precio puedes elegir este mes, entre las 17 versiones de lo gama Fiat Uno. 
Con 3 y 5 puertas. En gasolina y diesel. Una gama que incluye también 

el Fiat Uno Turbodiesel, la perfecta conjunción de brillantes prestaciones y bajo consumo.
940.000 Pts., un precio irresistible que te acerca más a su ágil conducción, 

a sus sorprendentes 118 CV (Uno Turbo). Para disfrutar de su diseño envolvente 
y de su inteligente economía (desde 4,3 I. a los 100).

Gama Fiat Uno, desde 940.000 Pts. Pregunta en el Concesionario Fiat más cercano. 
Y recuerda: también tienes la Serie Especial Uno Sound.

Con todo incluido, llave en mano, a un precio muy interesante.

Fiat Uno, desde 940.000 Pts., P.V.P., incluyendo I.V.A., transporte y descuento promocional.
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TECNOLOGIA LIDER

Q COM o SIM 

1 PLOMO



Martes, 25 de
Junio de 1991 DEPORTES ^^ Tribus

Con gran participación de corredores de todas las categorías

Valdepeñas celebró el X Trofeo “Fiestas de 
San Juan” de Ciclismo en un circuito urbano

La carrera fue organizada por el Club Ciclista Valdepeñero

Con motivo de las fíestas de San Juan Bautista, la barriada 
de ese nombre de la localidad de Valdepenas ha visto' 
discurrír por sus calles el X Trofeo de Ciclismo ^^Fiestas 
de San Juan para categorías de ciclismo base. Participaron 
corredores alevines, promesas, e infantiles en un circuito
urbano de 900 metros por

Organizado por el Club 
Ciclista Valdepeñas y con el 
patrocinio del ayuntamiento y 
diversas firmas comerciales, se 
corrió en la calusora mañana 
del domingo, al décimo trofeo 
de ciclismo “Fiesta de San 
Juan Bautista”, para las cate
gorías de promeas, alevines e 
infantiles en un circuito urba
no trazado al efecto por las 
calles del barrio, teniendo cada 
vuelta 900 metros.

En promesa se inscribieron 
doce corredores de clubs como 
el de Almagro, Socuéllamos, 
Bolaños, Tomelloso y Manza
nares, y tuvieron que dar sola
mente tres vueltas al circuito.

El primer clasificado fue el 
corredor de Socuéllamos, 
Samuel Fernández Delgado, 
en segundo posición quedó 
José María Gutiérrez Martí
nez, de Tomelloso y en ter
cera, José Antonio Castro 
Arroto, del Club Ciclista Bola- 
ños, que recibieron todos ellos 
un trofeo y el resto medallas.

Alevines

las calles de la barriada.

En alevines hubo una éle- 
vada inscripción, concreta
mente treinta y siete corredo
res que pertenecían a los clubs 
antes citados, así como al de 
Valdepeñas, ya que en esta 
prueba corrieron cuatro cha
vales locales.

Se contabilizaron ocho vuel
tas y el primero en llegar a 
meta fue el corredor con el 
dorsal número 57, Rubén Léri
da Rubio, del C.C. Manzana
res, segundo, Manuel Jesús 
Jiménez González, del mismo 
club y tercero, Andrés Puig 
Becerra, de la escuela Ciclista 
de Tomelloso.

En esta categoría se entre
garon seis trofeos y seis meda
llas.

Infantiles

La tercera categoría, la de 
infantiles arrojó veinte corre
dores inscritos, y dieron veinte 
vueltas al circuito urbano del 
barrio del Lucero. La carrera 
en esta categoría estuvo muy 
disputada y sobre todo nume
roso público se congregó en

Ciclismo base en Valdepeñas

laas calles destinadas al paso- 
de los ciclistas.

El primer clasificado fue 
Victoriano Carezo Perales, de 
U.C. Tomelloso, en segunda 
posición, Juan Vicente Sán
chez Alarcón, del C.C. Man
zanares y tercero resultó, José 
Carlos Lara Trillo, del C.C. 
Socuéllamos.

El delegado de deportes.

Alfonso Martín Ruiz de León, 
junto a diversos miembros del 
C.C. Valdepeñas fueron los 
encargados de entregar los tro
feos y medallas, que en la últi
ma categoría citada fueron seis 
trofeos y seis medallas.

Los jueces árbitro de la 
prueba fueron, Juan Vicente 
Zapata y Francisco Lara, los 
cuales no tuvieron ningún pro-

blema. El único “pero” acha
cable a la carrera es que todos 
los años coinciden con otros 
actos paralelos que se celebran | 
en torno al patrón de este j 
barrio, por lo que deberín arbi
trar alguna solución las partes 1 
implicadas, pues sino ocurre • | 
aquello de “repicando y en la | 
procesión no se puede estar”. |

Colofón de una buena temporada

El Alarcos homenajeó a su 
‘‘míster” Angel Moraleda

GUARDAMETA

4 Caja Rural-Alarcos: Alva
ro, Jose, Rafa, Juli, Felipe, 
Zapatero, Santos, Julio, Carlos, 
Miguel, Jesús, Richar, Cano, 
Felipillo, Navas, Víctor y Vivi.

5 Antiguos Alarquistas: 
Antonio, Pedro, Nico, Angel, 
Portillo, Paco, Isidro, Marcos, 
Rodero, Zurdo, Galán, Soto, 
Antonio, Antonio II, Patón,. 
Moncho, Alejandro, Menacho, 
Moreno y Peña.

En ambos equipos hubo con
tinuas rotaciones de jugadores 
y estos fueron la totalidad de 
hombres que intevinieron en el 
encuentro.

Arbitros: En la primera parte
* Erruzo Román, ayudado por 

Sancho Rodríguez y Amores 
Cañestro. En la segunda parte 
Sancho Rodríguez pasó a arbi
trar y Erruzo a la línea.

Goles: 0-1. Minuto 13.Isidro 
de cabeza a la salida de un cór
ner. 1-1. Minuto 16. Santos mar
ca un precioso gol. 1-2. Minuto 
32. Galán ante una salida en 
falso del meta alarquista. 2-2. 
Minuto 42. Julio en jugada de 
maestría. 3-2. Minuto 60. Nue
vamente marca Julio. 4-2. 
Minuto 63. Julio repite en plena 
vena goleadora. 4-3. Minuto 65.

Moncho marca por la escuadra. 
4-4. Minuto 77. Patón a la salida 
de un córner. 4-5. Minuto 85. 
Peña pone el colofón y cierra 
el marcador.

incidencias:Tarde caluro^^ 
muchos amigos de Moraleda 
las gradas y obsequio de limoj.:- 
a quien le apetecía.

Comentario:Fue un partido 
muy bonito especialemnte en 
los primeros compases del mis
mo ya que se jugó con velo
cidad, lo que hizo que el público 
lo pasara en grande viendo un 
fútbol poco usual en estas 
categorías.

Las ocasiones de gol se suce
dían cosntantemente en ambas 
porterías lo que hacía que los 
guardametas se luciesen en 
numerosas ocasiones y que se 
produjesen muchos goles. No 
hubo dureza alguna y eso se 
notó porque las defensas no se 
emplearon con la contundencia 
de un encuentro en el que se 
juegan los puntos. Al descanso 
se llegó con el resultado de 
empate a dos y eso que los palos 
salvaron numerosas ocasiones 
de que esa cuenta huibiese sido 
mayor.

Segunda parte

Como hemos dicho al dar las

El Caja Rural-Alarcos E.SANCHE2

alineaciones, hubo constantes 
rotaciones de jugadores en 
ambos conjuntos. La selección 
de antiguos alarquistas salió al 
terreno de juego en la segunda 
parte con un equipo totalmente 
distinto ya que en el banquillo 
había una nube de jugadores.

No obstante el Alarcos salió 
con mucha fuerza y llegó a 
ponerse con un 4-2 en el mar
cador; pero sus antiguos com

pañeros no dieron el partido 
por perdido y llegaron a dar 
la vuelta a ese resultado, 
poniendo un 4-5 en el resultado 
final de este interesante encuen
tro.

Homenaje a Moraleda

Finalizado el encuentro se 
hizo entrega de la placa al 
masajista del equipo por parte

del capitán y el pre^’^^?.’ 
Eugenio Alvarez le entrego 
correspondiente al niísterAng 
Moraleda. Por votación 
todos los jugadores se entreg 
otra placa a Onda Cero.

Finalmente digarnos Q 
Julio fué observado por o* 
Valladolid y este jugador i 
la capital del Pisuerga a pt ^^, 
durante el próximo nies 
Agosto.

M.C.D.2022
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Punto final a. la. fase de ascenso de juveniles

La Escuela Municipal de Fútbol de Criptana 
ganó con claridad a sus vecinos del G. Alcázar

Las plantillas de ambos conjuntos estaban seríamente mermadas

por fín ha terminado este largo cam
peonato de Juveniles con la fase de ascen
so de la que hemos dado cumplida cuenta 
en estas páginas. El EME Criptana ha 
sufrido el rigor de los arbitrajes que a 
punto estuvieron de causar la retirada

del equipo de esta fase de la competición. 
En esta ocasión se han enfrentado los 
‘^eternos rivales^^ de Alcázar y Criptana 
en el último encuentro de la competición 
de la temporada 90/91 y la victoria se 
quedó del lado de los criptanenses.

J.M.OLIVARES

3 E.M.F. Criptana: Jüamba 
(Salva), Alberto (Santos), 
Antonio, Luisrna, Lucas, Teo 
(Juan Carlos), Miguel, Beto 
(Angel Luis), Venancio, Nelan, 
Felipe.

1 Gims. de Alcázar: Miguel 
(Saeta), Soria (Andrés), Ale
jandro, Gamez, Joaquín, Pablo 
(Bruno), Jaime (Felix), Juan 
Carlos, Rubén, Illescas, Libra
do.

Arbitro: Salazar Carretón. 
Lineas: Panduro-Hidalgo y 
Escudero Sánchez. Buena 
actuación la que han tenido 
en este encuentro. Ha ense
ñado tarjetas amarillas por el 
Criptana han sido para Anto
nio, Angel Luis y Miguel. Por 
el Alcázar pra Andrés.

Goles: 1-0, minuto 3: Jugada 
de contragolpe criptanense y 
en el disparo de Beto el balón 
entra mansamente en la por
tería de Miguel. 2-0, minuto 
34: Ataque de la delantera 
local desde el centro del campo 
llevado por Nelan que burla 
la salida del portero y logra 

introducir el balón en la por
tería visitante. 3-1, minuto 39: 
Saque de esquina y el balón 
llega rechazado a Teo que lo 
introduce de nuevo en la por
tería visitante. 3-1, minuto 46: 
Jugada desgraciada de Teo en 
la linea defensiva local y en 
el intento de cesión a su por- 
téro introduce el balón en la 
portería local.

Comentario: Ultimo 
encuentro de la fase de ascenso 
el que han jugado en un duele 
vecinal los conjuntos de Cam
po de Criptana y de Alcázar 
de San Juan, en una tarde de 
domingo muy calurosa. Ambos 
equipos tenían bajas sensibles 
en sus filas por diversas causas. 
Comienza esta parte con domi
nio absoluto desde el primer 
minuto de juego por parte del 
equipo local que sale lanzado 
en busca de una rápida reso
lución de este partido. Lo cual 
empieza a fraguarse al tercer 
minuto de juego al conseguir 
Beto adelantar a su equipo con 
un gol de bella fractura, sigue 
desarrollándose el juego que 
es totalmente dominado por el 

conjunto de Criptana que sigue 
desarrollando un juego fácil en 
todas sus lineas sin complicarse 
para nada y sacando el balón 
siempre jugado desde la linea 
defensiva o también en pases 
largos a los delanteros que se 
presentaban muy fácilmente en 
la portería contraria, y en una 
de estas jugadas llegaría el 
segundo gol local en un cotn- 
ragolpe efectuado por Nelan 
en el centro del campo que 
después de deshacerse de 
varios contrarios por velocidad 
se queda sólo ante el portero 
alcazareño y después de rega
tearlo introduce tranquilamen
te el balón en la portería visi
tante, y cinco minutos después 
llega el tercer gol local en un 
saque de esquina que, es des
pejado por la defensa y el 
rechace lo recoje Teo y lo 
introduce en la portería de 
Miguel, sin que este pueda 
hacer nada por impedirlo y con 
el resultado de 3-0, se llegó 
al descanso.

Segundo tiempo

El Criptana le ganó al Alcázar

Da comienzo esta parte con 
una desgraciada jugada en la 
linea defensiva local teniendo 
controlado el balón Teo le pre
siona un contrario y en el 
intento de cesión al portero 
que estaba situado detrás suyo 
le introduce el balón por el 
centro sin que pueda hacer 
nada por evitar que llegue a 
las mallas de la portería local. 
Se sigue jugando con un calor 
axfisiante y creando dos ocn- 
juntos alguna ocasión de gol 
que no llegan a materializar 
en nada positivo.

El encuentro que hoy hemos 
presenciado en Criptana ha 
sido bastante bonito y con dos 
conjuntos que se han dedicado 
ha jugar al fúbol dejándose los 
malos modos en los vestuarios 
a excepción de algunos roces 
que siempre surgen en estos 
encuentros de duele entre dos 
equipos vecinos.

Al final del encuentro el 
equipo local saludó a los afi
cionados en el campo se 
encontraban por el apoyo que 
les han demostrado durante 
toda la temporada.

El campeonato de Valdepeñas ya tiene dueño

El Chirin-Güe Cantábricas 
ganó el torneo de fútbol-sala

López de LERMA

Ya se ha disputado la jornada 
número treinta del torneo de 
fútbol-sala “José Pintado” de 
Valdepeñas, y al término del 
mismo se ha proclamado brillan
temente campeón el equipo de 
Chirín Güe-Pescaderías Cantá- 
f^ricas con 50 puntos.

Resultados:
Rimoldi-Los Manchegos, 4 

Seguros La Estrella, 2; La 
^pa-Mila, 6 - Disco Siroco, 4; 
Electricidad Bárcenas, 0 Boto
tos-Valdepeñas, 8; Music Bur- 
Soer- Croucho, 2 - Barba Opti
mos, 4; Mipsa-Aguzadera, 3 
gayolas Aguilar, 3; Soldepe- 
^^s, 8 Dulcinea-Bodegón, 2; 
^ucrisper-Simer, 4 - Centro 
Cachiporro, 2; Estricón-Bar 
,'^11’1 - Chirin Güe-Cantábricas,

Clasificación final:
Con 50 puntos y en primer 

de la tabla, Chirin 
úe-Pescaderías Cantábricas, 

^guido de Soidepeñas y Poto- 
os-Metálicas Valdepeñas con 

Mipsa-La Aguzadera 41, 
poyolas Aguilar, 39, Seguros 

Estrella, 33, Rimoldi-Los 
3nchegos, 32, Dieco Bar Siro- 

^V, Barba Opticos 26, Alu-

crisper-Simer con 23, Centro 
Cultural Cachiporro 22, Music 
Burguer Groucho y Estricón-Bar 
Ruli con 20, La Copa-Modas 
Mila 12 y Electricidad Jesús Bár
cenas con 8.

Hay que tener una salvedad, 
ya que los equipos de Alucris- 
per-Simer, Dulcinea Bodegón y 
La Copa-Modas Mila figuran 
con dos puntos menos por 
sación federativa, y también 
constar que los ocho primeros 
equipos clasificados jugarán 
automáticamente en el torneo 
de septiembre con motivo de las 
fiestas del vino.

El máximo goleador ha sido 
Adolfo Domingo Ballester con 
42 goles, del equipo de Boto
tos-Metálicas Valdepeñas.

Los equipos menos goleados 
los de Soidepeñas y Chirin 
Güe-Cantábricas con 33.

En cuanto a la deportividad 
ha recaído en Estricón-Bar Ruli.

El pasado domingo se pro
cedía tras un partido amistoso 
en donde jugaron los delegados, 
árbitros y entrenadores, a la 
entrega de diferentes trofeos y 
placas, pero de ello hablaremos 
en una próxima crónica.

Marathón de fútbol-sala

Coincidiendo con las fiestas 
en honor a San Juan que se 
han celebrado en el barrio del 
Lucero de Valdepeñas, ha teni
do lugar un mini-marathon de 
fútbol-sala con la participación 
de ocho equipos, habiéndose 
proclamado campeón el de 
Máquinas Rimoldi-Bar Los 
Manchegos.

El partido de la final tuvo 
mucha incertidumbre en el mar
cador, pero finalmente se impu
so el conjuto de Rimoldi-Los 
Manchegos por 5 a 2 ante Disco 
Bar Siroco, lo que aupaba a los 
primeros en el campeonato del 
mini-marathon.

El resto de equipos que han 
intervenido en los partidos que 
se han jugado en el pabellón 
cubierto del polideportivo muni
cipal han sido ¿os de Scrat, Bar 
Rulñi, Mipsa-La Aguzadora, 
Escayolas Aguilar, Centro Cul
tural Cachiporro y Alucrisper-Si- 
mer, que recibieron todos ellos 
unas placas conmemorativas, 
mientras que el primero y segun
do clasificado obtuvieron tro
feos, estando presenta en la 
entrega de los mismos el dele
gado de deportes, Alfonso Mar
tín Ruiz, firmas patrocinadoras 
y representantes de los equipos 
que han participado.

El Chiringüe, campeón

También los colegiados tuvie
ron un recuerdo de su paso el 
mini-marathon. Un total de siete 
árbitros han llevado aparejados 
la dirección de los mismos, caso 
de Bedro Toledo, Antonio 
Torreca, Tomás Muñoz, Bedro 
Sánchez, Antonio Antequera, 
Tomás Torres y Segundo Chin
chilla.

Además de ofrecer un vino 
de honor la dirección de Bar 
Los Manchegos, entregó una 
placa al Sporting Valdepeñas 
por su reciente y brillante ascen
so a la primera regional pre
ferente, que recibió el presidente 
del club, Juan Antonio Caba
llero Viejo, el cual señaló que 
sentía una gran ilusión por ser 

la primera placa que aunque 
parezca mentira les entregaban 
por el ascenso, de ahí que se 
sintiera emocionado y agrade
cido.

El delegado de deportes, 
Alfonso Martín Ruiz de León 
tras felicitar a los equipos par
ticipantes, dijo que se debería 
trabajar con la misma ilusión 
que hasta ahora y con la ayuda 
de todos continuar hacia ade
lante en la promoción del fút
bol-sala en Valdepeñas.

Con estas celebraciones se da 
por terminada una buena cam
paña del Fútbol-sala en Valde
peñas, que ha dado lugar a una 
gran expectación entre todos los 
aficiionados de la localidad a 
este emocionante deporte.
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El conjunto rojiblanco ha conseguido imponerse en esta competición en seis ocasiones

El At. de Madrid disputará el sábado 
su décimotercera fínal de la Copa
Los colchoneros pueden hacerse con el primer título desde la llegada de Jesús Gil al club

El conjunto del Atlético de 
Madrid disputará el próxi
mo sábado ante el Mallor
ca en el estadio Santiago 
Bernabéu su décimoterce- 
ra fínal de la Copa del Rey 
y la primera desde que 
Jesús Gil llegó a la pre
sidencia del club, en el mes 
de Junio de 1987.

MADRID (Efe).- La del 
sábado es una final inédita. 
El rival del Atlético, el Mallor
ca, ha logrado plantarse en la 
final por primera vez en su 
historia, después de eliminar 
en semifinales aj Sporting de 
Gijón.

El club madrileño fue cam
peón de esta competición en 
los años 1960, 1961, 1965, 1972, 
1976 y 1985, y subcampeón en 
1921, 1926, 1956, 1964, 1975 y 
1987.

En 1960 el Atlético ganó en 
el estadio Santiago Bernabéu 
a su máximo rival, el Real 
Madrid, "por tres goles a uno, 
adjudicándose de esta manera 
la que entonces se llamaba 
Copa del Generalísimo. En 
este equipo rojiblanco jugaban 
Rivilla, Callejo, Adelardo, 
Jones, Peiró y Collar, entre 
otros.

Al año siguiente, en 1961, 
los del Manzanares repitieron 
título, con el mismo rival y 
en el mismo escenario. Enton
ces la victoria fue por tres tan
tos a dos y el equipo prác
ticamente el del año anterior.

Cuatro años después, en 
1965, los colchoneros lograron 
su tercer título, también en 
el Bernabéu. Esta vez el Con
trincante era el Zaragoza y la 
victoria por un gol a cero.

En 1972 la víctima del Atlé-

El Real Mallorca jugará por vez primera
una fínal en sus 75 años de historia

, PALMA (Efe).- “Nosotros 
vamos a explotar a muerte nues
tras posibilidades ante el Atlé
tico de Madrid”, dijo ayer 
Lorenzo Serra Ferrer, entrena
dor del Real Mallorca, equipo 
que se proclamó el domingo 
finalista de la Copa del Rey 
por primera vez en sus 75 años 
de historia.

El técnico del conjunto isleño 
calificó de “terriblemente emo
tivas” las horas que ha vivido 
después de que el Real Mallor
ca obtuviera su pase a la final. 
”Me alegró por el equipo y por 
lodos los jugadores, ya que lle
gar a la final de la Copa del 
Rey constituye un triunfo de un 
equipo modesto, pero que siem
pre ha plantado cara en los 
momentos clave”. El Mallorca 
fue el único equipo que en la 
pasada liga de fútbol logró 
derrotar al equipo colchonero 
en las dos ocasiones en las que 
se enfretaron y en ambas por 
idéntico marcador: 1-0.

W

El Atlético de Madrid disputará una nueva fínal de la Copa del Rey.

tico fue el Valencia. Un reno
vado equipo formado por 
hombres como Rodri, Jayo, 
Ovejero, Adelardo, Luis, 
Gárate e Irureta, que dos años 
más tarde conseguiría llegar 
a la final de la Copa de Euro
pa, derrotó a los valencianos 
en el Bernabéu por dos goles 
a uno.

El quinto título de Copa 
viajó a las vitrinas del Vicente 
Calderón en 1976. Otra vez 
el rival fue el Real Zaragoza 
y el estadio el Bernabéu de 
Madrid.

En 1985 el Atlético derrotó 
otra vez en el Santiago Ber
nabéu al Athletic de Bilbao 
por dos goles a uno. Los dos 

El entrenador mallorquinista 
subrayó que esta circunstancia 
”no tiene ninguna validez como 
punto de referencia para lo que 
será la final de este sábado”.

”Todos los partidos son dife
rentes”, subrayó, “y más aún 
cuando se trata, como en esta 
caso, de una fínal, en donde 
te lo juegas todo a una sóla 
carta”. .

Sostuvo, por otra parte, que 
su rival, el Atlético de Madrid, 
”por plantilla, medios y porque 
disputa el encuentro en su ciu
dad, será el gran favorito”, si 
bien advirtió de forma vehe
mente: “No debe confiarse”.

La opinión generalizada de 
los integrantes del cuadro 
mallorquinista coincide plena
mente con la de su entrenador 
sobre las amplias posibilidades 
que tienen de ganar al Atlético 
de Madrid, si juegan al mismo 
nivel que lo han venido hacien
do en las otras eliminatorias. El Mallorca tendrá up difícil rival en los rojiblancos.

tantos los marcó el mejicano 
Hugo Sánchez, quien al año 
siguiente fichó por el Real 
Madrid. Este es el último títu
lo que han logrado los roji
blancos.

En 1921, 1926, 1956, 1964, 
1975 y 1987, el Atlético no con
siguió alzarse con el título, a 
pesar de llegar a la final.

En 1921 el Athletic de Bil
bao goleó en San Mamés a 
los madrileños por cuatro a 
uno. Cinco años más tarde fue 
el Barcelona el que derrotó 
a los rojiblancos en Valencia, 
por tres a dos.

En el 56 otra vez el Athletic 
de Bilbao se encargó de derro
tar a los madrileños. Esta vez

por por dos a uno y en el
escenario del Bernabéu. .

En 1964 el Zaragoza ganó 
al Atlético por por dos uno. 
Era el Zaragoza de los San
tamaría, Marcelino, Villa y 
Lapetra. En 1975 el Atlético 
no pudo vencer en el Vicente 
Calderón al eterno rival. El 
Real Madrid se llevó la copa 
en la tanda de penalties 
terminar el encuentro 
empate a cero.

Hace cuatro años, el 

tras 
con

día
que Jesús Gil era nombrado 
presidente del Atlético de 
Madrid, su equipo perdía en 
Zaragoza una nueva final, esta 
vez ante la Real Sóciedad en 
la ronda de penalties.

^anes. zo Q, 
Junio de 1991

Urzáiz sueña 
con jugar en el 
Real Madrid la 
próxima 
temporada

FARO (Efe).- Ismael Urzáiz, 
delantero internacional español 
que lidera con cuatro goles la 
clasificación de goleadores del 
Mundial en compañía del mexi
cano Pineda y del soviético 
Chervakov, manifestó ayer 
antes de partir de regreso a 
Madrid que “subir al primer 
equipo del Real Madrid yjugar 
en los Juegos Olímpicos de Bar
celona 92” son sus próximos 
sueños, tras consagrarse depor
tivamente en Portugal.

”La experiencia personal ha 
sido muy positiva en este Mun
dial y no sólo por haber encon
trado puerta con facilidad y 
marcar cuatro goles en tres par
tidos, sino que me he encon
trado muy bien en el terreno 
de juego físicamente’*, comentó 
Urzáiz.

EI delantero tudelano vuelve 
a casa con la satisfacción com
plementaria de haber superado 
el récord de goles de un español 
en un Mundial juvenil que tenía 
hasta ahora el madridista Sebas
tián Losada y el valencianista 
Fernando Gómez, con tres 
goles cada uno en el Mundial 
de la URSS en 1985.

”Todos esperábamos llegar al 
menos hasta las semifinales, 
pero la URSS fue muy superior 
sobre el campo. Llegamos a 
Portugal como una selección 
incógnita, sin una preparación 
adecuada para participar en 
esta competición tan importan
te, y al menos nos vamos con 
el sabor de boca de haber rea
lizado una digna primera fase 
contra Inglaterra, Siria y Uru
guay”, dijo Urzáiz, quien en 
cuanto llegue a Madrid le 
comunicarán si realiza o no la 
pretemporada con el primer 
equipo de Radomir Antic.

Futuro incierto

”No se qué haré la próxima 
temporada porque estoy a las 
órdenes del Real Madrid. Si me 
quedo en el equipo filial del 
Real Madrid intentaré ganarme 
el puesto de titular como la 
pasada temporada, y si me 
ceden a un equipo de Primera 
división pues tampoco me 
importaría”, añadió Urzáiz.

El delantero, que ha recibido |^ 
la llamada del asesor deportivo 
Miguel Santos en las últimas 
fechas para conocer su situación 
en el Real Madrid, comento 
que lo único’ que desea en esta 
vida es ”jugar y no estar en 
el banquillo, pero nadie por 
muy bueno que sea tiene garan
tizado en su contrato un puesto 
como titular”.

Antonio Acosta, centrocam
pista del filial del Atlético de 
Madrid, afirmó que “España 
fue la mejor selección en lapr’ | 
mera fase y resultó una lástima 
que la URSS se encontrara en 
el camino de Espa,ña porque 
Australia, a pesar de ser cam 
peona de grupo, hubiera si 1 
más asequible”.

”He dado todo lo que llevaba 
dentro y mi objetivo es jog 
con la primera plantilla en 
equipo de toda la 
a España satisfecho y tnas a 

Jras conocer que el 
ha clasificado para la u’’
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Los hombres de Díaz Miguel realizaron un mal partido, fallando muchos tiros libres y pases

España perdió en su debut en el 
Eurobasket ante Yugoslavia (67-76)

El conjunto nacional juega en la tarde de hoy frente a la selección búlgara

¡4 selección española de baloncesto salió derrotada en 
jy primer encuentro del Eurobasket que se disputa en 
^oma ante el potente conjunto de Yugoslavia (67-76), 
(0 un partido donde los balcánicos dominaron claramente 
a los de Diaz Miguel.

LT

La selección española realizó 
un nial primer periodo, donde 
se llegaron a perder hasta 13 
balones y se fallaron 12 tiros 
libres, lo que da una muestra 
del escaso acierto de los hom
bres de Díaz Miguel.

Por su parte, Yugoslavia con 
un baloncesto fácil y sin mayo
res dificultades se comenzaba 
poco a poco a marcharse en 
el marcador. De esta manera 
obtendrían una diferencia en el 
primer tiempo de 15 puntos, ya 
que al final de la primera parte 
el electrónico reflejaba una

22-37 que señalaba muy a las 
claras lo ocurrido.

En la segunda mitad el con
junto hispano tuvo una ligera 
reacción ,sobre todo motivada 
por la entrada en cancha de 
Cargol y Martín, pero la ventaja 
alcanzada por los yugoslavos 
era demasiada como para que 
la selección española pudiera 
remontar el partido. Al final 
sólo nueve puntos de diferencia 
para una selección yugoslava 
que en ningún momento apretó 
el acelerador y jugó muy tran
quila. Los españoles se enfren
tan hoy a la selección de 
Bulgaria. La selección perdió en su primer partido del Eurobasket.

Prosinecki en 
el Madrid

El centrocampista del 
Estrella Roja de Belgra
do, Robert Prosinecki, 
firmó ayer por el Real 
Madrid por cinco tempo
radas. Este jugador fue 
una de las bazas electo
rales con las que contó 
Ramón Mendoza para 
ganar las elecciones a la 
presidencia del Real 
Madrid y finalmente el 
presidente blanco se ha 
hecho con los servicios 
del yugoslavo.

Prosinecki fue presen
tado en la noche de ayer 
a los medios de comuni
cación. y sin duda se trata 
de un gran refuerzo para 
el Real Madrid de la 
próxima temporada.

En un principio parecía 
que el yugoslavo no 
podría jugar en el Madrid 
al no ser mayo de 25 
años, pero finalmente el 
Real Madrid se ha hecho 
con esta nueva figura del 
fútbol europeo.

Elguezábal renovará su 
contrato con el Logroñés

LOGROÑO (Efe).- El cen
trocampista Elguezábal renova
rá su contrato con el Logroñés 
para las dos próximas tempo
radas, con opción a una más, 
tras el acuerdo alcanzado con 
Jesús López, gerente del club 
riojano.

Elguezábal, quien fichó por 
el Logroñés en julio de 1989, 
procedente del Athlétic de Bil
bao, decidió renovar su contrato 
ycomunicó a su representante, 
Miguel Santos, que rechazara 
las ofertas de otros clubes, 
como Real Burgos y Celta de 
Vigo.

En los últimos días, una vez 
finalizada la temporada para el 
Logroñés, Elguezábal se mostró 
pesimista sobre su continuidad 
en el club riojano, ya que le 
sorprendía el retraso del entre
nador, David Vidal, y del geren- 
tó, Jesús López, para aprobar 
o descartar su renovación.

Pero, en la reunión mante
nida durante el pasado fin^ de 
semana con el gerente del Club,' 
Elguezábal acordó renovar su 
contrato hasta junio de 1993,

con la posibilidad de ampliarlo 
una temporada más, aunque 
dependerá del rendimiento del 
jugador.

La renovación de Elguezábal 
está sólo pendiente de la apro
bación del presidente del club, 
Marcos Eguizábal, quien tam
bién deberá ratificar con su fir
ma los contratos de los cinco 
jugadores fichados ya por el 
Logroñés para la próxima tem
porada.

El portero Vergara (Real 
Sociedad), Iturrino (Athlétic de 
Bilbao), García Pitarch (Ori
huela), Villanova (Real Zara
goza) y Uribarrena, cedido por 
el Athlétic, forman la lista de 
nuevos jugadores del Logroñés 
para la próxima temporada.

El Logroñés aún necesita 
reforzar su plantilla, sobre todo 
con delanteros y centrocampis
tas ofensivos, con el objetivo 
de solucionar los enormes pro
blemas que tuvo esta temporada 
para marcar goles, y por los 
que no quiere volver a pasar 
en la próxima edición del Cam
peonato de Liga.

ESCAYOLAS VAZQUEZ 
Y OTROS S.L.

Por acuerdo de la junta Universal de socios cele
brada el 1-6-91 la sociedad ha cambiado su deno
minación por la de Escayolas Daimiel, S.L.

SARDINAS

% FAGAN POR APRENDER A SER UN RUEN MECANICO.

NOSOTROS TE ENSEÑAMOS LA PROFESION Y TE FAGAMOS 
UN SUELDO MIENTRAS HACES LA MILI.

En el Voluntariado Especial 
podrás aprender el trabajo que 
te guste, mientras haces la mili 
y cobras un sueldo.

Si tienes entre 17 y 23 años, 
el título de Graduado Escolar 
(o equivalente) y aún no has 
hecho la mili (o estás en ello) el 
Voluntariado Especial te interesa.

Este año hay más de 10.000 
plazas. Puedes elegir entre la

Guardia Real, el Ejército de Tierra, 
la Armada o el Ejército del Aire. 
En sus ramas técnicas, o bien 
operativas.

Infórmate: LLAMA GRATIS al 
900 -100 200 y te enviaremos una 
Guía del Voluntariado Especial sin 
cargo alguno.

i^j MINISTERIO DE DEFENSA
693873 DEMUESTRA LO QUE VALES.
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Tras la victoria de la URSS ante España en el Mundial Sub-20

La Unión Soviética jugará 
las semifinales ante Brasil

Ambas selecciones han ganado en alguna ocasión este campeonato

Tras el ascenso entre los grandes del atletismo

España intentará estar 
entre los seis primeros

La semifinal que disputa
rán los equipos de Brasil 
y la Unión Soviética 
mañana miércoles en Gui
maraes, en el Mundial de 
futbol sub-20 que se cele
bra en Portugal, enfren
tará a los dos equipos 
mundiales con más tradi
ción en esta competición.

OPORTO (Efe).- Brasil 
fue campeón en 1983 en 
México y en 1985 en la Unión 
Soviética, mientras que los 
soviéticos ganaron en 1977 en 
Túnez y fueron segundos en 
1979 en Japón, cuando la 
competición era denominada 
torneo mundial, y a estos 
resultados hay que añadir 
varias buenas clasificaciones 
de ambos equipos en otras 
ediciones.

Desde que el campeonato 
se llama campeonato mun
dial, estos equipos se han 
enfrentado sólo en una oca
sión, en 1983 en México, en 
partido correspondiente al 
grupo D de la primera fase, 
que concluyó con triunfo bra
sileño por dos goles a uno.

Idéntico resultado se pro
dujo en la última confronta
ción entre ambos equipos, en 
la final de un torneo dispu
tado en Valencia (España) en 
agosto de 1990, en la que no 
participó casi ninguno de los 
jugadores presentes, ni sovié
ticos ni brasileños, en 
actual campeonato.

el

Evolución favorable

Ambos conjuntos tienen en 
común su evolución favorable 
desde el inicio del actual cam
peonato, ya que tras un 
comienzo dubitativo, han 
ganado con autoridad en sus 
últimos partidos.

Hasta la fecha, Brasil ha 
marcado once goles y enca
jado cuatro, mientras que la 
Unión Soviética ha logrado 
ocho tantos y recibido dos y 
tanto uno corno otro equipo 
realizaron su mejor fútbol en

La selección sub-20 cayó en los cuartos de final del Mundial.

el encuentro de cuartos de 
final.

La actualidad del equipo 
brasileño está marcada por la 
disponibilidad de todos los 
jugadores, ya que ni las tar
jetas ni las lesiones son pro
blema en este momento para 
Ernesto Paulo, seleccionador 
nacional de este país.

El plan preparatorio -se 
reduce, tras la jornada de des
canso del domingo a una 
sesión de trabajo en Guima
raes, a 75 kilómetros de 
Oporto, donde se disputará 
el encuentro, y la otra en el 
campo anexo al estadio Das 
Antas, que se celebrará hoy 
por la tarde. La selección bra
sileña no tiene previsto dejar 
la concentración del Gaia 
Hotel, a cinco kilómetros de 
Oporto, ya que viajará a Gui
maraes para jugar el partido 
contra los soviéticos y regre
sará de inmediato a su sede 
habitual.

Sólo una victoria ante los 

soviéticos desplazará al equi
po brasileño a Lisboa para 
la final, ya que si pierde juga
rá en Oporto por la tercera 
y la cuarta posición.

Ernesto Paulo tienen tam
bién prevista una reunión con 
los jugadores de su selección 
para ver la grabación del par
tido de cuartos de final que 
la Unión Soviética ganó a 
'España por tres goles a uno, 
aunque no se ha concretado 
cuando se celebrará.

En este encuentro los 
soviéticos derrotaron a Espa
ña en un magnífico partido, 
en el que desarbolaron a los 
hombres de Jesús Pereda.

La Unión Soviética, con 
Cherbakov en el eje central, 
mostró mayor serenidad que 
los hombres de Pereda, más 
nerviosos que en los tres par
tidos anteriores del Mundial, 
y con una fuerza física fuera 
de lo común para estas eda
des se impuso claramente a 
los españoles.

MADRID (Efe).- La selec
ción española masculina de 
atletismo, una vez recuperado 
un puesto entre las ocho gran
des del continente, afronta la 
Copa de Europa de 1993 con 
el reto de consolidarse como 
sexta potencia, según los planes 
de José María Odriozola, pre
sidente de la federación espa
ñola. La competición tendrá por 
escenario casi seguro la ciudad 
de Roma, ya que Italia, con 
sus dos equipos en primera 
categoría, tras el ascenso del 
conjunto femenino en Montjuic, 
solicitará -y obtendrá- la orga
nización del próximo torneo 
para conmemorar el 30 aniver
sario de la muerte del italiano 
Bruno Zauli, creador de la 
Copa de Europa.

España, de acuerdo con las 
previsiones de Odriozola, ha 
sido cabeza de ratón en Bar
celona. Ahora, el objetivo inme
diato consiste en no volver a 
ser cola de león, como ocurrió 
hace dos años en Gateshead 
(Inglaterra).

El presidente, para quien 
“era tan importante ganar como 
ascender”, ha señalado que los 
representantes masculinos “no 
han estado en ninguna prueba 
especialmente por debajo de las 
previsiones” y ha destacado las 
actuaciones de Arturo Ortiz y 
David Martínez sobre el buen 
tono géneral.

Los Rockets quieren a Carl 
Herrera antes del draft

yv

HOUSTON (Efe).- Los Roc- 
kets de Houston confirmaron 
que están negociando con el 
Real Madrid y los agentes del 
venezolano Carl Herrera para 
que pueda jugar con el equipo 
texano la próxima temporada.

Pero el interés de los Rockets 
es lograr que todo quede defi
nido antes que se realice el draft 
colegial, previsto para este 
miércoles en Nueva York.

Precisamente, toda la estra
tegia de los Rockets de cara 
al draft está orientada en base 
a lo que vaya a suceder con 
la situación de Herrera, cuyos 
derechos desde la pasada tem
porada pertenecen al equipo 
texano pero tiene firmado un

Con respecto al equipo feme. 
nino, observó que se había pro. 
ducido “un cúmulo de desgra. 
cias”, en alusión al inopinado 
último puesto de Maite Zúñiga 
en 800, la pérdida del testigo 
en relevos 4x100, y la lesión de 
Mari Mar Martínez en altura 
Odriozola cifra en 15 puntos la 
pérdida por estas causas.

Cuarto puesto

”No era tan descabellado 
pensar en el ascenso también 
en mujeres”, advirtió, “porque 
aún así se ha pasado del sexto 
al cuarto puesto y desde luego 
subir de categoría será la meta 
clarísima en la próxima edi
ción”. A Odriozola le gustaría 
que la selección española se 
pareciera a la de Italia en el 
afán competitivo que pone en 
competiciones por equipos y en 
el apoyo mutuo que se prestan 
todos sus componentes.

Para Antonio Postigo, miem
bro del Comité Técnico de la 
federación española, España, 
sencillamente, “ha hecho lo que 
tenía que hacer” y considera 
“inconcebible” el fracaso de 
1989 en Inglaterra.

”Lo ocurrido en Barcelona 
es como si una competición en 
la que todos son aficionados, 
un equipo profesional, que 
somos nosotros no venciera” 

contrato por un año más con; 
el Real Madrid.

”No podemos negar que las 
llave del draft colegial est^ añoí 
va a ser Herrera y como esi 
lógico su situación puede afec-. 
tar el enfoque que le demosi 
al mismo”, declaró el manager 
general de los Rockets Síevej 
Patterson. Según la misma fuen
te, los Rockets llevan negocian
do durante las pasadas semanas) 
con todos los elementos impli
cados en la situación de Herrera, 
y tratan de conseguir un acuer
do positivo con el Real Madrid 
para que el jugador venezolano 
pueda regresar de nuevo a 
Houston donde se formó como 
universitario.
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Dar sangre es muy seguro porque 
el material es estéril y de un solo uso
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PARA HOY: DON LUIS MENCHEN, Socuéllamos, 6
PARA

PARA
PARA

HOY: DOÑA JOSEFA BLANCO, Avda. Estudiantes, 20
MAÑANA: DOÑA ISABEL M® GOMEZ, Seis de Junio, 20

MANANA: DON FERNANDO CANAS, Alfonso XII, 4
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DOÑA MERCEDES CASTELLANOS, Plaza del Palacio, 
6
PARA MANANA: DONA CRISTINA MAZARRON, E. Castelar, 
59

CIUDAD REAL
PARA HOY: DOÑA PILAR LOPEZ GOMEZ, Maria Cristina, 5 
PARA MAÑANA: DON JUAN SANCHEZ RODRIGUEZ, Ronda 
Ctva. s/n

PARA HOY: DON EVELIO GARCIA, García Morato, 10
PARA MAÑANA: DON ANTONIO LOPEZ-CASERO, Virgen de
Criptana, 4

PARA HOY: DON JOSE M" E ISABEL CRUZ, Mártires, 2
PARA MAÑANA: DON NARCISO LOZANO, Fontecha, 10

'MANZANAR]^
HOY Y MAÑANA: DON PEDRO RONCERO, S. Juan Bta. 
Concepción

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50

CAMPO DE CRIPTANA

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA M® ANTONIETA TORNE, Avda. 1® de Mayo, 
15
PARA MANANA: DON MIGUEL GOMEZ, Plaza Alcudia

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON GONZALO GOMEZ, P® Cervantes, 15 

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON JUAN ANTEQUERA RECIO, Monjas, 
6

CIUDAD REAL

ALCAZAR DE SAN JUAN

DAIMIEL

TOMELLOSO

Teléfonos de urgencia

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 5,45, sesión continua

Pases* 5 45 8 20 y 11
“ROBIN HOOD, EL PRINCIPE DE LOS LADRONES

PUER TO LLANO

CINE CORDOBA
Programación, Pasaje Roma

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
Programación en cartelera

^M EI tiempo

Datos facilitados por el Observatorio Meteoro
lógico a las veinte horas:

Presión: 710,2 mm.
Estado del cielo: despejado.
Dirección y velocidad del viento: este 4 kms/h.
Máxima: 36,8 grados.
Mínima: 18,4 grados.
Humedad: 22 por ciento.
Evaporación: 7,6 mm.

lona y 
n en 
idos. ¡
que 

era”.'

Protección Civil 
Bomberos 
Cruz Roja Española C. Real 

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” .” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Guardia Civil Ciudad Real

Subsector de Tráfico

062
22 11 00
22 11 40
22 10 81
22 19 85

Piedrabuena
Puertollano
Socuéllamos
Tomelloso
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

76 02 51 
092

53 00 13
51 01 74

092
36 00 43

con

*e l3 5 
año

o es 
afee- 
ímos 
lager 
>teve 
fuen- 
cian- 
lanas 
mpli- 
rrera 
cuer- 
adrid 
)lano 
íO 3 
;onio

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Seguridad Social
Policía Municipal

Ciudad Real U92
^Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén • 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares • 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo....................................
Albaladejo............................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno.

Malagón

18,15 horas 
13,00 ” 
17,00 ” 
13,30 ” 
19,00 ”
7,00 ” 
9,30 ” 

11,00 ” 
14,00 ” 
17,00. ” 
18,30 ” 
19,30 ■ ” 
12,00 ” 
11,00 ” 
14,00 ” 
18,30 
19,00 ” 
15,30 ”
13,00 ”

Malagón-Cristo
Pedro Muñoz...

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano

Pllano.-Vald.

Vald.-Pllano.

13,30 
9,30

14,00 
11,00 
13,00 
15,30 
18,15 
19,15 
13,00 
15,30 
19,15 
8,30 

11,00 
13,30 
16,45 
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Socuéllamos...
Tomelloso......

Torrenueva 
Saceruela...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar............................
Navalpino................................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

14,00 
13,00 
14,00 
17,00 
14,00 
18,15 
17,00 
19,00 
14,00 
18,30
7,00 

13,00
9,30 

11,00 
14,00 
19,00 
12,00 
15,30

Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

‘Mañanas
^»00 Hospital.
^>00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 
Siervas de María.

.®30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 
wes.

J^>00 Catedral.- Asilo.- S. José.
111,30 Catedral.
Jl>00 Sto, Tomás.- Ciudad de Matrimonios.
J30 Sta. Mada del Prado.
”00S. Pablo.- S. Pedro (excepto julio, agos- 
septiembre).

^>30 Santiago.- S. Ignacio.

^3rdes
J^>30 Residencia Sanitaria.Cementerio.

,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
30 Santiago.- Ntra. Sra. del Pilar.

J“^^ ^® Avila.- Ntra.
los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.

1 30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- Sto.

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fiestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.-
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto.

Tomás.
09,00 Catedral.

Onda Cero 
Radio

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local,
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00:
13,30:
14,00:
14,30:
15,00:
16,00:

Si así os parece (Local).
La actualidad regional.
La actualidad nacional.
El cronómetro.
Diálogo en la sobremesa.
La vida tal como suena.

17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir, 
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: EI espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

AntenaJ
06,00.- EI primero de 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de

(Edición local)
09,00.- El primero de

la

la

la

mañana

mañana

mañana
(Resumen edición nacional)

09,30.- EI primero de la mañana 
(Especial reportajes)

11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empiezat
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- ¿úper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,(X).- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos

lí

^ *

S
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Horóscopo

ESCORPION
SALUD.- Insomnio
TRABAJO.- Su desconfianza podría 
molestar a sus compañeros
AMOR.- Normal

iSíáífeaá

t

08010Roger de Llúria, 15

TAURO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Si no se muestra dili
gente, alguien más avispado que usted 
se le adelantará
AMOR.- Ningún cambio

GEMINIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Se sentirá decepcionado; 
algo en lo que confiaba ciegamente 
ha demostrado ser menos importante 
de lo que creía
AMOR.- Día feliz; no lo estropee con 
unos celos estúpidos

CANCER
SALUD.- Pefecta
Trabajo.- Si desea terminar su trabajo 
en el plazo señalado, debe dedicarse 
a él de lleno y dejar de momento 
todo lo demás
AMOR.- Declaración amorosa

ARIES <
SALUD.- Molestia de apéndice 
TRABAJO.- Aunque le moleste tener 
que contar con la sociedad, no puede 
ingnorarla y vivir de espaldas a ella. 
AMOR.- No se complique la vida con 
una aventura peligrosa

LEO
SALUD.- Reúma
TRABAJO.- Inmejorable
AMOR.- Sea fiel a la persona amada 
y no corra riesgos innecesarios por 
un capricho pasajero que puede des
truir su felicidad

LIBRA
SALUD.- Ligera indisposición
TRABAJO.- Los métodos que viene 
utilizando no son demasiado acerta
dos; pruebe a cambiarlos
AMOR.- Normal

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Si ne se organiza mejor, 

' no podrá avanzar lo más mínimo
AMOR.- No permita que el recuerdo 
del pasado le impida ser fleiz

VIRGO
SALUD.- Dolor de estómago
TRABAJO.- Ya es demasiado tarde 
para volverse atrás; afronte la situación 
y acepte las consecuencias de haber 
obrado con precipitación
AMOR.- No confunda una simple atrac
ción sexual con el verdadero amor

SAGITARIO
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- No actúe de forma tan 
fría y calculadora; demuestre que, en 
el fondo, es un ser humano y que 
tiene sentimientos
AMOR.- Domine su impulsividad

Crucigra m a

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No vea fantasmas por 
todas partes ni crea que alguien trata 
de robarle sus ideas
AMOR.- Optimismo

ACUARIO
SALUD.- Se sentirá en baja forma 
TRABAJO.- Busque algún nuevo estí
mulo en su vida profesional; de otro 
modo terminará por abandonar su 
profesión
AMOR.- No sea rencoroso

HORIZONTALES: 1: República 
independiente del Asia Menor. 
Labrar. 2: Ultima de las cuatro 
partes iguales en que dividían los 
romanos el día artificial, y com- 
prendía desde la media tarde, hasta 
la puesta del sol (Pl). Nombre de 
mujer. 3: Preposición. Capa de 
nubes formadas por cúmulos tan 
confundidos, que presentan un 
efecto casi uniforme. Artículo. 4: 
Conjunción distributiva. Envuelve. 
Cierto metal. 5: Nombre de con
sonante. Demostrativo. 6: Demos
trativo. Sobrino de Abraham. 7: 
Se derrumba. Al revés, preposi
ción. 8: Entregar. Oxido de calcio. 
Adverbio de tiempo. 9: Antigua 
ciudad sumeria. Etica. Repetido y 
familiar, madre. 10 Vaso griego en 
forma de cuerno. Id afuera. 11: Ave 
de rapiña de la familia de las fal
cónidas. Nombre de mujer.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán inteligentes, decididos y muy abiertos. Gozarán siempre de gran popularidad, 
si bien su carácter impulsivo y en ocasiones demasiado franco, hará que tengan muchos enegmigos.

VERTICALES: Río de A.sia. 
Aguanta. 2: Desmenuzaré con los 
dientes. Aspecto que presenta un 
negocio o reunión de personas. 3: 
Al revés, símbolo del sodio. Unir 
dos o más metales fundiéndolos. 
Interjección poco usual con que 
se llama al perro. 4: Príncipe o 
jefe entre los tártaros. Demostra
tivo. Aféresis de mor. 5: Afluente 
del Miño. Preposición. 6: Adjetivo 
posesivo (Pl). Igual. 7: Del verbo 
ir. Artículo (Pl). 8: Pieza de made- ] 
ra o metal en forma de circun- j 
ferencia. Espacio o período de j 
tiempo largo e indefinido. Artículo 1 
(Pl). 9: Nota musical. Puerto anti-1 
guo de Roma. Artículo. 10: Dícese ] 
del batracio que carece de colaj 
y tiene cuatro extremidades, como | 
la rapa. Hundir. 11: Rumiante cér-l 
vido, propio de los países septen-1 
trionales. Ninguna cosa. 1

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: I: 
Eume. Iota. 2: Ubica. Abres. 3: Re. Osuna. Si. 4: Oda. Ana. Los. 
5: Alí. Man. 6: Con. Mis. 7: Ten. Oca. 8: Aro. Mor. Apa. 9: So.
Penar. Os. 10: Avías. Sucio. 11: Raíz. Atón.

VERTICALES: Euro. Asar. 2: Ubeda. Trova. 3: Mi. Alceo. 11.4: 
Eco. Ion. Paz. 5: Asa. Mes. 6: Uno. Son. 7: Ana. Ras. 8: Iba. Mío.
Rúa. 9: oR. Lasca. Et. 10: Tesón. Apolo. 11: Asís. Asón. J

Guía cultural ^^
CIUDAD REAL

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de fotografías sobrej 
animales de compañía y salvajes y muestra del pintor japones® 
Yoichi Tanabe. I

GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Antonio Navano, 
hasta el día 22. j

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición colecIM, 
de tapices “Liceros”. j

Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

* Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

GALERIA DE ARTE CAJA TOLEDO: Exposición de óW 
de Julio Sorribes.

MIG UELTURRA

SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Pi*’ 
de Julián Peco Rodrigo.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES A(;RICULT0RES

ASAJA
M.C.D.2022
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Tribuna ANUNCIOS 37
Anuncios por palabras

ovjMM®^^! Hasta laño de
'O^sióná&l garantíaentoda

>^^v)l ^^ ^®^ Renault.
-------- ^^ Financiados hasta 4-8 meses.

C

En ZOCO-REAL
MOTO PIZZA

Te lleva la pizza 
a casa

SIN RECARGO 
llama al:

Telf.: 25 31 51 
(de 12.30 a 
23.30 horas)

SE VENDE 
0 ALQUILA

Nave industrial con ofici
nas, 1.000 metros cuadra
dos, y vendo parcela 1.200 
metros cuadrados, ambas 
en el polígono Larache. 
TIfns: 21 09 72 / 21 09 76

SE NECESITA
Pastor para Pozuelo 
de Calatrava.
Información.
Telf. 84 00 05

SE VENDE 
0 ALQUILA

Parcela 5.000 m^. 
Zona urbanizable, 
piscina, 2 canchas 
de tenis, agua, 
luz, teléfono.
Interesados llamar 
a los teléfonos: 
22 60 60/22 33 65

abierta reserva de plazas 

plaza de la provincia.!
ciudad real, icl.: 22 40 32

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

pFui^oneta Mercedes Benz 90 KOMBII 825.000 Pts. 
-Furgoneta Mercedes Benz 130 Isotermo 1.350.000 Pts. 
-Furgoneta Fiat Ducato Isotermo 1.350.000 Pts.
Furgoneta Mercedes Benz 140 KOMBI I

-Citroen BX 19 TRD
-Citroen CX 25 RD
-Renault 25 Turbo Diesel
-BMW 745 1
-Opel Kadet 1.6 Diesel
-Peugeot 505 Turbo Diesel
-Renault 18 GTS Ranchera

1.050.000 Pts. Full Equip
1.000.000 Pts. Full Equip
1.400.000 Pts. Full Equip
1.500.000 Pts. Full Equip
1.000.000 Pts.

875.000 Pts. Full Equip
475.000 Pts. A/A.

CONCESIONARIO
OFICIAL

GARANTIA
Vehículos de Ocasión 

Garantizados por Mercedes-Benz

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
R.U.I.

MGRE SALVA
La sangre ni.se compra ni se vende.

El Motor Nacional, S-A, 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real 
Concesionario Peugeot Talbot
FIAT TIPO DGT, 3 AÑOS, IMPECABLE 
PEUGEOT 309 GT, AIRE ACONDICIONADO, 
DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO, 17.000 KMS. 
PEUGEOT 309 SRD, AIRE ACONDICIONADO, 
DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO.
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, 3 AÑOS 
RENAULT 21 NEVADA TXE, AIRE ACON
DICIONADO
ALFA ROMEO GTV 2,5 PERFECTO ESTADO 
LANCIA DELTA HF TURBO, PERFECTO 
ESTADO
RENAULT 11 TURBO, POCOS KMS.
CITROEN BX, PERFECTAS CONDICIONES

PODRA VERLOS EN SU

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

ESCUELA OFICIAL DE IDIOMAS 
CIUDAD REAL

Exámenes libres 12-20 Junio
Matrícula Oficial: 91-92
15-30 Junio
2- Plazo Septiembre

• SE ALQUILA o vende 
nave 325 metros cuadrados. 
En Torralba de Calatrava. 
Tlfn: 22 37 87_____________ _

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58

Manzanares 
(C. Real)

Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Red de Concesionarios 
PEUGEOT TALBOT

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
Dilección General de Planificación Sanitaria

2



i£5:vyr 38 televisión i-aTri^

^H Programación
TVEl

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- AVANCE 
TELEDIARIO

08,05.- CADA MAÑA
NA

09,00.- AVANCE 
TELEDIARIO

09,05.- SESION MATI
NAL

“La Millona” (1937 73) 
10,20.- DE PAR EN 

PAR
- AVANCE TELE

DIARIO
12,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
12,10.- LA EXTRAÑA 

DAMA
12,55.- AVANCE 

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30. - TELENOVELA 
“Yo compro esa mujer” 
14,00.- INFORMATI

VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
15,35. - LA DAMA DE 

ROSA
16,25. - ESTA ES SU 

CASA
17,35.- AVANCE 

TELEDIARIO
17,40.- TENDIDO 

CERO
18.10. - EL DUENDE 

DEL GLOBO
18,25. - LA TIRA DE 

A VENTU RAS
18,50. - JUEGA CON 

NOSOTROS
19,20.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
19,29. - CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

19,30. - LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO 

20,30.- TELEDIARIO 
2

21,05.- LOS VIDEOS 
DE PRIMERA

21,45. - SESION DE 
NOCHE:

Ciclo: Sara Montiel
“El último cuplé” (1957 

-108)
Director: Juan de 

Orduña
Intérpretes: Sara Mon

tiel, Armando Calvo, 
Matilde Muñoz Sampe
dro, Enrique Vera, Julita 
Martínez, Lali del Amo, 
Alfredo Mayo.

María Luján, la que un 
día fue reina de las cuple
tistas, trabaja ahora en un 
tablao del “Paralelo” bar
celonés. La vertical caída 
se ha venido fraguando 
desde que de la mano de 
Juan Contreras, persona
lidad dql mundo del 
espectáculo, 5e convirtió 
en gr-an estrella.

23,45. - EN PORTADA 
00,15.- DIARIO 

NOCHE
00,45.- TESTIMONIO 
00,50.- TEATRO
“Antonio Machado y su 

último y secreto amor: 
Guiomar”

02,15.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

Alfonso Arús, presentador del espacio “Vídeos de primera”, en la primera cadena de TVE.

TVE 2

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA 
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA
- NOTICIAS 
12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA 

DE...
13,00.- BARRIO 

SESAMO
13,25.- DIBUJA 2 
13,55.- WEBSTER
14,20.- NOTICIAS
14,25.- BALONCESTO 
Campeonato de Euro

pa. España-Bulgaria
En directo desde 

Roma.
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION
Pantalla de coplas. 

Raphael
“El ángel” (1969 - 98) 
Director: Vicente 

Escrivá
Intérpretes: Raphael, 

Anna Gael, Héctor Suá
rez, José Ramón Giner.

“El ángel”, astuto y 
habilísimo ladrón de 
guante blanco, verdadero 
cerebro gris especializado 
en células fotoeléctricas, 
es propietario de una 
“boite” elegante de 
Madrid donde, a su vez, 
actúa como cantante.

18,10.- NOTICIAS
18,15.- HISTORIAS 

DE CADA DIA 
19,05.- MEC MEC 
19,35.- DIBUJA 2

Fotograma de uno de los capítulos de “Eurocops”. C. Berlanga, presentadora de “Tan contentos”, en Antena-3.

20,10.- T & T
20,35.- CHEERS 
21,00.- NOTICIAS
21,10.- LA VIDA A 

PRUEBA
22,00.- EL ABOGADO 

MATLOGK
22,50.- EUROCOPS 
“Rapto en París” 
00,00.- PRISMA 
“Island”
00,30.- ULTIMA 

SESION DE CINE
“Montecarlo” (1930 86) 
Director: Ernst

Lubitsch
Intérpretes: Jack 

Buchanan, Jeanette Mac- 
Donald, Zasu Pitts.

La condesa Hélene 
Mara va a contraer matri
monio de conveniencia 
con el duque Otto von 
Liebenge, pero cuando 
todo está dispuesto para 
la ceremonia y los invi
tados esperan, Hélene 
escapa inesperadamente y 
aborda un tren sin saber 
dónde dirigirse.

Versión original con 
subtítulos en castellano

02,00.- DESPEDIDA 
Y CIERRE

ANTENA 3

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,15.- AULA 3
07,45.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
08,00.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS 
09,33.- VIVA LA 

VIDA

10,30.- PASARELA 
10,55.- PASIONARIA 
U,20.- TAN CONTEN

TOS
- SANTA BARBARA 
14,00.- EMBRUJADA 
14,30.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN 
15,00.- NOTICIAS 
15,30.- TELECINE 
“Atención, bandidos” 
17,15.- NOTICIAS 
17,18.- LA MERIEN

DA
18,45.- NOTICIAS 
18,48.- BON \NZA 
19,45.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA 
20,30.- NOTICIAS 
21,00.- EL COCHE 

FANTASTICO
22,00.- NOTICIAS 
22,01.- DE TU A TU 
23,00.- DIAMANTES 
00,00.- NOTICIAS 
00,15.- CAMUFLAJE 
01,00.- HOSPITAL 

GENERAL
01,45.- PASARELA
02,30.- CIERRE DE 

EMISION

TELES

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

08,30.- VIP GUAY
09,00.- DIBUJOS ANI

MADOS
09,30.- ENAMORAR

SE
10,15.- TELERRO- 

MANCE: “María, María” 
11,00.- CINE CORA

ZON:
“Déle color al difunto” 
12,45.- VACACIONES

EN EL MAR
13,30.- LAS AVENTU

RAS DE HACCHY
14,00.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO
14,40.- TELERRO- 

MANCE: “Inés Duarte, 
secretaria”

15,30.- HUMOR DE 
SOBREMESA:

- “Segundo matrimo
nio”

“Apartamento para 
tres”

16,30.- TARDE 
CORAZON:

- “Hotel”
17,25.- SUPER GUAY 
19,00.- VIP GUAY
19,30.- TELERRO-

MANCE: “Topacio”
20,30.- SUPER GOL 

(CAMPEONES II)
20,55.- HOY
21,00.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- SILENCIO, SE 

RIE:
“Manolo la nuit”
23,45.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA
24,15.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA 
GENTE?

01,15.- LAS CHICAS 
CON LAS CHICAS

01,45.- CIERRE DE 
EMISION

• CANAL+

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS

08,35.- EL GRAN

MUSICAL
09,30.- LO “ PLUS
10,00.- CINE: EL JUI 

CIO DEL DEBER
11,34.- SESION ESPE

CIAL CINEFILOS- 
ARREBATO

13,25.- PIEZAS 
CANAL+

13,30.- LOS 40 PRIM 
CIPALES

14,00.- REDACCION 
NOTICIAS

14,10.- DIBUJOS ANI
MADOS

14,35.- DIBUJOS ANI
MADOS: PETER PAN 

15,00.- CINE: LA 
NOCHE MAS HERMO
SA

16,20.- SESION ESPE
CIAL V.O.: WILT

17,54.- SESION DE 
TARDE: LOS GRITOS 
DEL SILENCIO

20,00.- AVANCE 
REDACCION

20,05.- TELECOME
DIA: LOS PRIMEROS 
DE LA CLASE

20,30.- LOS 40 PRIN
CIPALES

21,00.- TELECOME
DIA: PRIMOS LEJA
NOS

21,30.- REDACCION. 
NOTICIAS

22,00.- ESTRENOS 
CANAL+: PANICO A 
LAS TRES

23,36.- SEGUNDA 
SESION: ST. ELMO, 
PUNTO DE ENCUEN
TRO

01,22.- MUSICA 
NOCHE

03,00.- CIERRE

CANAL SUR

12:00- El diario
12:05- Universidad 

abierta
13:00- Mediodía
14:00- Popeye
14:30- El diario-1
15:00- El tiempo 
15:05- La jugada
15:30- Andalucía nues

tra
16:00- Cine de tarde 
“Hangar 18“
17:35Paraíso
18:30- La isla de flora 
19:00- Vamos a jugar 
19:30- Top sur
20:00- El diario
20:05- La receta
20:15- Tal como somos 
21:00- El diario-2
21:30- El tiempo 
21:35- Abanico
22:55- Rosseanne II 
23:20- Puerta grande 
23:50- Objetivo Europa 
00:20- El diario-3 
00:35- Andalucía nues

tra (r)
01:0ÓDespedida y cierre

CANAL CIUDAD RE^

14:00- Dibujos anima-

14.30- Cine de sobre
mesa

16:30- Telenovela^ 
“Madres egoístas" 
17:30- Dibujos anima- 

18:30- Sesión de tarde 
20:00- Informativo 
20:30- Flash deportivo 
20:45- Maniquí^
21:15- Cinemanía
00:00- Informativo
00:30- Cine de noc



Meirtes, 25 de <
Junio de 1991La Tribuna TELEVISION Y ESPECTACULOS

Está programado en sustitución del espacio “El arte del vídeo” (TVE ”, 24.00 horas)

‘Trisma”, espacio documental sobre 
los contrastes culturales entre pueblos

“Sesión de noche” inicia un ciclo sobre la popular actriz y cantante Sara Montiel

la voz explicativa, la habi
tual “voz en off” de los 
espacios documentales, es 
¡a gran ausente del espacio 
documental “Prisma”, un 
programa producido por 
TVE de Cataluña en el que 
se muestran los contrastes 
entre las culturas de diver
sos pueblos.

J.L. FERNANDEZ-CHECA

MADRID. (Efe).- Progra
mado en sustitución del espa
cio “El arte del video” (TVE 
2,24.00 horas), este documen
tal está compuesto por 26 
capítulos, en los que tiene aco
gida desde las tribus del norte 
de Kenia a las aventuras de 
los bañistas domingueros de 
occidente, desde la soledad de 
la tierra de hielo de Islandia 
a la prehistoria de las Islas 
Galápagos.

La narración se centra, en 
el apartado visual, en los 
encuadres, la luz y el ritmo 
del montaje, todo ello acom
pañado por música original 
compuesta especialmente para 
cada episodio.

La serie, cuyo guión, direc
ción y realización corrieron a 
cargo de Juan Antonio Game
ro, pretende ofrecer una ima
gen de la vida cotidiana de 
diferentes pueblos, destacando 
los diversos ritmos de vida, 
desde el estres occidental a 
la calma de los pueblos 
supuestamente primitivos.

Sara Montiel, a la que TVE dedica un ciclo.

Los capítulos; de media 
hora de duración, abordan 
cada tema desde diferentes 
supuestos narrativos, desde el 
más puro documental, a la 
cámara oculta y la ficción.

Once de los veintiséis capí
tulos programados ya fueron 
emitidos en el circuito catalán 
durante los primeros meses 
del pasado año, mientras que 
los restantes son de reciente 
producción.

En Cataluña se emitirá, a 
la misma hora, una versión de 
la serie rotulada en catalán, 

que se verá además alargada 
de 26 a 29 programas ya que 
se incluirán las tres partes del 
documental ”BarceIona 
1800-1900”.

El primer episodio estará 
dedicado a las tribus y el pai
saje del lago Turkana, al norte 
de Kenya. Un lugar actual
mente desértico donde hace 
dos millones de años surguie- 
ron nuestros primeros antepa
sados humanos.

En sucesivos capítulos se 
ofrecerán los paisajes de la 
tierra de hielo, Islandia; un 

domingo de verano en el atas
co y la playa y un recorrido 
por los paisajes y los rostros 
de Irlanda, entre otros argu
mentos.

Ciclo Sara Montiel

El éxito de las películas 
españolas en los diversos 
canales de televisión, tanto 
por su altas audiencias como 
por el bajo coste de su con
tratación, explica en buena 
parte la programación el mar
tes por la noche de un ciclo 
dedicado a Sara Montiel.

Otra de las razones es el 
tirón popular que continúa 
teniendo esta actriz, nacida en 
1928 en Campo de Criptana 
(Ciudad Real) y descubierta 
a los quince años por el pro
ductor Vicente Casanova.

Tras su trabajo en México 
y Hollywood, entre 1950 y 
1957, su regreso a España 
estuvo marcado por una serie 
de grandes éxitos que la con
virtieron en la principal estre
lla del cine español con pro
yección internacional.

Apartada del cine desde 
1973, han continuado en esce
na con diversos espectáculos 
y programas de televisión, lo 
que ha contribuido a mante
ner su prestigio y su fama. 
El ciclo que comienza hoy se 
inicia con “El último cuplé”, 
la película que supuso el des
cubrimiento de la actriz por 
el público español.

-. Citas ^^^ '

Ramón Jáuregui.

-IÑAKI ANASAGASTI, por
tavoz del PNV en el Congreso: 
“Todos los partidos buscan otra 
vía para conseguir fondos, por
que la subvención que reciben 
no da ni para pipas”. -RAMON 
JAUREGUI, secretario general 
del PSE: “Existe una operación 
para desbancar a González del 
partido”. -ROSA CHACEL, 
escritora: “Todavía espero mi 
mayor éxito”. -CARLOS SOL
CHAGA, ministro de Economía: 
“No importa que detrás de la 
ventanilla haya o no un fun
cionario, sino que se cumpla el 
servicio público en buenas con
diciones”. -MIA PATTERSON, 
cantante: “Actualmente se hace 
música sólo para la gente 
joven”. -JAVIER TOMEO, 
escritor: “Los directores escé
nicos encuentran mayor inspi
ración en textos que no fueron 
creados para el teatro”. -FER
NANDO DIAZ PLAJA, histo
riador: “El ocio siempre engen
dra vicios”. -JESUS GIL, pre
sidente del At. Madrid: “Ser 
campeón en el Bernabéu ten
dría mucho morbo”.

■ Cumpleaños ■

Virgilio Zapatero. j

¿y* ^5 ^® junio, cumplen Í

OTERO, actor 
años.- JULIAN 
presidente de

/ MANOLO

J^^ÍNCADO,

^’^uiple 70 años. ^NEY LUMET, director de 
Dilnt?^' ' PATRICK TAMBAY, 
• c ?®P®^ula-l, cumple 42.

ALBERTO
P*"^‘"ho”, conocido 

MmS^ 37. - ROBERTO
afine campeón de vela, 31

ZAPATERO,
^mple 45^año*^^^^"^^ Públicas

Antena-3 tiene previsto emitir a las 15:30 horas la película “Atención bandidos” de Claude Lelouch

Alfredo Landa protagoniza el filme
^^Manolo la nuit” que emite Tele-5

MADRID. (Fax-Press).- La 
“2’ proyectará a las 16:30 la pro
ducción española “El ángel”, de 
Vicente Escribá, con Raphael, 
Anna Gael, José Ramón Giner, 
Roberto Camardiel, José 
Sacristán, Ana María Custodio. 
“El Angel”, astuto y habilísimo 
ladrón de guante blanco, ver
dadero cerebro gris especiali
zado en células fotográficas, es 
propietario de una “Boite” ele
gante de Madrid donde, a su 
vez, actúa como cantante.

El suicidio provocado por él 
de Ivette, una conocida suya, 
provoca una honda crisis en su 
vida que le hace apartarse de 
sus actividades y entra de reli
gioso en un convento. La “boi
te”, con la que mantendrá una 
afectiva conexión, sigue su fun
cionamiento en manos de un 
amigo suyo.

También en la “2’ y a las 
00:30 se proyectará el film nor
teamericano “Montecarlo”, 
rodado por Ernst Lubitsch. Sus 
protagonistas son Jack Bucha
nan, Jeanette McDonald, Zasu 
Pitts, Tyler Brooke, Claud Alis
ter y Lionel Belmore. La con
desa Helena María va a con

traer matrimonio de convenien
cia con el duque Otto von Lie- 
begen, pero cuando todo está 
dispuesto para la ceremonia y 
los invitados esperando, Helena 
escapa inesperadamente y abor
da un tren sin saber donde diri
girse. Ya en pleno viaje, la joven 
decide irse a Montecarlo, con 
la esperanza de ganarse en el 
casino la fortuna suficiente para 
no tener que casarse por dinero.

Antena 3 tiene previsto emi
tir a las 15:30 la película fran
cesa Atención bandidos,' dirigi
da por Claude Lelouch, e inter
pretada por Jean Janne, Patrick 
Brouel, Marie Sophie Lelouch 
y Corinne Marchan. Es la his
toria de un temido criminal jus
to después de salir de prisión, 
y cuando prepara minuciosa
mente su venganza contra el 
asesino de su esposa. Y busca 
la manera de reecontrarse con 
su hija.

Por su parte. Tele 5 proyec
tará a las 11:02 la producción 
española Dele color al difunto,' 
de Luis María Delgado. Son sus 
principales protagonistas José 
Luis López Vázquez, Fernando 
Delgado, Margot Cottens y

Alfredo Landa, protagonista de “Manolo la nuit”.

Rossana Yanni. Un maquilla
dor de cadáveres es elegido por 
unos antiguos compañeros de 
la mili como una víctima de 
un diabólico y macabro plan en 
el que él morirá para que los 
otros puedan cobrar un seguro 
de vida.

A las 22:00 y dentro del espa
cio “Silencio, se ríe” será pro-

yerctado el film español “Ma
nolo la nuit”, dirigida por 
Mariano Ozores. Encabezan el 
reparto Alfredo Landa, María 
José Alfonso, Josele Román y 
Juanjo Menéndez. Manolo es 
un recién casado que decide 
irse a la Costa del Sol para 
pasárselo en grande y ligar con 
las extranjeras.

M.C.D.2022



ASAJA no ha 
pedido la 
mediación de 
Trabajo en el 
convenio

ASAJA no ha pedido la 
mediación de Trabajo en la 
negociación del convenio colec
tivo del campo, según informó 
el director provincial de este 
departamento, Javier Aibar.

Aibar indicó que, “en contra 
de lo anunciado por ASAJA, 
hasta el momento no hemos 
recibido ninguna petición suya 
para que intervengamos en la 
negociación” y añadió que “hoy 
(por ayer) tengo prevista una 
reunión con Florencio Rodrí
guez para tratar de este tema”.

Por otro lado, el director pro
vincial señaló que se encuentra 
a la espera de la nueva reunión 
que mantendrán los sindicatos 
y ASAJA el jueves para, a la 
vista de los resultados del
encuentro, intervenir o no.
Javier Aibar declaró que tam
bién había mantenido conversa
ciones con los secretarios de 
Acción Sindical de UGT y 
CCOO para abordar la situación 
del convenio y que la idea de 
la reunión del jueves partió de 
éstos.

UGT acusa ai

PILARPLA2

W

i íj'uwwH

Libertad de precios.' Estamos absolutamente por la libertad de precios, ya que de 
otra forma estaríamos conculcando la economía del mundo libre, pero también estamos 
por la coherencia, virtud que, a lo que se ve, escasea a veces. Estas tres instantáneas 
de Paul WLite corresponden a tres máquinas expendedoras de bebidas situadas en un radio 
de acción de 200-300 metros. Los precios no los fija la marca de los refrescos, sino el 
dueño del establecimiento y a ellos se dirige el comentario. ¡Seriedad!

El Ayuntamiento 
de Socuéllamos 
convoca el 
concurso de 
carteles de feria

En Socuéllamos se ha con
vocado el concurso de carteles 
para las próximas ferias, del que 
saldrá el que ocupará la portada 
del libro de ferias de este año.

Todos los carteles tendrán un 
tema único, exclusivamente de 
carácter manchego. Deberán 
llevar obligatoriamente la ins
cripción “Feria y fiestas 1991, 
Socuéllamos (Ciudad Real)” 
Los carteles presentados debe
rán ser originales y tendrán un 
tamaño mínimo de 35 por 48 
centímetros. Los trabajos debe
rán ir pegados a una cartulina 
para evitar su deterioro. Se en 
viarán por correo o se entre
garán en mano en la Oficina 
de la Inspección de Policía has
ta el próximo 14 de julio.

Este concurso consta de tres 
premios. El primero está dota
do con 35.000 pesetas, el segun
do, con 30.000 pesetas y el ter
cero de 25.000 pesetas.

Cartas a D. Quijote

Sanidad 2000
empresario 
vinícola Olmedo 
de reventar la 
huelga

La huelga que han convocado 
UGT y CC.ÓO. para hoy y el 

27 de junio en el sector de 
industrias vitivinícolas en la pro
vincia de Ciudad Real se inicia 
con polémica. El representante 
de UGT en la negociación de 
dicho convenio colectivo, José 
Arroyo, ha acusado a Benjamín 
Olmedo, gerente de la alcoho
lera de Pedro Muñoz “Jesús 
Ramírez”, de reventar la huelga 
proponiendo a sus trabajadores 
la firma de un convenio privado 
y desvinculándose así del resto 
de los empresarios. José Arroyo 
ha acusado a Olmedo de intoxi
car a los trabajadores al decirles 
que la huelga es ilegal.

Los delegados de UGT y 
CC.OO. del sector de industrias 
vinícolas acordaron convocar 
estos dos días de huelga como 
protesta por la actitud de la 
patronal que únicamente se 
mostraba dispuesta a negociar 
una subida salarial del 8 por 
ciento, negándose a tratar el 
resto de los puntos de la pla
taforma reivindicativa.

Los sindicatos solicitan que 
se eleve el sueldo mínimo de 
las actuales 62.500 pesetas a 
75.000 pesetas, la reducción de 
la jornada laboral y llevar el 
convenio a años naturales, pun
tos no aceptados por la patronal 
de las industrias vinícolas.

■ Está claro que la tienen 
tomada con nosotros. Si este 
pasado fin de semana han 
desaparecido los paquetes 
con los periódicos de los 
suscriptores, ayer le tocó el 
turno a nuestro corresponsal 
en Almagro, Eugenio 
Ramos.

* * *

■ A Eugenio, por la 
mañana, le llamó algún 
cobarde para amenazarle 
por escribir determinadas 
cosas. Incomprensible, pero 
cierto. Por la tarde, cuando 
se encontraba en el Ayun
tamiento calatravo realizan
do labores informativas, con 
su automóvil aparcado a 20 
metros de la Inspección de 
Policía Local, sufrió la rotu
ra de un cristal y 
siguiente robo de 
estaba a la vista.

* * *

■ Parece ser que 

el con-
1o que

una ola
de robos de vehículos sacu
dió ayer, con no mucha 
fuerza en verdad. Ciudad 
Real, Almagro y alguna 
localidad cercana más.

***

■ El marketing ha llegado 
a la Universidad española, 
para contrarrestar, en algu
nos casos, la huida de cali
dad docente, tanto propia 
como heredada de la EGB 
y el BUP, tal y como nos 
denunciaban hace días unos 
catedráticos de la U de 
C-LM.

* * *

■ Y decimos lo del mar
keting porque, cada vez con

mayor asiduidad, proliferan 
los actos orientados hacia la 
galería y no hacía la Biblio
teca. Ayer, por ejemplo, se 
impusieron medallones y se 
entregaron diplomas a los 
alumnos de quinto de 
Letras, entre ellos el propio 
gobernador civil.

■ Y sucede que allí había 
alumnos que, pese a estar 
matriculados en quinto, tie
nen colgadas, por unas cau
sas u otras, asignaturas de 
primero o de segundo. No 
sabemos bien si esto es bue
no o malo, pero si parece, 
en principio, poco serio, 
aunque esa costumbre haya 
arraigado en casi todos los 
centros universitarios espa
ñoles.

M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Como me temía 

temíamos todos, un 
aire se respira en el 
LUD provincial con 
gada de Félix Arce. 

y nos 
nuevo 
INSA- 
1a lle- 
Yo no

sé, viejo amigo, si, a la postre, 
su gestión será eficaz o no, 
porque, entre otras cosas, 
está sujeta a más altos desig
nios, pero al menos, como 
le dije a él ayer mientras 
almorzábamos, no nos insulta 
como Carlos Barra y está dis
ponible siempre para comen
tar cualquier cosa. Así, al 
menos, se puede intentar lle
gar a un acuerdo, pero cuan
do el diálogo queda aborta
do, que no roto, es imposible. 
Como ves, hemos ganado.

Otra cosa será, Alonso, 
hermano, lo que este hombre, 
con la ayuda de todos, con
siga para Ciudad Real, ya 
que, como sabes, aquí hay 
dinero para el AVE, la Expo, 
la Olimpiada y lo que sea, 
pero nosotros llevamos quin
ce años de deterioro de la 
Sanidad, con cotas tercer
mundistas, y no llegan los

nf ^lewáu^ a^t

20.688
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

i ^^

dineros. Digo yo que, pese 
a lo mucho que hayan fre
nado todo Carlos Bana y sus 
acólitos, algo habrá tenido 
también que ver el Ministerio 
y el Gobierno, que no han 
tenido empacho de dejarnos 
situados en el último lugar 
de Castilla-La Mancha.

Un fuerte abrazo.

Terminaciones y premios

Num.

0.688

688

88

8

Pías.

50.0<W

5.000
500

100
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